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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Obras do Trevo de Mangabeira interditam Avenida Hilton Souto. Página 3

l Meninas devem tomar 2a dose da vacina contra HPV em setembro. Página 9

l Duplicação da Avenida Panorâmica, no Altiplano, é inagurada. Página 14

l Israelenses e palestinos aprovam nova trégua na Faixa de Gaza. Página 19
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Ano CXX1
Número 163

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura
DÓLAR    R$ 2,273 (compra) R$ 2,274 (venda)

DÓLAR TURISMO  R$ 2,240 (compra) R$ 2,350  (venda)

EURO   R$ 3,044 (compra) R$ 3,046     (venda)
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Paraíba faz redução
do endividamento

Sorteio para determi-
nar a ordem dos partidos 
e coligações será realizado 
hoje, às 9h.  PÁGInA 17

Exército Brasileiro já 
deu início aos trabalhos  
que vão reconstruir parte 
da muralha e recuperar  a 
guarita e o pátio.  PÁGInA 9

Número de faltosos é 
17% do total de inscritos. 
Lista de aprovados sai no 
fim do mês.  PÁGInA 14

TRE define
sequência no 
Guia Eleitoral

Fortaleza de 
Santa Catarina 
em restauração

10 mil faltam 
ao concurso da 
Polícia Militar

Esportes

AuToEscolAs Detran deu início ontem ao recadastramento biométrico dos 
instrutores dos Centros de Formação de Condutores do Estado.  PÁGInA14

FloREs DE HolAMBRA Mais de 200 espécies 
em exposição no Ponto de Cem Réis.  PÁGInA 13

Políticas

FOTO: Divulgação FOTO: Divulgação

FOTO: Divulgação

FOTO: Divulgação
FOTO: Evandro Pereira

FOTO: José Marques

Dados do Tesouro Nacional revelam queda no nível de endividamento do Estado. Em 2010, estavam comprometidos com 
o pagamento de dívidas 36% da receita corrente líquida do orçamento paraibano. Este ano, o percentual baixou para 27%. De 
acordo com o Tesouro, o Estado também registrou o maior índice de crescimento do país na arrecadação do ICMS.  PÁGInA 13

Mostra apresenta 
trabalho de 15
artistas plásticos

Baiano é
bicampeão
no Mundial
de Canoagem

Olimpíada de Robótica reúne hoje
alunos de 200 escolas paraibanas

Espaço da Segurança Pública atrai
visitantes no Centro de Convenções

EDUCAÇÃO MULTIFEIRA ECON0MIA

PÁGInA 13 PÁGInA 10 PÁGInA 15

Nac PÁGInA 5 

Rússia PÁGInA 22 

95 trabalhos estão expostos

Central de abate em Monteiro
realiza teste de qualidade

FOTO: Edson Matos



Mesmo que trate de uma questão le-
galmente atribuída aos municípios, os li-
xões espalhados por milhares de cidades 
brasileiras deveriam merecer atenção 
especial não só dos candidatos a deputa-
dos federais e senadores, cujas emendas 
beneficiam prefeituras,mas também dos 
postulantes aos governos estaduais. São 
tantos e tão graves os problemas causa-
dos por estes lixões que será um grande 
desperdício se o tema não se fizer presen-
te ao debate político que atualmente se 
trava no Brasil inteiro em meio às suces-
sões estaduais. 

O prazo para os municípios brasilei-
ros apresentarem o Plano de Gestão In-
tegrada de Resíduos Sólidos ao Governo 
Federal, cumprindo a determinação da lei 
12.305, terminou no último dia 2, mas é 
sabido que grande parte das prefeituras 
brasileiras não conseguiu eliminar os li-
xões e depositar os resíduos em aterros 
sanitários. Segundo a Confederação Na-
cional de Municípios, não estão completas 
nem mesmo as etapas anteriores a dos 
aterros sanitários, como a elaboração de 
planos de gestão integrada para a área, o 
fechamento dos lixões, a recuperação am-
biental, a implantação da coleta seletiva e 
a compostagem.

Dos 2.479 municípios com até 300 mil 
habitantes consultados pela CNM, 1.280 
(51,6%) possuem Plano de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos, 807 (32,5%) 
confirmam que encaminham os resíduos 
produzidos por seus moradores para li-
xões e, destes, 498 (61,7%) reconhecem 

que não conseguiram cumprir o prazo es-
tabelecido pela legislação e preveem mui-
tas dificuldades para implantar esse novo 
sistema. Em defesa dos prefeitos, a CNM 
destaca que muitas prefeituras pediram ao 
Governo Federal o adiamento, por oito anos, 
da exigência de pôr fim aos lixões. Por quê? 
A maioria dos prefeitos alega que é por fal-
ta de recursos. Em defesa dos prefeitos, a 
CNM destaca que a legislação criou uma 
despesa total estimada em R$ 70 bilhões 
sem indicar fontes de receita suficientes 
para a cobertura dos gastos. Afirma, ainda, 
que o Governo Federal costuma propagan-
dear que há recursos para financiar quem 
apresentar planos, mas, na prática, limita 
as liberações.

O problema é que enquanto isso não se 
resolve, os lixões continuam contaminando 
o ar, o solo e o subsolo. Até desmoronamen-
tos e explosões já houve. Pior, há cerca de 
400 mil catadores no Brasil. Uma boa parte 
trabalha e até mora nesses lixões, sofren-
do frequentes acidentes e doenças. O tema, 
portanto, remete à questão da saúde públi-
ca e esta, por óbvio, não pode ficar fora dos 
debates políticos. Muito menos deixar de 
figurar nas agendas administrativas dos 
futuros gestores estaduais. 

Anuncia-se para o início de setembro 
próximo uma decisão do Senado Federal 
sobre o assunto. Espera-se que assim seja, 
embora não se deva desconhecer que, em 
tempo de campanha eleitoral, a falta de 
quórum é um complicador a mais. Seja 
como for, os cidadãos merecem uma solu-
ção para o caso. 

Editorial

Fora do prazo
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Artigo  Carlos Romero - contato@carlosromero.com.br

Muito barulho por nada

Não gosto de barulho. Quando ouço o baru-
lho, meu desejo é sair correndo e pedindo socor-
ro, como se estivesse sendo perseguido por um 
monstro. E o barulho é um monstro. Foi Satanás, 
se é que existe, e, se existe, foi criado por alguém, 
quem inventou o barulho.

E onde não existe barulho? No fundo do mar, 
na Natureza, nos mosteiros, no nosso corpo, este 
maravilhoso templo de carne e osso que Deus 
nos deu. O sangue corre numa mudez admirável, 
os pulmões respiram sem incomodar ninguém, o 
coração idem, a digestão se processa também em 
silêncio, o mesmo diríamos do cérebro.

E a Natureza? Haverá maior silêncio do que 
as flores se abrindo, das árvores que o vento agi-
ta. Estou, aqui, no jardim, as borboletas beijam 
as flores e, sem dúvida, murmuram palavras de 
amor...

O mar, os rios, os lagos são lugares de muito 
silêncio. O homem é que adora barulho. Por que? 
Deve ser para esquecer os problemas de consci-
ência, pois o silêncio faz você pensar, conversar 
consigo mesmo. Por incrível que pareça, há reli-
giões que adoram o barulho, esquecidas de que 
Deus pede silêncio. Bem disse a missionária Te-
reza de Calcutá: “Não se pode encontrar Deus no 
barulho”...

Estive lendo este relato sobre Viena, a propó-
sito de seu tradicional silêncio: “Quando Mozart 
compunha, no século XVIII, a cidade de Viena era 
tão silenciosa que um alarme de incêndio podia 
ser dado por um vigia gritando do alto da Cate-
dral de São Estevão”. Evidente que hoje ainda é 
quase assim.

Continuando, também fui informado que as 
aranhas colocam nos fios da teia um líquido que 
amortece o barulho lá fora.

Um dos momentos de nossa vida mais impor-
tante é, sem favor, a hora da refeição, que deveria 
ser sem conversa alta, gargalhada e discussões... 
Lembrar que a refeição é um ato que tem muito 
de religioso.

Mas bom mesmo é o silêncio. É com ele que 
a gente conversa consigo mesmo. Acontece que 
muita gente vive correndo de si mesma, por isso 
adora barulho.

Passo a vista na biblioteca e todos os livros 
estão em silêncio. Que maravilha. Livraria é outro 
lugar de silêncio. Ninguém lê, nem estuda, nem re-
flete com zoada. E entre os livros que estou olhan-
do, vejo um de Shakespeare, que é uma maravilha 
de título: “Muito barulho por nada”. Hoje, ele es-
creveria: ”Muito barulho por tudo”. Assim moras-
se em João Pessoa.

Aqui para nós: só gosta de zoada quem não 
tem nada na cabeça. Vale-se do barulho para es-
quecer sua vacuidade, seu vazio, seus recalques, 
suas frustrações. Fui a um restaurante, uma noite 
dessas, e saí de lá surdo, tal era o barulho. Fiquei 
impressionado. Saí, para nunca mais voltar lá.

E agora, com a campanha eleitoral, é a hora 
de tapar os ouvidos com algodão e não votar em 
político barulhento. Vamos observar.

E este computador? Que silêncio no bater de 
suas teclas. Estou quase beijando-o. Que diferen-
ça da TV!

Mas vou encerrar a crônica. A tarde está 
muito silenciosa. Gostaria de ir até o mar e vê-lo 
brincando com as ondas. É aí que o mar se torna 
menino.

Meu medo é que estronde, aqui na avenida, 
um carro de propaganda eleitoral. Fui falar, pois 
não é que surgiu o que eu temia. Propaganda de 
um candidato não sei a quê...

É com ele [o silêncio] que a gente conversa consigo mesmo. Acontece 
que muita gente vive correndo de si mesma, por isso adora barulho.”

Na Paraíba já tem gente se mexendo para criar novos 
municípios, mas é bom esclarecer que mesmo que a pre-
sidente Dilma sancione a lei que devolve às Assembleias 
Legislativas a competência para criar novos municípios, 
isso não ocorrerá nos estados antes de 2020. 
Quase nenhum distrito paraibano tem 12 mil habitantes 
e área exigida para emancipação pela nova lei aprovada, 
excetuando-se Galante e São José da Mata, distritos de 
Campina Grande,  nos quais existem movimentos ativos 
lutando pela “independência”. Mesmo assim, a lei prevê 
que, preferencialmente, o plebiscito  seja realizado junto 
com as eleições gerais. Como não há mais tempo para 
fazê-lo este ano, a consulta só será feita em 2018 para 
que, em 2020, os novos prefeitos sejam eleitos.

Depois da Academia Brasileira, ontem 
à tarde foi a vez da Academia Pernam-
bucana de Letras fazer sua Sessão de 
Saudade em homenagem à memória do 
escritor e dramaturgo paraibano Ariano 
Suassuna, falecido há três semanas. Cou-
be ao escritor Carlos Newton Júnior fazer 
uma síntese da produção de Ariano, de-
poimento que foi ampliado pelos demais 
acadêmicos presentes à sessão bastante 
concorrida. A APL abriu inscrição para 
preenchimento da vaga de Ariano, prazo 
que vai até dia 29 próximo.

SAUDADE

EQUILÍBRIO

EMANCIPAÇÃO LEVA TEMPO

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

NA TELINHA

LEI DAS MICROS E OS MUNICÍPIOS

O presidente da Câmara Muni-
cipal de João Pessoa,  Durval 
Ferreira, reúne hoje, pela ma-
nhã, os vereadores para tra-
çar a linha de trabalho neste 
segundo semestre, marcado 
pela disputa eleitoral. Um dos 
objetivos do presidente é tocar 
o trabalho legislativo sem levar 
o clima eleitoral para dentro da 
Câmara. É quase atingir 100% 
dos objetivos, mas é possível 
conciliar as atividades políticas 
e manter o ritmo de trabalho.

As operadoras estão em polvoro-
sa. Já são mais de quatro milhões 
de domicílios no Brasil que pos-
suem TV por assinatura furtada, 
conforme estudos apresentados 
pela Associação Brasileira de Te-
levisão por Assinaturas. A prática 
ilegal ocorre em todas as classes 
sociais, prevalecendo mais no in-
terior dos estados. É comum se 
encontrar alguém oferecendo um 
cartão que pega todos os canais 
por uma módica quantia de R$ 30 
por mês. Sai barato mas é crime!

Pelo sorteio promovido pela TV Glo-
bo, hoje é a vez do presidenciável 
Eduardo Campos (PSB) ser sabati-
nado pelo Jornal Nacional. Será uma 
boa oportunidade para que o ex-go-
vernador pernambucano seja mais 
conhecido, vez que ele enfrenta esse  
problema, que também atinge Aécio 
Neves. Nessa linha, apenas a presi-
dente Dilma dispensa apresentação, 
visto que pelo cargo que ocupa vive 
em constante superexposição. O 
resto tem que ralar, abrindo espaço 
midiático.
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CHEFE DE REPORTAGEM
Conceição Coutinho

A sanção, na semana passada, da Lei Com-
plementar 147/2014, que modifica a Lei 
Complementar 123/2006, que estabelece 
normas gerais relativas ao tratamento dife-
renciado e favorecido a ser dispensado às mi-
croempresas e empresas de pequeno porte, 
requer uma atenção especial dos municípios.
Os gestores devem prestar a atenção às 
mudanças da Lei para não deixar de atender 
o dispositivo constitucional de tratamento 
diferenciado e favorecido ao Microempreen-
dedor Individual, Microempresa  e Empresas de Pequeno Porte (EPP). A referida Lei Complementar be-
neficia cerca de 450 mil  micro e pequenas empresas de 142 atividades.
Observe-se que entre as muitas mudanças que foram trazidas pela Lei, as que mais impacto causam 
aos municípios são o Cadastro Único, extinção dos cadastros próprios dos Entes; Inclusão de novas 
atividades; Farmácias de manipulação, dentre outras.
 Como por exemplo, a obrigatoriedade para que os municípios atribuam a menor alíquota do Imposto 
Predial Territorial Urbano  vigente na localidade, seja residencial ou comercial, para o Microempreende-
dor Individual.
 Os municípios ficam obrigados a expedirem, anualmente, até o dia 30 de novembro decretos de con-
solidação da regulamentação aplicável às microempresas e empresas de pequeno porte. Há outras 
implicações que têm como reflexo  perda de receitas, para variar.

ROUBO NO AR

PANFLETAGEM
Não custa repetir, face ao que se encontra pelas esquinas, notadamente, nas panfletagens de fins de 
semana. São permitidos cavaletes, bonecos, cartazes, mesas para distribuição de material de campa-
nha e bandeiras ao longo das vias públicas, desde que não dificultem o bom andamento do trânsito de 
pessoas e veículos. Esses itens devem ser colocados e retirados diariamente. O horário permitido para 
exposição vai das 6h às 22h. Extrapolou esses limites é pisar na bola.



Obra do Trevo de Mangabeira vai 
interditar faixa da Souto Maior
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Iniciativa dará continuidade 
à instalação das estacas 
de contenção de barreira

Uma das faixas da Ave-
nida Souto Maior, nas ime-
diações da obra do Trevo de 
Mangabeira, deverá ser in-
terditada ainda esta semana. 
A intervenção será necessá-
ria para dar continuidade 
aos trabalhos de instalação 
das estacas de contenção de 
barreira, no acesso às alças 
laterais do equipamento. A 
construção custará ao todo 
quase R$ 22 milhões em re-
cursos estaduais.

O engenheiro do Depar-
tamento de Estradas de Ro-
dagem do Estado da Paraíba 
(DER-PB), Armando Athaí-
de, que também é o fiscal 
da obra, explicou como será 
feita a intervenção na aveni-
da. “Vamos fazer inicialmen-
te a interdição de meia pis-
ta da Hilton Souto Maior. O 
tráfego vai continuar no res-
tante da avenida. Estamos 
analisando também a pos-
sibilidade de fazermos no-
vos desvios para melhorar 
o trânsito”, afirmou. “Essa 
interdição terá que ser feita 
para continuarmos o traba-
lho de colocação das estacas 
de contenção do aterro das 
alças”, explicou.

Ainda de acordo com 
Armando Athaíde, a inter-
venção em uma das faixas 
da avenida será feita com o 
apoio da Superintendência 
Executiva de Mobilidade 
Urbana de João Pessoa (Se-

Em cima da hora

A construção do Trevo de Mangabeira, na capital, custará ao todo quase R$ 22 milhões em recursos oriundos dos cofres estaduais

FOTO: Evandro Pereira

mob). Mais de 20 ruas nas 
imediações da obra do Trevo 
de Mangabeira já receberam 
intervenções do Governo do 
Estado como calçamentos. O 
objetivo foi dar mais fluidez 
ao trânsito da região.

As estacas que estão 
sendo cravadas no solo têm 
o objetivo de evitar qual-
quer desmoronamento, já 
que será realizada escava-
ção para rebaixamento da 
Avenida Hilton Souto Maior 
e das alças que interligam os 
acessos do trevo.

O projeto
Depois que o Trevo de 

Mangabeira ficar pronto, o 
motorista que vier pela Hil-
ton Souto Maior passará por 
debaixo do viaduto, caso 
queira seguir em frente. Por 
cima desse corredor, um via-
duto vai interligar a Avenida 
Josefa Taveira, em Manga-
beira, e a Walfredo Brandão, 
nos Bancários.

Além da abertura e pavi-
mentação das ruas do entor-
no e da instalação de estacas, 
o projeto prevê outros servi-

ços, entre eles, a terraplena-
gem para rebaixamento da 
Avenida Souto Maior, a im-
plantação das alças laterais 
do Trevo de Mangabeira e 
ainda a construção de viadu-
to em concreto protendido, 
pavimentação asfáltica das 
pistas de rolamento, sistema 
de drenagem para as águas 
profundas e superficiais, ilu-
minação ornamental, calça-
das para pedestres, ciclovias, 
paisagismo e sinalizações 
vertical e horizontal.

A implantação do Tre-

vo de Mangabeira faz parte 
das obras de mobilidade 
urbana da Região Metro-
politana de João Pessoa, 
dentro do Programa Cami-
nhos da Paraíba. As demais 
intervenções são a dupli-
cação e recapeamento da 
Avenida Cruz das Armas, a 
construção do Viaduto do 
Geisel, instalação de duas 
passarelas na BR-230 (be-
neficiando as comunidades 
Boa Esperança e Renascer) 
e a pavimentação e urbani-
zação da Perimetral Sul.

Mais de 50 mil pes-
soas serão beneficiadas 
com as obras de cons-
trução de duas pontes 
sobre o rio Jaguaribe, 
localizado na Avenida 
Beira-rio. O projeto 
prevê a edificação dos 
dois equipamentos, um 
em cada sentido da via, 
e uma nova rotatória, 
além da já existente na 
entrada do Altiplano.

Orçado num total 
em r$ 4,3 milhões, o 
projeto inclui uma série 
de outras intervenções 
com o objetivo de aca-
bar de vez com o risco 
de alagamentos no tre-
cho próximo ao acesso 
aos bairros do Cabo 
Branco e Altiplano. 

 A obra é uma rei-
vindicação de mais de 20 
anos dos moradores que 
usam a avenida para 
chegar à área central 
da cidade, devido aos 
transtornos provocados 
durante as cheias do rio 
Jaguaribe, no período 
chuvoso. O projeto pre-
vê uma elevação da pis-
ta em cerca de dois me-
tros e meio, acabando 
de vez com o risco do ní-
vel do rio subir mais que 
a altura da ponte, como 
acontece atualmente.

A estrutura, se-
gundo o secretário de 
Infraestrutura do Mu-
nicípio, Cássio Andrade 
será bem diferente da 
atual, que se constitui 
em uma pista sobre um 
bueiro. As novas pon-
tes vão oferecer maior 
potencial de escoamen-
to para as águas do rio 
e do trânsito.

Os técnicos da Pre-
feitura de João Pessoa 
também vêm realizan-
do um trabalho preven-
tivo de limpeza ao lon-
go de todo o Jaguaribe. 
Devido ao esforço con-
centrado da equipe da 
PMPJ, apesar das chu-
vas, não foram regis-
trados alagamentos na 
área, mesmo com o iní-
cio do período chuvoso.

Além de acabar 
com os alagamentos, 
o projeto trará melho-
rias para o trânsito. Isso 
porque a obra permiti-
rá que entre uma rota-
tória e outra, haja uma 
terceira faixa no sentido 
Centro-Praia, o que dará 
maior fluidez ao tráfe-
go de veículos e evitará 
congestionamentos nos 
horários de pico. A pre-
visão da Secretaria de 
Infraestrutura é de que 
a obra esteja completa-
mente concluída em um 
ano e oito meses.

Pontes beneficiarão 
mais de 50 mil em JP

na bEira-rio

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

SOS Mulher 
entrega celular 
na 5ª em Bayeux 
e Cabedelo

A coordenadora das De-
legacias Especializadas da 
Mulher, delegada Maísa Félix 
Araújo, entrega nesta quinta-
feira (14), em Bayeux, apare-
lhos celulares do Programa 
SOS Mulher. Os celulares uti-
lizados como ferramenta pre-
ventiva para atender mulheres 
em situação extrema de violên-
cia ou risco iminente de morte 
serão entregues também em 
Cabedelo na próxima semana. 
Cada delegacia receberá cinco 
celulares. Nesta etapa inicial 
do Programa SOS Mulher, 65 
mulheres serão atendidas.

Segundo a delegada Maísa 
Félix, em João Pessoa, 15 mu-
lheres já estão usando o dispo-
sitivo, que funciona interligado 
com a Delegacia da Mulher e 
com a Patrulha Militar. Campi-
na Grande também receberá 
20 aparelhos. Santa Rita foi o 
primeiro da Região Metropoli-
tana a receber cinco aparelhos. 

O celular tem o botão 
verde que significa que não há 
perigo; o amarelo para risco 
quando o agressor está ron-
dando a casa da vítima e o ver-
melho para risco total.  

“A mulher em situação 
de violência recebe o celular e 
as orientações sobre o uso na 
Delegacia da Mulher de Santa 
Rita como mais um mecanis-
mo de proteção, além de ser 
encaminhada para a Defenso-
ria Pública e solicitada medida 
protetiva. Quem usa o celular 
geralmente informa como está 
a situação com a orientação de 
apertar o botão verde diaria-
mente”, explica a delegada.

No ano passado, 31,8% 
das mortes envolvendo con-
tato com fios da rede elétri-
ca aconteceram na constru-
ção civil. Um levantamento 
feito pela Associação Brasi-
leira das Distribuidoras de 
Energia Elétrica (Abradee) 
mostrou que mais 12,9% 
dos acidentes fatais foram 
causados por ligações elé-
tricas clandestinas, 5% por 
podas de árvores de ma-
neira indevida, 4% foram 
resultado de instalações de 
antenas de televisão perto 
dos fios e outros 4% por 
brincadeiras com pipas. No 
total, 317 pessoas morre-
ram em 2013.

De acordo com o pre-
sidente da Abradee, Nelson 
Leite, os acidentes na cons-
trução civil acontecem prin-
cipalmente em obras infor-
mais. No caso dos acidentes 
com ligações clandestinas, 
são registrados em grande 
parte nas periferias e em lo-
cais onde não há rede elétri-
ca regularizada. “As pessoas 
que vão construir puxadi-
nhos nos finais de semana, 
sem o devido cuidado, aca-
bam encostando em um ver-
galhão na rede elétrica e so-
frendo um acidente”.

Evento
A Abradee abriu ontem 

a 9ª Semana Nacional da Se-
gurança da População com 
Energia Elétrica, promovi-
da anualmente pela asso-
ciação. Neste ano, o objetivo 
é alcançar 120 milhões de 
pessoas, com peças publici-

tárias, palestas em escolas e 
canteiros de obras e divul-
gação de informações nas 
contas de luz. Para Leite, a 
falta de informação e cons-
cientização sobre os riscos 
são as principais causas dos 
acidentes.

O presidente da Abra-
dee disse que os emprés-
timos liberados até agora 
para as empresas serão su-
ficientes para cobrir despe-
sas com geração de energia 
por usinas termelétricas e 
com a compra de energia 
no mercado para garantir 
o suprimento até o fim do 
ano. Na semana passada, o 
Governo anunciou um novo 
empréstimo para as dis-
tribuidoras de energia, de 
R$ 6,6 bilhões, além dos R$ 
11,2 bilhões que já haviam 
sido liberados.

Recursos 
Segundo Leite, amanhã 

devem ser liberados os re-
cursos para as distribuido-
ras relativos aos meses de 
maio e junho. Os recursos de 
maio somam R$ 1,8 bilhão 
e o ressarcimento de junho 
será R$ 327 milhões. Os 
empréstimos são necessá-
rios para cobrir o custo das 
empresas com a escassez de 
chuva no Centro-Sul do país 
neste ano. A queda do nível 
dos reservatórios fez as em-
presas pagarem mais pelo 
uso das usinas termelétricas 
e pela compra de energia 
no mercado de curto prazo, 
cujo custo disparou com a 
falta de chuvas.

Acidentes mataram 
317 pessoas em 2013

Fios Elétricos

inscrições para 
processo seletivo

O prazo de inscrições para o 
processo seletivo do Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem do Coopera-
tivismo no Estado da Paraíba (Ses-
coop/PB) se encerra às 18h de hoje. 
Estão abertas quatro vagas para 
Nível Superior (Ciências Contábeis, 
Administração e Pedagogia) e Nível 
Médio (Informática). Os salários 
iniciais variam de R$ 1.148,90 a R$ 
2.461,10, acrescidos dos seguintes 
benefícios: ticket alimentação no 
valor de R$ 600,00, plano de saúde e 
seguro de vida. Os candidatos devem 
se inscrever através do site da orga-
nizadora do certame (www.institu-
tomais.org.br). A taxa de inscrição 
custa R$ 30,00 para Nível Médio e R$ 
50,00 para Nível Superior.

As oportunidades estão distri-
buídas pelos seguintes cargos: uma 
vaga para Analista de Operações (Nível 
Superior - Ciências Contábeis); duas 
vagas para Analista de Cooperativismo 
e Monitoramento (Nível Superior – Ad-
ministração ou Pedagogia ou Ciências 
Contábeis); uma vaga para Técnico de 
Suporte (Nível Médio – curso técnico 
em Informática). Para todos os cargos, 
a jornada é de 40 horas semanais.

Paraibanos estão 
no sub-21 do brasil 

Os paraibanos Otávio (Interna-
cional-RS) e que atua no meio de campo 
e Douglas Santos (Udinese/Itália), que 
joga na lateral-esquerda, foram convo-
cados ontem, para a Seleção Brasileira 
Sub-21, nos três amistosos no Catar, 
entre os dias 1º e 10 de setembro.  
Os brasileiros enfrentarão Egito, Catar 
e Líbano. Além da presença da dupla 
paraibana os destaques ficaram por 
conta do zagueiro Marquinhos (Paris 
Saint-Germain), o meia Rafael Alcântara 
(Barcelona) e o atacante Vitinho (CSKA/
Rússia). Os amistosos vão servir para o 
treinador Alexandre Gallo analisar o de-
sempenho dos atletas nos jogos. 

Vale lembrar que os atletas 
sub-21 terão idade para disputar 
os Jogos Olímpicos de 2016, no Rio 
de Janeiro. Além disso, as partidas 
darão experiência internacional aos 
convocados e a chance de disputar 
partidas pela Seleção Brasileira. 
Gallo frisou que a intenção é fazer 
mais jogos com os atletas que vão 
formar a equipe olímpica. Essa é a 
primeira convocação do treinador 
para um período de trabalho simul-
tâneo ao da seleção principal.

copa sP: 4 clubes 
brigam pela vaga

A Paraíba já sabe quais 
clubes vão disputar a seletiva 
para tentar representar o Estado 
na Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior/2015. Auto Esporte, Botafo-
go-PB, Campinense e Serrano vão 
se enfrentar a partir do dia 25 
deste mês em busca da vaga. Na 
estreia jogam Botafogo-PB e Cam-
pinense e Auto Esporte e Serrano, 
em partida que acontecerão na 
capital, com as partidas de volta 
em Campina Grande, no dia 29. 
De acordo com a FPF, o América de 
Caaporã também havia manifesta-
do interesse em participar da com-
petição, mas como não mandou 
representante à reunião, acabou 
ficando de fora da disputa.

A final entre os vencedores 
ocorrerá também em duas parti-
das, com datas ainda a serem de-
finidas pela Federação Paraibana 
de Futebol (FPF), o gol marcado na 
casa do adversário vai ser conside-
rado como critério de desempate. 
Vale lembrar que só poderão jogar 
a competição os atletas com ida-
des entre 15 e 19 anos.
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Noventa e cinco trabalhos 
produzidos com grande 
variedade de linguagens, 
técnicas e temáticas por 15 
artistas - todos radicados 
no Estado do Rio Grande do 
Norte - integram a exposição 
intitulada Coletiva de Artes 

Visuais, que permanece aberta ao público 
até o dia 12 de setembro, no Núcleo de Arte 
Contemporânea da Universidade Federal 
da Paraíba, localizada em João Pessoa. “É 
um espaço de referência na área das artes 
contemporâneas e que precisa ser ocu-
pado”, disse para o jornal A União Elidete 
Alencar, ao justificar a escolha do Nac para 
a realização da mostra e uma dos quatro 
representantes da Paraíba no evento. Os 
três restantes são Assis Marinho, Célia 
Albuquerque e Makarios Maia.  As visitas 
podem ser feitas de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h30.  

Aberta na última sexta-feira, dia 8 de 
agosto, a coletiva está montada nos salões 
de exposições do Nac, cuja sede localiza-se 
na Rua das Trincheiras, nº 275, no Centro 
da cidade. “Em visita que fiz a uma mostra 
do fotógrafo Ricardo Peixoto no espaço, 
senti o desejo de também realizar uma ex-
posição no Núcleo de Arte Contemporânea. 
Depois, tive a vontade de ampliar o número 
de participantes, incluindo artistas que 
ainda não tinham ocupado aquele espaço”, 
disse Elidete Alencar, que divide a coorde-
nação, concepção e montagem da mostra 
com Célia Albuquerque. 

Paraibana de Pombal, Elidete Alencar - 
que participa da coletiva no Núcleo de Arte 
Contemporânea com fotografia - morou 
em João Pessoa por 22 anos e há 14 está 
radicada em Natal, onde é funcionária e 
coordena a Galeria de Artes da Universida-
de Federal do Rio Grande do Norte (UFRN). 
Ela informou que, dos 15 artistas, 10 estão 
expondo seus trabalhos pela primeira vez, 
inclusive ela. Os demais são os seguintes: o 
italiano (natural de Foggia) Alberto Giulia-
ni, com aquarela sobre papel; Ana Rique, 
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Espaço de referência
Núcleo de Arte Contemporânea da UFPB sedia coletiva com 95 trabalhos de 
15 artistas - inclusive quatro paraibanos - radicados no Rio Grande do Norte

A tela ‘Aquarela sobre tela’, de autoria de Ana Rique, apresenta uma diversidade de cores suaves, retratando a beleza das flores

O painel ‘Queimada’, da artista visual paraibana Célia Albuquerque, apresenta-se em cores quentes e é inspirado em paisagens da região do Semiárido do Nordeste do Brasil

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

de Natal, com aquarela sobre tela; Erasmo 
Andrade (São Tomé/ RN), óleo sobre tela; 
Ivanilda Costa (Natal), aquarela sobre papel; 
Judith Pondofe (São José do Seridó / RN), 
aquarela sobre papel; o espanhol Manuel Blas 
(natural de Plasencia), acrílica sobre papel; 
Marcos Câmara (Natal), aquarela sobre papel; 
Rolim (Areia Branca / RN), nanquim sobre 
papel e fotografia, e Vicente Vitoriano (Mos-
soró / RN), com aquarela sobre papel.

Os demais participantes da coletiva - e 
que já expuseram suas obras no Estado - são 
os paraibanos Assis Marinho, de São João do 
Sabugi, com aquarela e pastel sobre papel; 
Célia Albuquerque e Makarios Maia, ambos 
de João Pessoa, com acrílica sobre papel e 
tela e mista sobre papel, respectivamente; 
Dorian Gray ( acrílica sobre tela) e Socorro 
Evangelista (aquarela sobre papel), os dois 
nascidos em Natal. 

SeRviço

Exposição: Coletiva de Artes visuais
Data: Até 12 de setembro 
Horário: De segunda a sexta, das 8h às 17h30 
Local: Núcleo de Arte Contemporânea
Endereço: Rua das trincheiras, n0 275, 
 Centro de JP



“Um grande encontro da 
música popular brasileira esse de 
Yamandu e Dominguinhos, tocan-
do Asa Branca e Prenda Minha, 
duas peças folclóricas da maior 
importância. Os fãs de Gonzaga, 
mais realistas que o rei, insistem 
que a peça é do sanfoneiro do Exu. 
Mas ele próprio revelou que Asa 
Branca é folclore. Outra vez, Gon-
zaga disse que não sabia se Asa 
Branca era folclore, pois algumas 
de suas peças foram tiradas ao 
folclore, enquanto outras viraram 
folclore. 

Mais recentemente, um 
biógrafo atribuiu a Gon-
zaga a coleta e o retoque 
em Asa Branca. O Rei já 
havia dito que recebera 
a peça via Zé Dantas, e 
que Humberto Teixeira 
dera-lhe “uns retoques”. 
Lembro-me que Chiqui-
nha Gonzaga levantou a 
questão, quando disse 
à imprensa que Asa 
Branca era de seu pai 
Januário. Procurei um 
folista mais velho que 
Januário, e lhe perguntei 
de quando conhecia Asa 
Branca:

– Desde menino –, respondeu-
me o patriarca. Sua palavra era in-
questionável. Depois vieram as de-
clarações de Gonzaga, contestando 
a irmã, de que Asa Branca não era 
de Januário, e sim folclore.

Hoje, escutei a peça no violão 
de sete cordas de Yamandu, acom-
panhado por Dominguinhos na sua 
“gaita piano” – como chamam os 
gaúchos à sanfona com o teclado 
da mão direita similar ao piano. A 
outra, com o teclado de botões – 
como o da mão esquerda – no Rio 
Grande do Sul é chamada de “gaita 
botoneira”. Se as gaitas forem os 
tradicionais foles, ambas serão 

“gaitas de duas conversas”, pois 
emitem duas notas diferentes com 
a mesma tecla pressionada, quan-
do o fole é aberto ou fechado. 

Ambas serão gaitas diatônicas, 
dirão os eruditos. O fole de oito 
baixos, tocado no Nordeste, é um 
instrumento diatônico – pois cada 
tecla emite duas notas diferentes, 
quando o fole é aberto ou fechado. 
É isso que caracteriza o fole, e não 
seu tamanho ou número de teclas – 
que podem ir até trinta e duas.

Em Minas Gerais, esse fole 
será chamado “cabeça-de-égua”. 

No Nordeste, “pé 
de bode”. O fole 
“pé de bode” será 
o de oito baixos, 
pois os cascos do 
bode são repar-
tidos ao meio, 
formando, assim, 
oito cascos, como 
os foles de Januá-
rio, do meu avô 
Gratulino e de 
Dedé do Cantinho, 
bisavô de Lucy 
Alves. Em qual pé 
de serra andará o 
fole de meu avô, 

perdido no Sertão de Misericór-
dia, hoje Itaporanga?

Quem quiser ouvir Asa Bran-
ca e Prenda Minha, tocadas pelo 
talento de Yamandu e Domingui-
nhos, é só abrir o fole do YouTube: 
os dois aparecem com todo gás, 
tocando algumas peças da melhor 
música brasileira. Eles misturaram 
Asa Branca e Prenda Minha numa 
só apresentação, Asa Branca vesti-
da de poncho e Prenda Minha en-
vergando gibão, ambas “pilchadas”. 
É assim como os gaúchos chamam 
a quem está vestindo botas, bom-
bachas, poncho, lenço e chapéu, 
isto é, sua roupa completa.

No Rio Grande do Sul, é lei: o 

traje típico pode ser vestido em 
qualquer cerimônia oficial, como 
fazia o paraibano Assis Chateau-
briand com o gibão de couro do 
vaqueiro nordestino. Mas esse 
prestígio da “pilcha” deve-se a um 
catarinense, o cantor e composi-
tor Pedro Raymundo, natural de 
Imaruí, do Litoral de Santa Catari-
na. Pedro Raymundo era pescador 
de tradição, filho de pai também 
pescador. 

Imaruí fica numa região lacus-
tre à beira-mar. Pedro Raymundo 
deixou a pesca para ser maquinista 
de trem. Depois foi motorneiro 
de bonde em Porto Alegre, onde 
se profissionalizou como músico, 
evoluindo na sanfona e cultivando 
a música rural gaúcha. Nos espe-
táculos, ele se apresentava “pil-
chado”, ou seja, vestido de gaúcho 
até a alma. Isso lhe proporcionou 
sucesso, o que chamou a atenção 
de Luís Gonzaga. E o pernambuca-
no passou a se apresentar vestido 
de vaqueiro e a cantar o repertório 
nordestino, e a contar causos como 
o gaúcho. Até então, Gonzaga só 
tocava (pois não cantava) boleros, 
blues, valsas, polkas, mazurcas. O 
próprio Gonzaga reconheceu que 
Raymundo lhe mostrou o caminho 
do sucesso. 

Pedro Raymundo foi o pri-
meiro a gravar Prenda Minha, 
em 1945. Dia desses errei, quan-
do atribuí a Pedro Raymundo a 
autoria de Prenda Minha. Cometi 
outro erro, ao dizer que Pedro 
Raymundo tocava uma gaita piano: 
era botoneira. O mais você pode 
ver, Douto Leitor, chamando o 
YouTube, com Pedro Raymundo, 
Yamandu e Dominguinhos tocando 
música brasileira. Dê lembranças. 
(Continua.)

(Sitônio escreve nas terças, 
quintas e sábados) 
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Concomitante às celebrações da padroeira da 
capital da Paraíba, Nossa Senhora das Neves, assinalou-
se os 208 anos do nascimento de José Antônio Maria 
Pereira Ibiapina, que veio à luz em Sobral, no Ceará, em 
5 de agosto de 1806.       

A circunscrição administrativa brasileira encra-
vada na região sertaneja é a 2ª economia no interior 
do Estado e a 8ª no conjunto nordestino. Sua taxa de 
urbanização é muito alta.  Em desenvolvimento está 
atrás, apenas, de Fortaleza, a capital do Estado, se-
gundo o IDH (Índice de Desenvolvimento Humano). 
O município de Sobral é reconhecido no exterior, por 
ter sido em 1919, o local de comprovação da Teoria 
da Relatividade, de Albert Einstein. O cidade de So-
bral fora tombada como patrimônio cultural do Brasil 
pelo Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Na-
cional em 1999.

O IBGE considera o complexo de bens produzidos 
por seus homens, como o responsável pelo capital 
circulante no território sobralense, e em todo o Ser-
tão.       

Em recursos hídricos tem 28 grandes reservató-
rios, e o mais volumoso é o  denominado – Açude de 
Sobral -, construído no programa do Presidente Epitá-
cio Pessoa, em 1921, para combater a seca que se repe-
te, com assiduidade, no Nordeste.  Porém, é onde mais 
se registra sismos no Brasil. Nos últimos anos mais de 
600 tremores foram anotados. O mais forte ocorreu 
em maio de 2006 e o de maior intensidade, com 4.3 na 
Escala Richter. 

O polo universitário de Sobral é relevante. Conta 
com a Universidade Federal (UFC); a Estadual (UECE), 
a Estadual Vale do Acarau (UVA), dois Centros de Ensi-
no Tecnológico (CET); Instituto Federal de Educação; 
Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE), e congêneres 
particulares. 

Em todos os planos: comércio, indústria, serviços, 
públicos e privados, Sobral se distingue e vai em frente 
fazendo riquezas e se impondo a reverencia de outros 
sítios do país. 

Foi nessa cidade (Sobral) que Padre Ibiapina 
estudou as primeiras letras. Mudando-se para Icó 
completou o primário e deslocando-se a família para o 
Crato concluiu o Ensino Médio, e optou, em 1823, pelo 

Dois vaqueiros

Aniversário de Ibiapina

Lourdinha Luna Escritora, membro da Academia de Letras de Areia e da Aflap lourdinhaluna@uol.com.brArtigo

Seminário de Olinda.  Com o objetivo de ingressar na 
vida eclesiástica, estudou latim e terminou o curso de 
Humanidades.

Com a execução de seu pai, ainda em consequên-
cia da luta fratricida  denominada de Confederação do 
Equador, retornou ao Crato para assumir a subsistência 
financeira de sua mãe e irmãos. Segundo pesquisado-
res, data desse incidente familiar o acréscimo do so-
brenome Ibiapina, em louvor do povoado de São Pedro 
de Ibiapina, uma devoção de seu genitor, como fizeram 
outros confederados em homenagem a outros vultos  
do Ceará.

Em 1828 matriculou-se novamente no Seminário 
de Olinda. Na mesma época ingressou na Faculdade de 
Ciências Jurídicas e Sociais de Pernambuco, passando 
a morar no Mosteiro de São Bento, em Olinda.  Antes 
de concluir os estudos jurídicos fora indicado para a 
cadeira de Direito Natural, na Faculdade de Olinda.

Voltando às origens cearenses, conheceu Carolina 
Clarense de Alencar, sobrinha do governador.  Apaixo-
nado marcou o casamento para as férias do ano seguin-
te.  Ao regressar para o enlace, soube que sua noiva 
havia fugido com o primo Antônio Sucupira. 

Eleito, deputado geral para representar o Ceará, 
fixou residência no Rio de Janeiro. Findo o período 
legislativo, voltou ao Recife, onde ingressou na advo-
cacia.  Regressando a terra mãe  foi nomeado juiz de 
Direito e chefe de Polícia de Campo Maior, hoje Quixe-
ramobim-CE.

Depois de breve vida secular ordenou-se padre em 
julho de 1853 com 47 anos de idade e em sua missão, 
atendia somente  pelo onomástico - Padre Ibiapina.  O 
currículo desse filho de Deus a serviço do próximo é 
intenso de caridade cristã que se manifesta nas formas 
espirituais e matérias.

É de sua autoria sentenças que são acolhidas como 
verdades eternas. Uma de suas máximas diz: “Depois 
do temor a Deus, o meio mais poderoso que têm os pais 
para conservar a família em boa moral, na obediência e 
ordem regular é o trabalho constante e forte.”

 Nascido Ibiapina, no Ceará, descansa em paz no 
altar de seu Santuário, no município de Solânea, que o 
ex-governador José Maranhão restaurou para ao Turis-
mo Religioso da Paraiba.

  

Escritor - fer.mengo@uol.com.br 

Fernando
Vasconcelos

O namorado 
era casado

Brenda começou a se relacionar com Aderval 
em fevereiro de 2002, quando ela tinha 17 anos e 
ele, 35. Apesar da diferença de idade, eles frequen-
tavam eventos sociais como um casal, tinham ami-
gos comuns e ninguém suspeitava de que pudesse 
haver algo escondido entre os dois. Além disso, ela 
tinha as chaves da casa dele e ficava lá, enquanto 
Aderval, durante a semana, ficava na fazenda. Com 
a continuação do relacionamento, adquiriram bens 
juntos e, em 2007, ficaram noivos. Porém, em feve-
reiro de 2008, Brenda, que era auxiliar de escritório 
viu, na coluna social do jornal local, uma foto do 
namorado ao lado de outra mulher, com um bebê 
no colo. A notícia falava da alegria do casal pelo 
nascimento da filha.

A partir daí, Brenda entrou em “estado de cho-
que”, ficou deprimida e precisou de ajuda médica. 
Procurou um advogado e pediu ajuda. Este, de 
posse de vários documentos, ajuizou uma Ação de 
Indenização por Danos Materiais e Morais contra 
o namorado mentiroso. O juiz, em agosto de 2013, 
concedeu parte dos pedidos da demandante para 
condenar o fazendeiro a pagar R$ 4.183,09, por 
prejuízos materiais, e R$ 20 mil reais, a título de 
reparação por danos morais. Ele considerou que 
“a relação entre os dois ficou demonstrada pelos 
depoimentos das testemunhas, bem como a desco-
berta traumática da traição”.

Ambas as partes apelaram. O relator dos 
recursos no Tribunal entendeu que a decisão não 
merecia reforma, pois a situação causou vexame à 
auxiliar de escritório e, de outro lado, o valor inde-
nizatório estava compatível para restaurar a lesão. 
O julgado definiu que “configura dano moral inde-
nizável a conduta de pessoa já casada que omite 
tal fato e se envolve, durante anos, com jovem, com 
ela ficando noivo e convivendo, sob promessa de 
casamento, para depois, romper o relacionamen-
to, diante da descoberta da situação pela própria 
jovem, por meio de notícia de jornal, fato que foi 
causa de profundo constrangimento, humilhação e 
sofrimento psíquico”. 

 Queria ser revistada
O advogado Maurício Antonacci Krieger, mi-

litante nos foros do Rio Grande do Sul, divulgou 
a seguinte estória: em uma reclamatória traba-
lhista, ajuizada em uma das varas da Justiça do 
Trabalho do RS, o juiz manda chamar as partes 
para a audiência. Após ler a peça inicial e iniciar 
a tomada do depoimento pessoal da reclamante 
Vanessa, o magistrado parece não acreditar no 
que ouve.

- Excelência, meu único pedido é que eu seja 
indenizada por danos morais por causa de ato 
discriminatório do patrão. Somos três funcionárias 
na loja de joias: eu, a Felícia e a Jamile. E o gerente 
sempre faz a revista íntima nas outras duas fun-
cionárias e quando chega a minha vez, ele simples-
mente me diz que tenho cara de honesta. Mas eu 
já entendi, ele pede pras outras ficarem apenas de 
roupas íntimas na frente dele só porque elas têm 
corpos esculturais e eu sou gordinha.

O advogado da empresa reclamada, em sua 
contestação - feita totalmente de forma oral - e 
já sem paciência, rebate e diz que “se alguém 
poderia reclamar das revistas íntimas, não seria 
a reclamante e, sim, as demais funcionárias que 
poderiam, em tese, alegar que passam por situa-
ções de constrangimento todos os dias. E se elas 
nunca reclamaram é porque na empresa tudo 
acontece de forma legal e com todo o respeito 
que as funcionárias merecem”.

O magistrado encerrou a instrução e a sen-
tença entendeu pela total improcedência do 
pedido - afinal não poderia ser diferente. Confor-
mada com a situação, a reclamante não recorreu 
ao segundo grau de jurisdição. Na Vara do Traba-
lho o processo ficou conhecido como “o caso da 
gordinha que sonhava com a revista íntima”. Mas 
o mais interessante ocorreu em seguida: poucos 
dias após o trânsito em julgado, Vanessa recebeu 
na empresa a ordem para, rotineiramente, pas-
sar pela revista íntima, juntamente com Felícia e 
Jamile. Para ela, foi a glória! Passou a sorrir mais, 
a produzir melhor e um sorriso permanente 
denunciava a todos que “estava de bem com a 
vida”.

Artigo

No Rio Grande 
do Sul, é lei: 
o traje típico 
pode ser 
vestido em 
qualquer 
cerimônia 
oficial

Otávio Sitônio Pinto - Escritor - sitoniopinto@gmail.com
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Roteiro

Música

Sesc homenageia Edino Krieger e as Bienais de Música 
Brasileira Contemporânea, na Mostra Sonora Brasil

João Pessoa, Campina 
Grande e Guarabira recebem, 
no mês de agosto, mais uma 
edição do Sonora Brasil –For-
mação de Ouvintes Musicais, 
projeto desenvolvido pelo 
Sesc que tem como objetivo 
desenvolver programações 
que exaltam o desenvolvimen-
to histórico da música bra-
sileira. Em sua 17ª edição, o 
projeto traz à Paraíba o tema 
Edino Krieger e as Bienais de 
Música Brasileira Contempo-
rânea, e acontece na Capital 
de 12 a 15 de agosto, na Usina 
Cultural Energisa; em Cam-
pina Grande nos dias 12, 13, 
15 e 16 de agosto, no Teatro 
do Sesc Centro; e em Guara-
bira no dia 14 de agosto, no 
auditório do Sesc. Os grupos-
Quinteto Brasília (DF), Quar-
teto Belmonte (RJ), Octeto do 
Polyphonia Khoros (SC) e Duo 
Cancionâncias (RS/MS), estão 
na programação do evento.
Todas as apresentações acon-
tecerão às 20h. 

Edino Krieger é o criador 
do mais importante evento 
da música contemporânea 
no país, as Bienais de Música 
Brasileira Contemporânea, 
que reforça o vasto painel so-
noro das correntes estéticas 
que atuam no Brasil, promo-
vendo uma amostragem da 
produção musical brasileira. 
Ele também é reconhecido 
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pela sua atuação como crítico 
e produtor musical. O Sonora 
Brasil apresenta, além da mú-
sica de Edino, obras de com-
positores diversos que foram 
apresentadas nas Bienais.

O Quinteto Brasília (DF),-
criado em 2000, é um dos 
principais grupos de câmera 
da região Centro-Oeste e um 
dos poucos quintetos clássi-
cos de sopros em atividade 
no país. O Quarteto Belmonte 
(RJ), quarteto de cordas, foi 
formado especialmente para 
o projeto a partir da identifi-
cação de músicos com larga 

experiência como concertistas 
em orquestras e conjuntos de 
câmera que atuam na cidade 
do Rio de janeiro. O Octeto do 
Polyphonia Khoros(SC) é um 
grupo coral da cidade de Flo-
rianópolis, que está em ativi-
dade desde 2001, e através do 
Instituto Polyphonia, entidade 
sem fins lucrativos, o coro, que 
conta hoje com 28 cantores, 
promove a prática e a aprecia-
ção da música vocal, formando 
jovens cantores líricos. O Duo 
Cancionâncias (RS/MS), tem 
se dedicado à difusão do re-
pertório de música brasileira 

e latino-americana do século 
XX, com especial atenção aos 
compositores contemporâ-
neos, e atualmente se dedica à 
interpretação da obra de Edi-
no Krieger, que tem acompa-
nhado de perto esta produção 
e orientado a transcrição de 
obras originalmente escritas 
para canto e piano.

Em cumprimento à sua 
missão de difundir o trabalho 
de artistas que se dedicam à 
construção de uma obra de 
fundamentação artística não 
comercial, o Sonora Brasil 
consolida-se como o maior 
projeto de circulação musical 
do país. Em 2013, foram mais 
de 450 concertos em 128 cida-
des, e a maioria distante dos 
grandes centros urbanos. A 
ação possibilita à população o 
contato com a qualidade e a di-
versidade da música brasileira 
e contribui para o conjunto de 
ações desenvolvidas pelo Sesc. 
Para os músicos, propicia uma 
experiência ímpar, divulgando 
e estimulando as suas carrei-
ras profissionais.

Mais informações podem 
ser obtidas pelo site www.
sescpb.com.br,pelo telefone 
(83) 3208-3194 ou no setor 
de Cultura, na unidade do Sesc 
Centro em João Pessoa, que 
fica localizado na Rua Desem-
bargador Souto Maior, 291, 
Centro.

Diploma de jornalismo: 
Passo importante para 
voltar a ser obrigatório

Item mais polêmico da pauta de conselho do 
Congresso, o parecer recebeu seis votos favoráveis e 
cinco contrários

O Conselho de Comunicação Social do Congres-
so Nacional (CCS) aprovou, na última quarta-feira, 
parecer favorável apresentado pelos conselheiros 
Celso Augusto Schröder, Alexandre Kruel Jobim e Ro-
naldo Lemos às Propostas de Emenda à Constituição 
(PECs) 206/12 (33/09 no Senado) e 386/09, que 
determinam a exigência de diploma para exercício da 
profissão de jornalista.

Item mais polêmico da pauta, o parecer recebeu 
seis votos favoráveis e cinco contrários. O assunto 
já havia sido debatido na Comissão Temática da Li-
berdade de Expressão do Conselho de Comunicação 
Social, que se manifestou contra a obrigatoriedade do 
diploma.

As PECs 206 e 386 ainda aguardam aprovação na 
Câmara dos Deputados.

Inconstitucional
O exercício profissional do jornalismo é regula-

mentado pelo Decreto-Lei 972/69, por sua vez regula-
mentado pelo Decreto 83.284/79. A regulamentação 
da profissão previa a formação de Nível Superior es-
pecífica em jornalismo como requisito para o exercício 
profissional, mas foi modificada por decisão do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), em 2009, que considerou 
inconstitucional a exigência do diploma de jornalismo 
e o registro profissional no Ministério do Trabalho 
como condição para o exercício da profissão.

Segundo Schröder, que preside a Federação Na-
cional dos Jornalistas (Fenaj), enquanto foi norma no 
Brasil, a exigência da formação nunca impediu o di-
reito à opinião e à livre manifestação do pensamento, 
nem a colaboração, especializada ou não, nos meios 
de comunicação social.

“Vale ressaltar, ainda, que os parlamentares estão 
exercendo a função para a qual foram eleitos: legislar, 
inclusive modificando a Constituição Federal, naquilo 
que for necessário para o ordenamento constitucio-
nal e infraconstitucional, com vistas ao aperfeiçoa-
mento da democracia brasileira”, afirmou.

Favorável à exigência do diploma, o vice-pre-
sidente do conselho, Fernando César Mesquita, 
argumentou que a formação é um instrumento im-
portante, inclusive para ampliar os horizontes do 
profissional. “Até porque as novas mídias precisam 
de muita atenção e cuidado”, ponderou.

*Do portal comunique-se

Mídias em destaque

Humor 

ZÉ MEIOTA Tônio

O multi artista Krieger também atuou  como crítico e produtor musical

Em cartaz
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SERVIÇO

O Mercado de Notícias
Jornalistas renomados discutem o papel da mídia e sua 

influência na democracia entre atos da peça cômica “O Mercado de 
Notícias”, de Ben Jonson. Uma viagem no tempo desde o surgi-
mento da imprensa, no século XVII, até os dias de hoje, em que a 
sede por informação é cada vez maior.

O filme é inspirado em peça do inglês Ben Jonson

A CULPA É DAS ESTRELAS (The Fault In Our 
Stars, EUA, 2014). Gênero: Drama. Duração: 
126 min. Classificação: 12 anos. Direção: Josh 
Boone, com Shailene Woodley, Ansel Elgort, 
Nat Wolff. Diagnosticada com câncer, Hazel 
Grace Lancaster se mantém viva graças a 
uma droga experimental. Após passar anos 
lutando com a doença, a jovem é forçada 
pelos pais a participar de um grupo de apoio 
e logo conhece Augustus Waters, um rapaz 
que vai mudar completamente a sua vida. 
Manaíra 2: 16h45. Tambiá 3: 18h30 e 20h50. 

AVIÕES 2 - HERÓIS DO FOGO AO RESGATE (EUA 
2014). Gênero: Animação / Comédia. Duração: 
84 min. Classificação: Livre. Direção: Roberts 
Gannaway. Com Dane Cook, Ed Harris e 
Julie Bowen.Dusty descobre que seu motor 
está severamente danificado e nunca mais 
poderá participar de corridas. Após algumas 
adaptações ele acaba realocado na brigada 
aérea de incêndio, onde conhece o veterano 
helicóptero Blade Ranger e a equipe ter-
restre conhecida como The Smokejumpers. 
Enfrentando o fogo diariamente, Dusty 
finalmente entende o significado da palavra 
“heroi”. Manaíra 7/3D: 12h50 e 14h50.

COMO TREINAR O SEU DRAGÃO 2 (How to 
Train Your Dragon 2, EUA, 2014). Gênero: 
Animação. Duração: 102 min. Classificação: 
Livre. Direção: Dean DeBlois. Cinco anos após 
convencer os habitantes de seu vilarejo 
que os dragões não devem ser combatidos, 
Soluço convive com seu dragão Fúria da 
Noite, e estes animais integraram pacifi-
camente a rotina dos moradores da ilha de 
Berk. Entre viagens pelos céus e corridas 
de dragões, Soluço descobre uma caverna 
secreta, onde centenas de novos dragões 

vivem. O local é protegido por Valka, mãe 
de Soluço, que foi afastada do filho quando 
ele ainda era um bebê. Juntos, eles pre-
cisarão proteger o mundo que conhecem 
do perigoso Drago Bludvist, que deseja 
controlar todos os dragões existentes. 
Manaíra 2: 14h15. Tambiá 3: 14h15 e 16h25.

GUARDIÕES DA GALÁXIA (Guardians of The 
Galaxy). Gênero: Ficção Científica. Duração: 
121 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
James Gunn, com Chris Pratt, Zoe Saldana, 
Dave Bautista. Em uma Terra alternativa do 
século XXXI, o aventureiro Peter Quill rouba 
uma esfera pertencente ao poderoso vilão 
Ronan, e passa a ser procurado por vários 
caçadores de recompensas. Para escapar 
ao perigo, ele une forças com quatro perso-
nagens fora do sistema: Groot, uma árvore 
humanóide, a sombria e perigosa Gamora, o 
texugo rápido no gatilho Rocket Racoon e o 
vingativo Drax, o Destruidor. Mas Quill descobre 
que a esfera roubada possui um poder capaz 
de mudar os rumos do universo, e logo o 
grupo deverá     proteger o objeto para salvar 
o futuro da galáxia. CinEspaço 3/3D: 16h30, 
19h e 21h30. CinEspaço 4: 14h10, 16h40, 
19h10 e 21h40. Manaíra 2: 19h30 e 22h15. 
Manaíra 4: 12h20, 15h, 17h45 e 20h30. 
Manaíra 5/3D: 13h15, 16h, 18h45 e 21h30.

JUNTOS E MISTURADOS (EUA 2014). Gênero: 
Comédia. Duração: 117 min. Classificação: 
10 anos. Direção: Frank Coraci. Com Adam 
Sandler, Drew Barrymore, Bella Thorne. Após 
um primeiro encontro desastroso, Jim (Adam 
Sandler) e Lauren (Drew Barrymore) viajam, 
por coincidência, para o mesmo resort fami-
liar durante as férias, junto com seus filhos 
de casamentos anteriores. Sendo obrigados 

a conviver, uma atração começa a surgir 
entre os dois. CinEspaço 1: 14h e 21h40. 
Manaíra 8: 13h20, 15h45, 18h30 e 21h15. 
Tambiá 2: 14h10, 16h20, 18h30 e 20h40.

MALÉVOLA (Maleficent, EUA, 2014). Gênero: 
Fantasia. Duração: 97 min. Classificação: 10 
anos. Direção: Robert Stromberg, com An-
gelina Jolie, Elle Fanning, Brenton Thwaites. 
Baseado no conto da Bela Adormecida, o filme 
conta a história de Malévola, uma mulher 
movida pelo sentimento de vingança e pelo 
desejo de se manter no poder. Para enfrentar 
o rei, ela coloca um feitiço na filha dele, Auro-
ra, fazendo com que a garota fique indecisa 
entre defender o reino dos humanos e o reino 
da floresta, de que aprendeu a gostar. Quan-
do Malévola percebe que Aurora está prestes 
a estabelecer a paz entre os mundos, a vilã 
é obrigada a tomar uma decisão drástica. 
Tambiá 1: 14h30, 16h30, 18h30 e 20h30.

O HOMEM DAS MULTIDÕES (BRA, 2013). 
Gênero: Drama. Duração: 95 min. Classifi-
cação: 14 anos. Direção: Marcelo Gomes, 
Cao Guimarães, com Sílvia Lourenço, Paulo 
André, Jean-Claude Bernardet. Juvenal 
é um maquinista de metrô em Belo Hori-
zonte, Margô controla o fluxo dos trens. 
Ambos vivem em um estado de profunda 
solidão - cada um a sua maneira. Esse 
filme é uma reflexão sobre diferentes 
formas de solidão e amizade no universo 
urbano brasileiro. CinEspaço 1: 19h40.

PLANETA DOS MACACOS: O CONFRONTO (Dawn 
of the Planet of the Apes, EUA, 2014). 
Gênero: Ficção Científica. Duração: 130 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Matt Reeves, 
com Gary Oldman, Amanda Silver, Rick Jaffa, 

Jason Clarke, Andy Serkis. Depois de quinze 
anos após conquistar sua liberdade, César 
e os demais macacos vivem em paz na 
floresta próxima a San Francisco. Eles de-
senvolveram uma comunidade baseada em 
apoio mútuo, para que possam se manter. 
Enquanto isso, os humanos enfrentam 
uma das maiores epidemias já vistas, 
causada pela gripe símia, um vírus criado 
em laboratório. Diante disto, um grupo 
de sobvreviventes liderado por Dreyfus 
planeja atacar os macacos para usá-los 
como cobaias na busca por uma vacina. 
Porém, Malcolm não quer que esse o con-
fronto aconteça. CinEspaço 2: 13h50, 16h20, 
18h50 e 21h20. CinEspaço 3/3D: 14h. 
Manaíra 1: 17h, 19h45 e 22h30. Manaíra 3: 
12h30, 15h15, 18h e 21h. Manaíra 6/3D: 
13h, 16h15, 19h e 21h50. Tambiá 5: 13h50, 
16h15, 18h40 e 21h05. Tambiá 6/3D: 14h.

TRANSFORMERS – A ERA DA EXTINÇÃO (Trans-
formers: Age Of Extinction, EUA, 2014). 
Gênero: Ação. Duração: 165 min. Classifi-
cação: 12 anos.  Direção: Michael Bay, com 
Mark Wahlberg, Nicola Peltz, Jack Reynor. 
Alguns anos após o grande confronto entre 
Autobots e Decepticons em Chicago, os 
gigantescos robôs alienígenas desapare-
ceram. Eles são atualmente caçados pelos 
humanos, que não desejam passar por 
apuros novamente. Quando Cade  encontra 
um caminhão abandonado, ele jamais poderia 
imaginar que o veículo é na verdade Optimus 
Prime, o líder dos Autobots. Muito menos 
que, ao ajudar a trazê-lo de volta à vida, 
Cade e sua filha Tessa  entrariam na mira 
das autoridades americanas. CinEspaço 
1: 16h40. Manaíra 7/3D: 14h45, 18h15 e 
22h. Tambiá 4: 14h10, 17h10 e 20h10.
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Diversidade

Sarau no Empório Café vai contemplar uma diversidade  de 
experimentações e performances de artistas paraibanos

Nova abordagem

O Empório Café, bar e 
restaurante localizado 
no bairro de Tambaú, é 
local hoje de apresenta-
ções artísticas em sarau 
realizado pela atriz 
Suzy Lopes. Em novo 
trabalho Suzy busca in-

tervir em meio à montagem e texto do 
espetáculo “O Artista Deve Ser Lindo” 
do Grupo Graxa, do qual analisa, de 
maneira humorada, estereótipos dados 
ao artista através da exposição gerada 
por mídias digitais. A entrada é gratui-
ta e tem início às 20h.

Responsável pelo projeto Café 
em Verso e Prosa, sarau realizado 
semanalmente no Empório Café, Suzy 
admite que o evento de hoje tem um 
significado especial, pois completará a 
centésima apresentação no local que 
se tornou reduto artístico do público 
paraibano. Para isso, Suzy prepara 
além da apresentação do Grupo Graxa, 
três performances poéticas de artistas 
convidados. 

“Teremos a participação do ator 
Flávio Lira com uma performance 
criada especialmente para o sarau. A 
atriz Raquel Ferreira vai apresentar 
“Madrugada”, performance dirigida 
por Hélder Nóbrega com texto de 
Niti Merhej. Nyka Barros também vai 
apresentar uma performance chamada 
“Saco Bolha” utilizando um saco bolha 
e música de Bjork”, explica.

A discotecagem é baseada nas 
músicas do movimento musical Tropi-
cália para garantir uma ambientação 
condizente com as obras apresentadas, 
além da interação do público presente. 
“Como sempre, depois do momento de 
abertura, tem o momento de entregar 
o microfone para a galera e, pra mim, 

Artistas do circo e do teatro, 
políticos, acadêmicos e represen-
tantes do poder público se reuni-
ram ontem, no seminário O Circo 
Teatro de Rua e a Cidade, na Esco-
la Nacional de Circo, no Centro do 
Rio de Janeiro para discutir avan-
ços, desafios e perspectivas para a 
realidade circense atual.

O seminário foi criado no 
ano passado pelo Grupo Off-Si-
na - companhia de circo-teatro de 
repertório itinerante que desen-
volve trabalhos sobre o teatro po-
pular e a arte do riso. Integrante 
do grupo, a artista Lilian Moraes, 
palhaça Currupita, explicou que 
o encontro deste ano tem como 
tema Registro e Memória: da Tra-
dição Oral para a Escrita.

Seminário discutiu desafio e perspectivas 
para o circo e o teatro de rua no Brasil

neste momento é quando acontecem as 
melhores coisas”, admite.

Sobre o espetáculo
“O Artista Deve Ser Lindo” trata do 

processo de exposição do artista, as exigên-
cias do mercado e as imposições da mídia 
no contexto da sociedade espetacularizada, 

a necessidade de visibilidade inerente ao 
processo de criação artística e sua superla-
tivação no campo da celebridade.

O trabalho faz parte do processo de 
criação do novo espetáculo do Grupo 
Graxa e integra as ações do Projeto 
“Ações e Intervenções Cênicas” que o 
grupo iniciou em fevereiro deste ano 

com a participação de atores convida-
dos e que resultou no trabalho “Ter-In-
venção”, apresentado na Praça Antenor 
Navarro, em João Pessoa.

“O Artista Deve Ser Lindo” tem con-
cepção de Joevan Oliveira. A atuação é 
de Cely Farias, Ingrid Castro, Kassandra 
Brandão e Marcelo Marques.

“Dentro da tradição circense, 
todos os ensinamentos são pas-

sados por meio da tradição oral 
entre as gerações das famílias cir-

censes. É preciso ter consciência 
da importância de se resgatar a 
memória e ter o registro escrito 
das histórias circenses e dos per-
sonagens para que não caiam no 
esquecimento”, disse Lilian Mo-
raes.

A artista contou que o en-
contro também falou sobre os 
instrumentos necessários para 
fortalecer a presença do circo 
nas cidades brasileiras. “O circo e 
o teatro de rua são importantes 
instrumentos da construção da 
cidadania cultural”, ressaltou. 
“Temos vários espaços de criação 
e produção, porém ainda poucos 
espaços de discussão, de estudo, 
aprofundamento de pesquisas. 
O seminário traz essa oportuni-
dade do encontro para discutir 
esse tema tão relevante para 
nossa área”, completou.

A atuação do palhaço é um dos quadros mais esperados em números do circo

As atrizes paraibanas Ingrid Castro (esquerda) e 
Cely Farias (acima) atuam no espetáculo ‘O artísta 
deve ser lindo’, que mostra o processo de criação 
artística e a superlativação do mesmo no campo da 
celebridade

Fotos: Edson Rafael

Foto: Divulgação

Da Agência Brasil  

Rafael Andrade
rafaelandradecm@gmail.com
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Multifeira Brasil Mostra 
Brasil aceita alimentos não 
perecíveis como ingresso

Santa Catarina
Fortaleza será restaurada pelo Exército Brasileiro

A Fortaleza de Santa Ca-
tarina, situada no município 
de Cabedelo (distante 17 km 
da capital), vai ser restaurada 
pelo Exército Brasileiro com 
apoio do Governo do Estado e 
a sociedade civil organizada. 
Militares da corporação já fi-
zeram uma limpeza geral re-
colhendo lixo e mato, e, a par-
tir de um projeto executivo, 
vai reconstruir parte da mu-
ralha que desabou há algum 
tempo, restaurar guaritas, 
calçadas, pátio, instalações 
elétricas, iluminação interna 
e externa.

Na manhã do último sá-
bado o secretário de Estado 
dos Recursos Hídricos, Meio 
Ambiente, Ciência e Tecno-
logia, João Azevedo, visitou 
o Forte de Santa Catarina na 
companhia do general de 
brigada Carlos Alberto Ma-
ciel Teixeira, comandante da 
Guarnição Federal na Paraíba; 
do presidente da Fundação 
Casa de José Américo, Da-
mião Ramos Cavalcanti, e de 
representantes da comunida-
de de Cabedelo.

O secretário João Azeve-
do disse que o Governo quer 
ampliar as parcerias com 
engenheiros da Superinten-
dência de Obras do Plano de 
Desenvolvimento do Estado 
da Paraíba (Suplan) e com o 
Exército Brasileiro no sentido 
de unir forças: “Nós estamos 

colocando o Estado à disposi-
ção para ampliar a participa-
ção nesse processo, inclusive 
na implantação das obras”, 
destacou. João Azevedo lem-
brou que o desenvolvimento 
do turismo inclui também a 
preservação de monumentos 
históricos.

O general Teixeira afir-
mou que o Exército está 
contribuindo para que a so-
ciedade possa recuperar um 
patrimônio histórico que a 
pertence. “Vamos continu-
ar à disposição para realizar 
qualquer trabalho que seja de 
nosso alcance. A participação 
do Governo do Estado é im-
portante junto com a comuni-
dade de Cabedelo para que a 
Fortaleza seja recuperada”.

O presidente da Funda-
ção Casa de José Américo, 
Damião Ramos Cavalcanti, 
ressaltou que o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan) e o Ins-
tituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Estadual (Iphaep) 
estão trabalhando para que 
a Fortaleza Santa Cantarina 
continue contando a história 
da Paraíba e do Brasil.

Projeto
O diretor do Centro de 

Educação da Universidade 
Federal da Paraíba, Fernando 
Abath, disse que a UFPB par-
ticipa de projetos da comuni-

dade de Cabedelo desde 1981 
visando a formação nas áreas 
de arte e cultura, colaborando 
como assessoria cultural de 
forma voluntária em bene-
fício da Fundação Fortaleza 
Santa Catarina. O presidente 
da Fundação Fortaleza Santa 

Catarina, Osvaldo da Costa 
Carvalho, um dos defensores 
do monumento histórico, dis-
se que por muitos anos aque-
le patrimônio ficou esquecido 
e agora as diversas ações em 
parceria vão recuperar o am-
biente. Ele acredita que após 

a restauração da fortaleza 
e com a criação de um polo 
turístico Cabedelo vai desen-
volver seu turismo. Os recur-
sos para restaurar o principal 
monumento militar barroco 
na Paraíba virão do Governo 
Federal por meio da Superin-

tendência do Patrimônio da 
União (SPU). Tombada aos 
24 de maio de 1938, a Forta-
leza de Santa Catarina já foi 
palco de muitos espetáculos 
teatrais. Atualmente, cerca de 
30 mil pessoas visitam o local 
por ano.

Saiba como 
estudar para o 
Enem por meio 
da internet 

Simulados e aulas pela 
internet são opções cada vez 
mais procuradas por quem 
está estudando para o Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem). É preciso, no 
entanto, ter alguns cuidados 
na hora de escolher a me-
lhor plataforma. Nesta edi-
ção, o exame será realizado 
nos dias 8 e 9 de novembro. 
O primeiro passo é conhecer 
bem o Enem, como aconselha 
o professor do Colégio JK, em 
Brasília, Marcelo Freire. “O 
Enem não monta questões 
com determinado conteúdo 
para selecionar o aluno. Uma 
dica é que o candidato acesse 
no portal do Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) o conteúdo das provas 
e as matrizes de referência. 
O professor da escola Garri-
ga de Menezes e do Colégio 
Pedro II, no Rio de Janeiro, 
Rubens Oda, alerta o estu-
dante para buscar sites de 
confiança e, para isso, “olhar 
a quantidade de curtidas e 
recomendações da página”.

Uma das opções de por-
tais de estudo recomendados 
é o Geekie Games, seleciona-
do pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) por meio de edital. 
A plataforma oferece textos, 
videoaulas, simulados e jo-
gos para os estudantes, tudo 
on-line.  A Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC) também 
tem uma iniciativa para aju-
dar os estudantes, que podem 
acessar o aplicativo Questões 
Enem, um banco de questões 
que reúne as provas de 2009 
a 2013. O acesso é gratuito.

As meninas que tomaram a pri-
meira dose da vacina contra HPV 
(Papiloma Vírus Humano) no mês de 
março deverão procurar os postos de 
saúde para tomar a segunda dose a 
partir do dia 10 de setembro. A Pa-
raíba já vacinou 84.772 adolescentes, 
representando 85,76% do público- 
alvo, formado por 98.850 meninas na 
faixa etária de 11 a 13 anos.

A chefe do Núcleo de Imunização 
da Secretaria de Estado da Saúde, Isia-
ne Queiroga, ressaltou que a segunda 
dose da vacina contra HPV é funda-
mental para a imunização da adoles-
cente. “Com uma dose apenas a pessoa 
não pode ser considerada imunizada 
ou protegida contra o vírus, apenas 
encontra-se vacinada”, explicou.

A vacina contra HPV tem eficácia 
comprovada para proteger mulheres 
que ainda não iniciaram a vida sexual 
e, por isso, não tiveram nenhum con-
tato com o vírus. Hoje, ela é utilizada 
como estratégia de saúde pública em 
51 países, por meio de programas na-
cionais de imunização. 

A vacinação é o primeiro de uma 
série de cuidados que a mulher deve 
adotar para a prevenção do HPV e 
do câncer do colo do útero. Ela não 
substitui a realização do exame pre-
ventivo e nem o uso do preservativo 
nas relações sexuais. O Ministério da 
Saúde orienta que mulheres na fai-
xa etária dos 25 aos 64 anos façam 
o exame preventivo, o Papanicolau, 
a cada três anos, após dois exames 
anuais consecutivos negativos.

Para o primeiro ano, o Ministé-
rio da Saúde adquiriu 15 milhões de 
doses. A vacina utilizada é a quadri-
valente, que confere proteção contra 

quatro subtipos (6, 11, 16 e 18) do 
HPV, com eficácia de 98%. Os sub-
tipos 16 e 18 são responsáveis por 
cerca de 70% dos casos de câncer de 
colo do útero em todo mundo. O ví-
rus HPV é uma das principais causas 
de ocorrência do câncer do colo de 
útero - terceira maior taxa de inci-
dência entre os cânceres que atin-
gem as mulheres, atrás apenas do de 
mama e de cólon e reto.

A doença
 O HPV é um grupo de vírus 

transmitido sexualmente, sendo uma 
das principais causas do câncer do 
colo do útero – terceira maior taxa 
de incidência entre os cânceres que 
atingem as mulheres. O Instituto 
Nacional do Câncer (Inca) estima o 
surgimento de 15 mil novos casos e 
cerca de 4.800 óbitos no país. Na Pa-
raíba, a estimativa é de 290 novos ca-
sos este ano.

A vacinação é aplicada em três 
doses: a primeira começou a ser apli-
cada no dia 10 de março; a segun-
da seis meses depois (no mês de se-
tembro) e a terceira cinco anos após 
a primeira dose. Com isso, a vacina 
contra HPV entra na rotina do calen-
dário básico dos adolescentes, junto 
com a tríplice viral (sarampo, caxum-
ba e rubéola); hepatite B e Dupla Te-
tânica (difteria e tétano).

A vacina está sendo disponibili-
zada pelo SUS conjuntamente com 
outras ações para o rastreamento do 
câncer do colo de útero, o que possi-
bilitará, nas próximas décadas, preve-
nir essa doença, que representa hoje a 
segunda principal causa de morte por 
câncer entre mulheres no Brasil. Em 
2015, a vacina será oferecida para me-
ninas com idade entre nove e 11 anos 
e em 2016, a partir dos nove anos.

Meninas devem tomar 2a dose de 
vacina nos postos em setembro

CONTRA O HPV

No dia de ontem um re-
presentante do Centro Na-
cional de Monitoramento e 
Alertas de Desastres Naturais 
(Cemadeno) do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (MCTI), esteve em João 
Pessoa para fechar parceria 
com a Prefeitura Municipal de 
João Pessoa (PMJP), através da 
Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil. Na oportunidade 
foi confirmada a instalação de 
pluviômetros semiautomáti-
cos em postos estratégicos da 
capital para obtenção de da-
dos em tempo real.

João Pessoa vai receber 
oito pluviômetros. O equipa-
mento é feito com tecnolo-
gia japonesa, e funciona com 
energia solar, no entanto, ain-
da possui baterias que duram 
até 12 dias caso não seja pos-
sível a alimentação solar.

“Com esses pluviômetros 
é possível prevenir qualquer 
tipo de perigo para as popu-
lações que vivem próximas 
de alguma área de risco, seja 
inundação, deslizamento de 
encosta ou enxurradas. Ele não 
faz previsão do tempo, e sim, 
mede online a precipitação da 
chuva, e vai mandando as in-
formações via telefonia móvel”, 
explicou Herbert Brito, consul-
tor do MCTI /Unesco.

O coordenador da Defesa 
Civil de João Pessoa, Noé Es-
trela, revelou que a previsão 
é que os equipamentos sejam 
instalados em João Pessoa no 
prazo de 90 dias. Sobre a che-
gada dessa nova tecnologia e 
como ela vai ajudar no traba-
lho feito pela Defesa Civil, ele 
destacou: “Os antigos pluviô-

metros só davam a leitura de-
pois da chuva, e de uma forma 
manual, enquanto esses novos 
aparelhos funcionam em tem-
po real. Todos os pontos de 
João Pessoa que receberem 
esse equipamento terão um 
acompanhamento diferencia-
do, com mais rapidez. Vai ser 
possível saber se está choven-
do mais em uma determinada 
localidade do que em outra, 
e assim poderemos mandar 
as nossas equipes para os 
pontos necessários”. Noé Es-
trela ainda acrescentou que 
a vinda dos pluviômetros se-
miautomáticos vai ajudar na 
organização da Defesa Civil. 
“Hoje temos um cuidado com 
toda a cidade, e em um caso 
de chuva, quando vamos fazer 
a medição, descobrimos que 
choveu mais em um local do 
que em outro. O deslocamento 
de uma equipe pode ter sido 
desnecessário pela demora 
na coleta dessas informações”, 
analisou.

João Pessoa em Ação 
Dentro do trabalho de 

prevenção, a PMJP implantou 
em abril a operação João Pes-
soa em Ação – Força Municipal 
de Prevenção de Riscos, que 
reúne ações integradas, em 
vários pontos da cidade para 
reduzir os efeitos das chuvas 
e evitar transtornos para a po-
pulação. Entre as ações estão 
o desassoreamento de rios, 
capinação, remoção de en-
tulhos, limpeza de canaletas, 
loneamento de barreiras, de-
sobstrução de galerias plu-
viais, recuperação de bocas 
de lobo e assistência social.

Dez pluviômetros serão 
implantados na capital

PREVENÇÃO Em áREA dE RiSCO

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Autoridades discutem plano que possibilitará a restauração do forte que reforçará a criação de um polo turístico em Cabedelo 

FOTO: Vanivaldo Ferreira
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Alimentos valem como ingressos
multiFeira brasil mostra brasil

Produtos serão doados 
para vítimas da seca em 
quatro municípios da PB

Dois quilos de alimen-
tos não perecíveis podem ser 
o passaporte de entrada na 
Multifeira Brasil Mostra Bra-
sil de segunda a sexta para 
quem chega ao evento entre 
15h e 17h, no Centro de Con-
venções de João Pessoa. Além 
de ter acesso a lazer, diversão 
e oportunidades de bons ne-
gócios, o visitante ainda con-
tribui para diminuir a fome 
de quem sofre com a seca na 
Paraíba. 

Solidariedade e cidada-
nia sempre estiveram pre-
sentes nos 20 anos de histó-
ria da Brasil Mostra Brasil. 
Mais uma vez, a multifeira 
participa da Campanha Cor-
rente Contra a Seca, incenti-
vando as doações de alimen-
tos para quem mais precisa.

Segundo Wilson Marti-
nez, diretor-geral do evento, 
a campanha é válida durante 
os dias de semana para quem 
chega das 15h até as 17h. 
“No ano passado, consegui-
mos arrecadar mais de três 
toneladas de alimentos e isso 
certamente fez a diferença na 
vida de quem tem fome”.

De acordo com o coorde-
nador da campanha José de 
Assis Nóbrega, os alimentos 
serão doados nos municípios 
de São João do Rio do Peixe, 
Sousa, Santa Luzia e Junco 
do Seridó. “O caminhão vai 
levar os alimentos no dia 20 
de agosto e também estará 
abastecido com água e rou-
pas doadas por outras inicia-
tivas como essa”.

Em dez dias de evento, 
a expectativa é de que mais 
de 100 mil pessoas visitem 
a Brasil Mostra Brasil que 
acontece no Centro de Con-
venções da capital.

Crédito para taxista 
vai até quinta-feira

Os taxistas da capital interes-
sados em investir em seus veículos 
através de empréstimos individuais 
de até R$ 7.240,00 pela linha de cré-
dito do Banco Cidadão da Prefeitura 
Municipal de João Pessoa, têm até a 
próxima quinta-feira para fazer a sua 
inscrição na etapa do programa. Para 
tanto, eles devem se dirigir ao Sindi-
cato dos Taxistas da Paraíba, locali-
zado no anel interno do Parque Solon 
de Lucena, nº 74, e preencher ficha, 
munidos de comprovante de residên-
cia e cópias do alvará para o exercício 
da atividade, DUT do veículo e Carteira 
Nacional de Habilitação. Os juros são 
pré-fixados em 0,9% ao mês e o pa-
gamento do financiamento pode ser 
feito em até 24 meses. Com esses 
recursos, os taxistas poderão fazer 
melhoramentos em seus automóveis.

Defensoria fará 
seminário on-line 

As palestras do I Seminário 
da Escola Nacional dos Defensores 
Públicos, que ocorrerá nas próximas 
quinta e sexta-feira, no auditório do 
Hardman Praia Hotel, em João Pessoa, 
terão transmissão on-line, através 
do site da Associação Nacional dos 
Defensores Públicos (http://www.
anadep.org.br). 

O evento é uma iniciativa da 
Anadep, Enadep e Associação Parai-
bana dos Defensores Públicos, com 
o objetivo de promover o debate em 
torno da capacitação e do aprimo-
ramento acadêmico e profissional 
da categoria, além de proporcionar a 
troca intelectual e de experiências. As 
palestras no primeiro dia de ativida-
des terão como temas Saúde; Infância 
e Juventude; e Tutela Coletiva, proferi-
das por renomados defensores.

CGu em obra no rN
condena 3 empresas

A Justiça Federal do Rio Grande 
do Norte condenou 7 pessoas e três 
empresas por improbidade adminis-
trativa na construção da Ponte New-
ton Navarro, que liga as zonas Leste 
e Norte de Natal (RN). A decisão foi 
baseada em um relatório produzido 
pela Controladoria Geral da União. O 
documento apontou irregularidades 
no edital da licitação, com a exigên-
cia excessiva da qualificação técnica, 
bem como no projeto básico, com 
baixo grau de detalhamento. Além 
disso, foi constatado sobrepreço/su-
perfaturamento da obra por motivos 
diversos, como bonificação e despe-
sas indiretas (BDI) acima da faixa de 
aceitabilidade e contratação de servi-
ços acima de preço de mercado. O juiz 
federal do caso julgou a maioria das 
acusações procedentes. 

PF apreende mais de 
2,5 t de maconha

A Polícia Federal apreendeu no 
último domingo mais de 2,5 tonela-
das de maconha no Rio de Janeiro. A 
droga foi descoberta em duas ações 
diferentes, resultando na prisão de 
cinco pessoas. Durante a madrugada, 
a PF e o Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado (Gaeco) 
prenderam na Rodovia Presidente Du-
tra, altura de Resende, um caminho-
neiro de 53 anos de idade que trans-
portava 1,2 tonelada de maconha. 
A carreta vinha do Paraná e estava 
carregada com alpiste ensacado. No 
meio da carga, estavam escondidas 
as caixas contendo a droga.  

 O preso foi conduzido à Peni-
tenciária Ary Franco. Ainda no domin-
go, agentes da PF e da Polícia Rodoviá-
ria Federal prenderam quatro pessoas 
e apreenderam 1,3 tonelada de maco-
nha também na Rodovia Presidente 
Dutra, mas na altura da Pavuna.

Serviço

evento: 20ª Brasil Mostra Brasil

linha de ônibus: 507 – Cabo Branco

Data: 8 a 17 de agosto

local: Centro de Convenções da Paraíba

Hora: das 15h às 23h

ingresso: r$ 5,00

site: www.brasilmostrabrasil.com

Facebook: www.facebook.com/brasilmostra.brasil

twitter: @mostra_brasil

Campanha Corrente Contra a Seca arrecada alimentos de segunda a sexta-feira na Brasil Mostra Brasil

O estande da Polícia Mili-
tar na Brasil Mostra Brasil está 
expondo a história e ações da 
Corporação. Veículos, equi-
pamentos, fotos e fardamen-
tos antigos se misturam aos 
painéis que destacam o papel 
da polícia junto à sociedade 
e ações do Proerd, Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas. Na parte histórica, 
os visitantes vão encontrar 
o primeiro veículo da Polícia 

Militar, que reforçou a Rádio 
Patrulha a partir do ano de 
1974. Quem explica a parte 
histórica é o assessor especial 
do Museu da Polícia Militar, 
Edson Macedo. “Aqui o públi-
co vai encontrar fotos antigas 
dos aquartelamentos desde 
1832 até os dias atuais, arma-
mentos das décadas de 20 e 
30, fardamentos usados para 
combater os cangaceiros en-
tre 1930 e 1960, dentre outras 

curiosidades”. Os painéis es-
clarecem o papel do Bope, 2ª 
Cia, Rotam, Polícia Comunitá-
ria, Polícia Ambiental e a Tro-
pa de Choque. Para o major 
Lucas, coordenador de comu-
nicação da Polícia Militar, o ob-
jetivo é aproximar a sociedade 
da corporação. O destaque é 
para as ações do Proerd, que é 
baseado em um modelo nor-
te-americano e existe desde 
1998 na Paraíba.

Polícia Militar mostra história

A evolução em churrasquei-
ras a gás, onde não se suja a 
mão de carvão e ainda assim é 
possível acendimento rápido e 
sem dificuldades. Isso é o que 
o estande da Home & Grill está 
oferecendo pela primeira vez na 
Multifeira Brasil Mostra Brasil.

A churrasqueira a gás é feita 
de aço inoxidável com garantia 
de até três anos. Ela é projetada 

para uma longa vida útil, tanto 
na linha de portáteis, com total 
mobilidade, quanto na linha de 
embutir, ideal para bancadas 
gourmet.

Os equipamentos têm fácil 
manuseio, com controle de nível 
de queimadores, possui tampa 
com medidor de temperatura, 
bandeja coletora de gorduras e 
partes internas removíveis.

Ideal para varandas e espa-
ços gourmet para grandes ou 
pequenos ambientes, em ape-
nas cinco minutos a churrasquei-
ra já está na temperatura ideal. 
O sabor da carne é único, pois 
não há interferência do carvão 
nem das cinzas. Bom para a saú-
de e para o meio ambiente.

A Home & Grill não é só para 
churrasco. Também serve para 

assar pizzas, vegetais, crustáceos 
e o que mais a criatividade culi-
nária propor. E depois do uso da 
churrasqueira a gás, a praticida-
de da limpeza é fundamental.

Além da churrasqueira, no 
estande da Home & Grill o pú-
blico pode conferir as novidades 
para queimadores, acessórios 
para bancadas, porta papel toa-
lha, dentre outros.

Churrasqueira é o último avanço tecnológico

A Comissão Estadual da 
Verdade do Rio de Janeiro 
comprovou ontem o primei-
ro caso de tortura dentro de 
um hospital militar, no pe-
ríodo da ditadura. Ontem, a 
CEV divulgou laudo pericial 
confirmando que, por pelo 
menos três vezes, o enge-
nheiro Raul Amaro Nin Fer-
reira sofreu tortura, inclusive 
às vésperas de sua morte, no 
Hospital Central do Exército 
(HCE), em Triagem, na Zona 
Norte do Rio. Raul passou 12 
dias em poder dos militares.

Com base em vasta do-
cumentação oficial e no laudo 
cadavérico, o médico-legista 
da CEV Nelson Massini reve-
lou que Raul tinha lesões pelo 
corpo adquiridas durante a 
internação no HCE, para onde 
foi levado no quarto dia de 
prisão, 4 de agosto de 1971. 
O ativista tinha contusões no 

tórax, nas pernas e nas coxas, 
o que indica que foi atingido 
com socos, mas principal-
mente com pontapés e por 
meio de instrumento não 
identificado. O uso de choque 
elétrico não foi descartado.

Segundo Massini, a co-
loração dos hematomas em 
Raul é contundente para esti-
mar os dias em que a vítima 
foi torturada. “O laudo [cada-
vérico] traz detalhadamente 
a cor e o espectro das lesões, 
com os quais se pode deta-
lhar a evolução regressiva de-
las. Ele tem lesões dos dias 6 e 
7 de agosto e, por fim, do dia 
11. Essas últimas, vermelhas 
[que são as mais recentes], 
em pontos diferentes, sinal 
de que, no dia [da morte], ele 
foi espancado e o legista deta-
lhou isso no laudo”, informou.

Documentos a que a fa-
mília teve acesso para com-
por o dossiê sobre o caso, 
entregue à CEV em 2013, 
mostram que o Exército en-

viou investigadores para in-
terrogar Raul no Hospital do 
Exército dia 11 de agosto, o 
que pode explicar as lesões 
mais recentes no corpo da ví-
tima. Oficialmente, o ativista 
morreu de infarto, o que, se-
gundo Massini, pode ter sido 
decorrente do estresse.

Em nota, a família de 
Raul se disse “horroriza-
da” com a tortura dentro do 
Hospital do Exército. Ela co-
bra que o único coronel vivo 
envolvido no caso, José An-
tonio Nogueira Belham, que 
assina documento enviando 
os interrogadores ao HCE, 
esclareça lacunas do dossiê, 
como os sinais de tortura no 
corpo do ativista antes de ele 
chegar ao hospital, e revele a 
identidade dos torturadores.

A presidente da Co-
missão Estadual da Verda-
de, Nadine Borges, além do 
comparecimento do coronel 
reformado Antonio Nogueira 
Belham à Comissão Nacional 

da Verdade, quer que o Exér-
cito entregue o prontuário 
de todos os ativistas que pas-
saram pelo hospital, para es-
clarecer o papel da unidade 
de saúde, por onde passaram 
dezenas de presos políticos, 
no contexto da ditadura.

“Os relatos de tortura e 
de morte dentro da estrutura 
militar, mesmo que as Forças 
Armadas neguem, nós sabe-
mos que ocorria. O que não 
sabíamos é que o Hospital 
Central do Exército servia 
para torturar e matar, sendo 
o caso do Raul o primeiro a 
ser revelado”, disse Nadine. 
“É chocante. Isso não aconte-
ce nem em guerra, mas na di-
tadura brasileira, aconteceu”, 
declarou.

Para a família, a história 
de Raul Nin só será passada 
a limpo quando jornais tam-
bém revisarem suas publica-
ções. “Extrato de reportagem 
de O Globo diz que Raul era 
terrorista e foi hospitalizado 

por não se alimentar, quando, 
na verdade, ele tinha sido tor-
turado a ponto de não aguen-
tar mais e ser transferido 
para a ‘recuperação’ no HCE”, 
disse o sobrinho, Felipe Nin.

Procurado pela reporta-
gem, o Exército não comentou 
as revelações da CEV e do le-
gista. O coronel reformado do 
Exército José Antonio Noguei-
ra Belham não foi localizado.

CEV confirma tortura em hospital do Exército
PerÍoDo Da DitaDura

Isabela Vieira
Da Agência Brasil

engenheiro foi 
torturado por pelo 
menos três vezes 
às vésperas de sua 
morte no Hospital 
Central do exército, 
situado na Zona 
Norte do rio

FoTo: reprodução/internet
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Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 040909
Responsavel.: PAULO TAVARES JACOME DA COSTA 
BRITT
CPF/CNPJ....: 231898433-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            189,72
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046108
Responsavel.: PORTAL E FUT ADM DE BENS LTDA
CPF/CNPJ....: 013569930/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.500,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046252
Responsavel.: RIVALDO FAUSTINO DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 673938104-68
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 044761
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/08/2014
Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO

- Titular -

Responsavel.: ALEXANDRE TOBY PEREIRA
CPF/CNPJ....: 038118584-24
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            200,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046096
Responsavel.: ELISANGELA FREIRE DA SILVA
CPF/CNPJ....: 726359164-20
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            850,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 044400
Responsavel.: GENESIS CONST. E INC. LTDA
CPF/CNPJ....: 011523884/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             58,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 044600
Responsavel.: MARIA GORETTI DA SILVA NEVES
CPF/CNPJ....: 884751234-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             70,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046104
Responsavel.: MARIA DO SOCORRO ALVES FERREIRA
CPF/CNPJ....: 326090353-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            137,50

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL-SRP Nº 024/2014.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE ATRAVÉS DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, 

torna público que fará realizar através do pregoeiro oficial para conhecimento dos interessados nos 
termos da Lei n.º 10.520/2002 alterações, subsidiariamente a Federal nº 8.666/93 e suas alterações 
posteriores, Decreto Municipal n.º 724/05, Lei complementar n.º 123/2006 alterações e demais 
normas inerentes a espécie, que realizará licitação na modalidade pregão presencial do tipo menor 
preço por item, no dia 25 de Agosto de 2014 as 10:00 horas, tendo como objetivo: AQUISIÇÃO 
PARCELADA DE REAGENTES PARA ANÁLISE DE BIOQUIMICA, HEMATOLOGIA E SOROLOGIA 
PARA ATENDIMENTO AO LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLINICAS MUNICIPAL COM CESSÃO 
DE EQUIPAMENTOS ANALISADORES BIOQUIMICOS E HEMATOLOGIA. A reunião ocorrerá na 
sala da CPL no prédio sede da Prefeitura Municipal de Mamanguape, na Rua Antenor Navarro, 
n°10, Centro, MAMANGUAPE – Pb. Maiores informações na COPELI no endereço acima descrito, 
no horário de expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Mamanguape-PB, 11 de Agosto de 2014.
Raylane Lindalva Guedes dos Santos

Pregoeiro

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

RESULTADO JULGAMENTO
(Proposta de Preços)

TOMADA DE PREÇOS: 010/2014.
A presidente da Comissão permanente de licitação no uso de suas atribuições Torna Público 

para o conhecimento da população de SÃO JOSE DOS RAMOS e para quem interessar que após 
abertura e análise dos envelopes  proposta de preços, que teve como objeto a  Aquisição de equi-
pamentos odontológicos, destinados para atender as necessidades do Fundo Municipal de Saúde, 
chegou-se a conclusão que a proposta da empresa  DISTRIBUIDORA SALUTTE LTDA ME, CNPJ: 
09.193.047/0001-93, foi desclassificada nos itens 06 , 10 e 12, por descumprimento dos termos do 
edital e vencedora nos itens 01, 02, 04, 05, 07, 08, 09, totalizando o valor de R$ 12.037,00 (Doze 
mil, trinta e sete reais), enquanto  a empresa SAUDE DENTAL COMERCIO E REPRESENTAÇÃO 
LTDA, CNPJ: 24.280.828/0001-09, foi desclassificada nos itens 02 e 10, por descumprimento dos 
termos do edital e vencedora nos itens  03, 11 e 12, totalizando o valor de R$ 19.948,00 (Dezenove 
mil, novecentos e quarenta e oito reais).

São José dos Ramos, 11 de Agosto de 2014.
Angelina Lourenço de Melo

Presidente da CPL
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00091/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00091/2014, que objetiva: Aquisições parceladas 
de Brinquedos e Materiais Educativos diversos; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório em favor de: CLEONICE RUFINO BARBOSA - R$ 53.749,90. Fica o licitante convocado 
para a assinatura do contrato nos termos do instrumento convocatório.

Guarabira - PB, 08 de Agosto de 2014
ZENÓBIO TOSCANO DE OLIVEIRA

Prefeito
  

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00092/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00092/2014, que objetiva: Contratação de 
empresa para realização de exames de Eletroencefalograma; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: NEUROCENTRO-CENTRO DE NEUROLOGIA E MÉT. E 
DIAGNÓSTICOS LTDA - R$ 58.400,00. Fica o licitante convocado para assinatura do contrato nos 
termos do instrumento convocatório.

Guarabira - PB, 11 de Agosto de 2014
WELLINGTON ANTONIO RODRIGUES DE OLIVEIRA

Gestor
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAÍA DA TRAIÇAO
  AVISO DE LICITAÇÃO - CHAMADA PÚBLICA PARA COMPRA DE MERENDA ESCOLAR DE 

PRODUTORES LOCAIS – “AGRICULTURA FAMILIAR” - Nº 002/2014
A Prefeitura Municipal de Baía da Traição/PB, torna público que fará realizar através da Secretaria 

Municipal de Educação, às 10h00min, do dia 01 de Setembro de 2014, licitação “Chamada Pública”, 
do tipo menor preço, na sede da Prefeitura Municipal de Baía da Traição, no seguinte endereço: Rua 
Dom Pedro II, 681 – Centro – Baía da Traição/PB, Sala da CPL, para: Aquisições parceladas de 
Gêneros Alimentícios, destinados ao atendimento de Alunos matriculados e assistidos pela Educação 
Infantil, Ensino Fundamental e Creches Municipais. No período de Setembro a Dezembro de 2014. 
Conforme Lei 11.947/09 e Resolução nº 26/13.  Recursos: previstos no orçamento vigente (PNAE). 
Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93. Informações: no horário das 08h00min as 13h00min dos 
dias úteis, na sede da Secretaria Municipal de Educação localizada à Rua José Edmilson Medeiros, 
s/n – Centro – Baía da Traição/PB.

Baia da Traição - PB, 11 de Agosto de 2014.
JOELMA FÉLIX BARBOSA

Secretária de Educação
 

ADENDO AO EDITAL
PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRA BRANCA 

COMISSÃO DE PREGÃO
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PRESENCIAL Nº. 33/2014
OBJETO; Aquisição de  três veículos  0 KM, 2014/2015,com ar-condicionado, destinados as 

atividades do município, conforme especificações no edital e seus anexos, os quais são partes 
integrantes dos mesmos.

ONDE SE LÊ :ABERTURA; 12 de Agosto de 2014 as 09:30 horas.
LEIA CORRETAMENTAMENTE: 26 de Agosto de 2014 as 09:30
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na sala da CPL, na Rua Presidente 

João Pessoa, 391, centro PEDRA BRANCA- Estado da Paraíba de segundas às sextas-feiras, 
das 8h às 12h.

Pedra Branca – PB, 09 de Agosto de 2014.
Braz de Sousa Lins

Pregoeiro oficial/PMPB.

Adendo  ao edital
PREFEITURA MUNICIPAL DE MATURÉIA

AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇO 07/2014
O município de Matureia, através de seu pregoeiro, torna público, que está aberta licitação para, 

OBJETIVO Contratação de Serviços de locação de veículos tipo utilitário  com motorista destinado 
ao transporte de estudantes  da zona rural e  estradas de difícil acesso a cargo da secretaria de 
educação, discriminados e quantificados nos ANEXOS deste edital. Devendo atender a normas do 
CTB e CONTRAN, , e lei 8.666/93.

Onde se lê :A reunião será no dia 18 de Julho de  2014, ás 08:30
Leia-se  corretamente A reunião será no dia 18 de Agosto de  2014, ás 08:30
na sala da CPL, no endereço Praça Jose Alves da Costa ,75 centro. Informações pelo fone: (83) 

3474-1000.-Maturéia - PB, 29 de julho de 2014
Denis Maia Silvino- Presidente da CPL.

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRO RÉGIS
FUNDO DE SAÚDE DE PEDRO RÉGIS

 AVISO DE CANCELAMENTO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0014/2014
O Pregoeiro Oficial informa a quem interessa o Cancelamento do Pregão Presencial n.° 

0014/2014. Objetivo: Aquisição de Matérias Odontológicos, destinado a Secretaria de Saúde 
deste Município. 

Pedro Régis - PB, 08 de agosto de 2014
Sandra Regina Ferreira – Pregoeiro Oficial

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRO RÉGIS
FUNDO DE SAÚDE DE PEDRO RÉGIS

 AVISO DE CANCELAMENTO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0015/2014
O Pregoeiro Oficial informa a quem interessa o Cancelamento do Pregão Presencial n.° 

0015/2014. Objetivo: Aquisição de Móveis e Equipamentos Médicos Hospitalares diversos Destinados 
a Secretaria de Saúde deste Município.

Pedro Régis - PB, 08 de agosto de 2014
Sandra Regina Ferreira – Pregoeiro Oficial

 
  PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N.º 00034/2014

A Prefeitura Municipal de Mogeiro, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público que 
realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00034/2014, DO TIPO MENOR PRE-
ÇO POR ITEM, objetivando a contratação de serviços de transporte de pacientes do Município de 
Mogeiro, para tratamento de saúde em hospitais das cidades de Campina Grande e João Pessoa, 
no dia 26/08/2014 às 9:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada à Av. Presidente João 
Pessoa, 47 - Mogeiro – PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3266-1334, até 
o dia 25/08/2014.

Mogeiro(PB), 11 de agosto de 2014.
JOSÉ JOÃO GONÇALVES

PREGOEIRO

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

 AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 60052/2014

Torna público que o Pregão Presencial que estava marcado para o dia 14 de Agosto de 2014, às 
10:00 horas, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema 
de Registro de Preços para contratações futuras, para: Aquisição de Equipamentos e Material Odon-
tológico, Material descartáveis e split de ar, fornecidos de forma parcelada, destinados a atender o 
CEO - Centro de Especialidades Odontológicas do Fundo Municipal de Saúde de Cajazeiras – PB. 
Fica ADIADO para o dia 25 de agosto de 2014 às 09:00 horas. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0009/2006. Informações: 
no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 11 de Agosto de 2014

JOSEFA VANÓBIA FERREIRA NÓBREGA DE SOUZA - Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
RETIFICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 031/2014 - SRP
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados a retificação do Aviso de Licitação do Pregão Presencial 
031/2014, publicado no DOE do dia 05/08/2014, Edição 15.600, pág. 25. Onde se lê: AUISIÇÃO DE 
MATERIAL ELÉTRICO. Data de abertura: 15/08/2014 às 1h30min (Horário Local), leia-se: SISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL ELÉTRICO. Desta forma, fica a 
presente licitação republicada com abertura para o dia 22/08/2014 às 09h30min (Horário Local). 
Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da 
Prefeitura de Boqueirão, à Avenida 30 de Abril, nº. 45, Centro, no horário de expediente. Outras 
informações pelo Telefone (83) 3391-2318.

Boqueirão, 08 de agosto de 2014.
Kathyeri Farias Sales – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
RETIFICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 032/2014 - SRP
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados a retificação do Aviso de Licitação do Pregão Presencial 
032/2014, publicado no DOE do dia 05/08/2014, Edição 15.600, pág. 25. Onde se lê: AQUISIÇÃO 
DE MATERIAL DE LIMPEZA. Data de abertura: 15/08/2014 às 14h00min (Horário Local), leia-se: 
SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE LIMPEZA. Desta 
forma, fica a presente licitação republicada com abertura para o dia 22/08/2014 às 11h30min (Horário 
Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações 
da Prefeitura de Boqueirão, à Avenida 30 de Abril, nº. 45, Centro, no horário de expediente. Outras 
informações pelo Telefone (83) 3391-2318.

Boqueirão, 08 de agosto de 2014.
Kathyeri Farias Sales – Pregoeira

 HOSPITAL NAPOLEÃO LAURENAO – CNPJ Nº 09.112.236/0001-94 - Torna público que requereu 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Renovação da L.O Nº 12-
008442 – Atividade Hospitalar em oncologia – AC: 12.575m² - INV. 2057120287-Emp.  735- Loc 
– ATV.Av. Cap. José Pessoa, 1140 – Jaguaribe – JP/PB.  Processo nº 2014-005220/TEC/LO-8195.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços com Sistema de 
Alarme, Monitoramento e Instalação. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00090/2014. 
DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS/ PROGRAMAS FEDERAIS / OUTROS: Dotação consignada 
no orçamento vigente - 3.3.90.39.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2014. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Guarabira e: CT Nº 00385/2014 - 07.08.14 - KLEVENY JOSÉ SOUSA RIBEIRO - R$ 128.250,00.

ZENÓBIO TOSCANO DE OLIVEIRA
Prefeito

Edital
FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Patos, Estado 

da Paraíba, de acordo o que prevê a Lei nº 10.931/2004, torna público, para conhecimento de quem 
interessar possa, que se processa neste Cartório do Registro de Imóveis, pelo Sr. ROZIMAR FIRES 
GOMES, brasileiro, construtor, casado sob o regime de comunhão Parcial de bens, anterior a lei 
federal número 6.515/77, portador do(a) RG - Cédula de Identidade de Registro Geral de número 
996.154-2ªVia-SSP-PB, e, do CPF/MF de número 460.748.304-44, e, sua esposa, Sra. LUZINETE 
DE MEDEIROS GOMES, brasileira, casada, do lar, portador do(a) RG - Cédula de Identidade de 
Registro Geral de número 1.211.190-SSP-PB, e, do CPF/MF de número 752.835.814-20, residente(s) 
e domiciliado(s) na(o) Rua Violonista Antonio Moreno, número 280, Bairro Conjunto Noé Trajano, na 
cidade de Patos, no Estado da Paraíba, A AVERBAÇÃO DE RETIFICAÇÃO DE ÁREA, referente ao 
imóvel de sua propriedade, constituído de: UM ( 01 ) TERRENO próprio para construção, com frente 
para o leste, sito na Rua sem denominação 6309 (antiga Rua Projetada), no Bairro Jardim Magnólia, 
nesta cidade de Patos, Estado da Paraíba, encravado no LOTEAMENTO JARDIM BELA VISTA, na 
QUADRA 131, LOTE 01, medindo e Limitando-se: ao norte, (31mts00) com a Rua das Orquideas 
(antiga Rua Projetada); ao leste(frente) (nascente), (20mts00) com a Rua sem denominação 6309 
(antiga Rua Projetada); ao sul, (30mts00), o Lote 14, da Quadra 131, do Loteamento Jardim Bela 
Vista, Terreno Pertencente a Rita de Cassia Santos da Silva Pereira, conforme matricula 47.680; 
e ao oeste (poente), (10mts00) com Parte do Lote01, da Quadra 131, do Loteamento Jardim Bela 
Vista, Terreno Pertencente a Corina Carneiro Bastos, conforme matricula 8.936, área total do terreno 
480,00 metros quadrados, cadastrado na Prefeitura Municipal de Patos, Estado da Paraíba, no 
IPTU - Imposto Predial Territorial Urbano, com Inscrição sob N° 53.015.080.0015.0.000.  Ficando 
desde já a Sra. CORINA CARNEIRO BASTOS, intimada para, dentro do prazo de 15 (quinze) 
dias, contados da publicação deste EDITAL, contestar a presente retificação, a qual não havendo 
reclamação ou impugnação, será procedida.

Patos-PB, 08 de Agosto de 2014.
Fernando Meira Trigueiro

Oficial do Registro de Imóveis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DIAMANTE-PB
PROCESSO NR. 039/2014.

MODALIDADE: TOMADA DE PREÇO NR. 005/2014
Objeto: EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE REFORMA E AMPLIAÇÃO DA E. M. E. F ANTÔNIO 

BARROS NO MUNICÍPIO DE DIAMANTE-PB- RECURSOS FINANCEIROS: CONVÊNIO 053/2014 
– PACTO EDUCAÇÃO (ESTADO)

AVISO DE RESULTADO
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Diamante, Estado da Paraíba, 

nomeada através da Portaria nº 003/2014, de 02/01/2014, publicada no DOM de janeiro de 2014, 
torna público aos interessados o RESULTADO FINALdo TOMADA DE PREÇO Nº 005/2014 (Proc. 
Administrativo nº 039/2014), do TIPO MENOR PREÇO, cujo objeto é o EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS 
DE REFORMA E AMPLIAÇÃO DA E. M. E. F ANTÔNIO BARROS NO MUNICÍPIO DE DIAMANTE-
-PB - RECURSOS FINANCEIROS: CONVÊNIO 053/2014 – PACTO EDUCAÇÃO (ESTADO):

Licitante vencedor: SSL LACERDA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI – EPP, CNPJ: 
17.224.268/0001-00

Valor Global da Proposta: R$ 149.500,00
Todos os participantes renunciaram expressamente à interposição de recurso relativo à fase 

de julgamento.
Diamante, 11 de agosto de 2014.

MARIA EDUARDA FRANCO DINIZ
Presidente da CPL

EXTRATO DE CONTRATO
PREFEITURA MUNICIPAL DE DIAMANTE-PB

CONTRATO-TP Nº 090/2014.
CONTRATANTE: Município de Diamante – PB
CONTRATADO: SSL LACERDA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI – EPP, CNPJ: 

17.224.268/0001-00.
OBJETO: Contratação de empresa para EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE REFORMA E AM-

PLIAÇÃO DA E. M. E. F ANTÔNIO BARROS NO MUNICÍPIO DE DIAMANTE-PB - RECURSOS 
FINANCEIROS: CONVÊNIO 053/2014 – PACTO EDUCAÇÃO (ESTADO).

FUNDAMENTO JURÍDICO: Contrato celebrado com licitação na Modalidade Tomada de Preços, 
de acordo com a Lei Federal nº 8.666/93 e alterações posteriores.

VIGÊNCIA: 11/08/2014 a 31/12/2014.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Recursos previstos na Lei Orçamentária de 2014, do Município 

de Diamante, com recursos do CONVÊNIO 053/2014 – PACTO EDUCAÇÃO (ESTADO).
Valor Global: R$ 149.500,00 - Diamante –PB, 01 de abril de 2014.

MARCÍLIA MANGUEIRA GUIMARÃES
Prefeito Constitucional de Diamante

PREFEITURA MUN. DE SÃO SEB. DE LAGOA DE ROÇA/PB.
EXTRATO DE CONTRATO - CHAMADA PÚBLICA N° 00001/2014
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e empreendedor familiar rural, 

para o Programa Nacional de Alimentação Escolar/PNAE, das escolas da zona rural e urbana do 
Município de São Sebastião de Lagoa de Roça – PB,. FUNDAMENTO LEGAL: Lei 11.947/2009 e 
Resolução nº. 38/2009 do Ministério da Educação, e Lei Municipal nº 389/2009 – Chamada Pública 
nº 00001/2014. DOTAÇÃO: 02050.12.361.2003.2012 - Natureza da Despesa 339030. VIGÊNCIA: 
31/12/2014. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São Sebastião de Lagoa de Roça 
e: CT Nº 64/2014– 08.08.2014 - Grupo informal agricultor: Jailton Tavares de Oliveira – Valor total 
R$ 19.725,00 (Dezenove mil setecentos e vinte cinco reais) CT Nº 65/2014 – 08.08.2014 - Grupo 
informal composto pelo agricultor: Valdeilton Tavares de Oliveira – Valor total R$ 19.059,00 (Deze-
nove mil e cinquenta e nove reais), CT Nº 66/2014 – 08.08.2014 - Grupo informal composto pelo 
agricultor: Jaldir José Fernandes Valor total R$ 19.665,00 (Dezenove mil e seiscentos e sessenta e 
cinco reais), CT Nº 67/2014 – 08.08.2014 Grupo informal composto pela agricultora: Irene Tavares 
Oliveira Valor total R$ 19.970,00 (Dezenove mil e novecentos e setenta reais).

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE AREIA

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: aquisição de computadores, periféricos e equipamentos de informática para a distri-

buição em todas as secretarias.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00043/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Cacimba de Areia: 4490.52- EQUIPAMENTOS 

E MATERIAL PERMANENTE
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014.
PARTE CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Cacimba de Areia:
PARTE CONTRATADA: SANDRA GEANE BRAZ MAMEDE-MEI - CT Nº 00043/2014 - 07.08.14 

– valor contratado R$ 33.673,00 (trinta e três mil e seiscentos e setenta e três reais)
 

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPE

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE ELÉTRICO.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00025/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé:08.00 - SECRETARIA DE OBRAS E 

URBANISMO - 15.451.2002.2049 - MANTER ATIVIDADES DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA - 3390.30 
- MATERIAL DE CONSUMO

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sape e:
CT Nº 01011/2014 - 28.07.14 - A & M COMÉRCIO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO LTDA 

- R$ 85.201,00
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE RELÓGIO DE PONTO BIOMÉTRICO.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00029/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé: 11.00 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚ-

DE - 10.302.2025.2092 - MANTER ATIVIDADES DE MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE - MAC 
- 10.302.2028.1065 - ADQUIRIR VEÍCULO E EQUIPAMENTO PARA SAÚDE - 4490.52.01 - EQUI-
PAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Sapé e:
CT Nº 00062/2014 - 01.08.14 - DIMEP COMERCIO E ASSISTENCIA TÉCNICA LTDA - R$ 

10.448,80
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE PROMOCÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SAPÉ

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00016/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé: 10.00 - FUNDO MUNICIPAL DE ASSIS-

TÊNCIA SOCIAL - 08.244.2020.2071 - MANTER ATIVIDADES DE ASSISTÊNCIA A PESSOAS 
CARENTES - 08.244.2020.2076 - MANTER ATIVIDADES DA SECRETARIA DE PROMOÇÃO E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL - 3390.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO - 3390.32.01 - MATERIAL, BEM 
OU SERVIÇO PARA DISTRIBUIÇÃO GRATUITA.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Promocão e Assistência Social de Sapé e:
CT Nº 00035/2014 - 06.08.14 - A E M COMERCIO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO - R$ 

512.230,00
 

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPE

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MÓVEIS E ELETROELETRÔNICOS.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00026/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé: 06.00 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 

CULTURA E DESPORTOS - 12.361.2011.1013 - ADQUIRIR VEÍCULOS E EQUIPAMENTOS 
PARA UNIDADES ESCOLARES - FUNDEB 40% - 12.361.2011.1014 - REFORMAR, AMPLIAR/
EQUIPAR O PRÉDIO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO - 12.361.2011.1018 - ADQUIRIR VEÍCU-
LOS E EQUIPAMENTOS PARA UNIDADES ESCOLARES - MDE - 12.361.2011.1021 - ADQUIRIR 
EQUIPAMENTOS PARA UNIDADES ESCOLARES - CONVÊNIO - 4490.52.01 - EQUIPAMENTOS 
E MATERIAL PERMANENTE.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sape e:
CT Nº 00087/2014 - 01.08.14 - CELIA FRANCISCO DE CARVALHO - R$ 274.000,00
CT Nº 00088/2014 - 01.08.14 - JOSÉ OSMAR CABRAL DE ARAÚJO - R$ 179.320,00

  ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE PROMOCÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SAPÉ

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00016/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: A E M COMERCIO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO - R$ 512.230,00.

Sapé - PB, 06 de Agosto de 2014
WIVIANE EUGÊNIA PAIVA - Secretária

  ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPE

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00025/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
MATERIAL DE ELÉTRICO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: A 
& M COMÉRCIO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO LTDA - R$ 85.201,00.

Sapé - PB, 01 de Agosto de 2014
FLÁVIO ROBERTO MALHEIROS FELICIANO - Prefeito

 
 ESTADO DA PARAIBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPE
 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00026/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO 
DE MÓVEIS E ELETROELETRÔNICOS; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório 
em favor de: CELIA FRANCISCO DE CARVALHO - R$ 274.000,00; JOSÉ OSMAR CABRAL DE 
ARAÚJO - R$ 179.320,00.

Sapé - PB, 01 de Agosto de 2014
FLÁVIO ROBERTO MALHEIROS FELICIANO - Prefeito

A AMBIENTAL BRASIL CONSULTORIA, CNPJ: 13.526.630/0001-46, torna público que requereu 
à  SUDEMA  licenciamento ambiental para os  seguintes empreendimentos:  ELCEMY BRAGA  
DA GAMA ME,  CNPJ: 02.693.749/0001-97, para a atividade de comércio varejista de material 
de construção, Processo:  2014-001859/LO; INDUSTRIA DE POLPA DE FRUTAS IDEAL, CNPJ: 
04.408.503/0001-51, para atividade de preparação E conservação  de polpa de frutas.Processo: 
2014-004981/RLO.

 ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00029/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00029/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
RELÓGIO DE PONTO BIOMÉTRICO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em 
favor de: DIMEP COMERCIO E ASSISTENCIA TÉCNICA LTDA - R$ 10.448,80.

Sapé - PB, 01 de Agosto de 2014
GEMINIANO LUIZ MAROJA LIMEIRA FILHO - Secretário

 
 ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA
 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO – CHAMADA PÚBLICA Nº 00001/2014

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente a Chamada Pública nº 00001/2014, que objetiva Aquisição 
de gêneros alimentícios da agricultura familiar e empreendedor familiar rural, para o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar/PNAE, das escolas da zona rural e urbana do Município de São 
Sebastião de Lagoa de Roça – PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJU-
DICO o seu objeto ao Grupo informal para os seguintes agricultores:  Jailton Tavares de Oliveira R$ 
19.725,00; Valdeilton Tavares de Oliveira R$ 19.059,00; Jaldir José Fernandes R$ 19.665,00;Irene 
Tavares Oliveira R$ 19.970,00

São Sebastião de Lagoa de Roça - PB, 01de Agosto  de 2014
Maria do Socorro Cardoso - Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00050/2014

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00050/2014, que objetiva: Aquisição de 
equipamentos odontológicos  de uso permanente para atender a secretaria de saúde do Município 
de Sousa; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: VIA MED LTDA 
ME- PRODUTOS E MATERIAIS HOSPITALAR,ORTOPEDICO - R$ 50.340,50.

Sousa - PB, 31 de Julho de 2014
ANDRE AVELINO DE PAIVA GADELHA NETO - Prefeito

 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00054/2014

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00054/2014, que objetiva: Aquisição de bombas 
centrifuga monofásica p/água, bombas anauger4 EQUOT H60 220V e Anauger ECCO 220V com 
equipamentos,; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: SOUSAGRO-
-COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES DE PRODUTOS AGROPECUÁRIOS - R$ 38.433,00.

Sousa - PB, 11 de Agosto de 2014
ANDRE AVELINO DE PAIVA GADELHA NETO - Prefeito

 
 AVISO DE LICITAÇÃO – CHAMADA PUBLICA N˚. 0003/2014

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA, localizada a Rua Cel. Jose Gomes de Sá, 27, Centro 
- Sousa PB, através da sua Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela portaria 027/2014 
publicada 03 de Fevereiro de 2014 , torna ciente aos interessados, que será realizada, em sessão 
pública, chamamento de interessados PARA APRESENTAR PROJETO DE VENDA DE GENEROS 
ALIMENTICIOS DA AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL PARA  
DE FORMA COMPLEMENTAR ATENDER AO PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ES-
COLAR/PNAE NO MUNICÍPIO DE SOUSA /PB, a ser realizado no dia 27 de Agosto de 2014, as 
09:30 horas. Os interessados poderão obter o Edital na sala da CPL na Rua Cel. José Gomes de 
Sá, 27 – Centro –Sousa-PB, em todos os dias úteis nos horários de 08:00 ás 12:00.   

Sousa-PB, 11 de Agosto de 2014.
Miguelangelo Carvalho Ribeiro 

Presidente da CPL/PMS
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS

 REPUBLICADO POR INCORREÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 37/2014

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de materiais e suprimentos de 
informática, destinados as atividades do Município. Data e Local, às 08:30 horas do dia 25/08/2014, 
na sala de Reuniões da CPL, Rua Projetadas, S/N - Centro - São Domingos - PB.

São Domingos - PB, 08 de Agosto de 2014.
Eudes Leite de Sá Júnior.

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00038/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 

Cândido de Assis Queiroga, 30 - Centro - Paulista - PB, às 10:30 horas do dia 26 de Agosto de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de 01 (um) 
veículo zero quilômetro tipo van/minibus para Secretaria Municipal de Saúde de e 01 (um) veiculo 
tipo passeio zero quilometro para secretaria de ação social do Município de Paulista. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 
009/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 34451011.
Paulista - PB, 11 de Agosto de 2014

MANOEL FRANCISCO DE ALMEIDA NETO - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00058/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00058/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
GÊNEROS ALIMENTÍCIOS E MATERIAIS DE LIMPEZA DESTINADOS AO POLO DE CONFEC-
ÇÕES DE CAJAZEIRAS; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: C 
MENDES FEITOSA - R$ 27.274,10.

Cajazeiras - PB, 11 de Agosto de 2014
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA - Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS E MATERIAIS DE LIMPEZA DESTINADOS 

AO POLO DE CONFECÇÕES DE CAJAZEIRAS.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00058/2014.
DOTAÇÃO: 02.080 -- SECRETARIA MUN. DE POLÍTICA PÚBLICAS - SEMPP 04.122.1026.2017 

-MANUT. DO PROGRAMA EMPREENDER 33.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO 001 - RECUR-
SOS ORDINÁRIOS 04.122.2008.2019 - MANUT. DAS ATIV. DA SEC. MUN. DE POL. PÚBLICAS 
33.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO 001 - RECURSOS ORDINÁRIOS 14.422.1043.2020 - MA-
NUT. DA SEC. EXEC. DE POL. PÚP. P/AS MULHERES 33.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO 
001 - RECURSOS ORDINÁRIOS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00135/2014 - 11.08.14 - C MENDES FEITOSA - R$ 27.274,10

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDÊNCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PÚBLICOS

C.G.C. 35.576.651/0001-09
Extrato de Contrato Nº 107/2014
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 

TERCEIRIZAÇÃO DE MÃO DE OBRA DE DIVERSOS CARGOS, PARA ATENDER A SUPERIN-
TENDÊNCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PÚBLICOS DE CAMPINA GRANDE. CONTRATO: 
107/2014/STTP; FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei 8.666/93 e 10.520/02. Prazo: 05 (cinco) meses. 
Valor: R$ 431.996,95 (quatrocentos e trinta e um mil novecentos e noventa e seis reais e noventa e 
cinco centavos). Função Programática: 04.122.2001.2154. Elemento da despesa: 3390.39. Fonte de 
Recursos: 060. Signatários: JOSÉ MARQUES FILHO (STTP) E SUPREMA EMPREENDIMENTOS 
LTDA – (GEOVANA KARLA MARACAJÁ RAMOS) 

 Campina Grande, 14 de julho de 2014. 
José Marques Filho

Diretor Superintendente

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
RESULTADO DE RECURSO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 015/2014
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Sapé, no uso das prerrogativas 

que lhe são conferidas pelo Chefe Maior do Executivo Municipal e, ainda, pela norma inscrita no art. 
109, alínea “a”, da Lei nº 8.666/93, alterada, comunica aos interessados que após avaliação das 
razões de recurso da empresa SALDANHA INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MALHAS LTDA em face 
da empresa BERG INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CONFECÇÕES LTDA, a CPL decidiu por julgar 
procedente em face do parecer emitido pela consultoria jurídica e classificar a proposta apresentada 
em face de que a falta da marca não afeta o critério de julgamento objetivo. 

  Sapé, 08 de agosto de 2014. 
Pedro Freire de Souza Filho – Presidente da CPL

UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA – CNPJ/CPF Nº 24.098.477/0001-10, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente Licença de Instalação, 
para atividade de CONSTRUÇÃO DE EDIFICAÇÃO COMERCIAL (AGÊNCIA BANCÁRIA UNICRED), 
situado CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE – CAMPUS I – CIDADE UNIVERSITÁRIA Município: 
JOAO PESSOA/PB. Processo 2014-005282/TEC/LI-3385

MARTINS Comércio de Combustíveis e Serviços Ltda., CNPJ 05.793.770/0001-52, Praça Major 
Marques Galvão, 2, – Centro – Cajazeiras – PB, torna público  que em 20/5/2014, requereu a  SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente da Paraíba,  renovação da Licença 
de Operação  nº 1667/2012, processo nº 2014-003246/TEC/LO-7708.



Sras. Ana Virgínia Carva-
lho, Ingrid Bakke, Joseni 
Lucena Silva, Maria das 
Graças Alves e Maria da 
Conceição Porto Guedes, 
jornalistas Antônio Costa 
e Eraldo Nóbrega, advo-
gado Francisco de Assis 
Camelo, colunista social 
Hélia Botelho, empresá-
rio Imperiano de Lucena, 
executivo Océlio Queiroz, 
procurador Manoel Sales 
Sobrinho.

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de agosto de 2014

Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

  Entre os cabelos su-
perelaborados, um penteado 
simples ganhou a preferência 
das famosas nos últimos red 
carptes: o rabo de cavalo.
  Penteado simples que 
foi usado por Jennifer Lopez, 
Angelina Jolie e Kate Hudson.

Zum Zum Zum
   O fotógrafo Osmar Santos, pioneiro em registrar os eventos sociais de João Pessoa, 
está montando uma exposição com imagens de socialites para comemorar seus 50 anos de 
trajetória. Hoje, na festa de Hélia Botelho, ele apresenta alguns closes.

Foto:Goretti Zenaide

FOTO:: Goretti Zenaide

Festejos

A aniversariante de hoje, Hélia Botelho e Alice Sousa Leão, da sociedade pernambucana

Na Casa Roccia, presenças de Onildo Rocha, Hermano Vianna, Gilberto Pacheco e o chef Onildo Filho
FOTO: Goretti Zenaide

Rota cultural
A CIDADE DE BANANEIRAS vive esta semana a Rota 

Cultural Caminhos do Frio com programação festiva que 
envolve gastronomia, trilhas ecológicas, visitas a enge-
nhos, oficinas e shows musicais.

Com o tema “Aventura e Arte na Serra”, foi aberta 
ontem com um tributo ao Mestre Maestro, através de 
uma apresentação do espetáculo ‘Colcha de Retalho” 
da Companhia Boca de Cena e exibição de vídeo em ho-
menagem ao Mestre da arte dos bonecos mamulengos. 
No próximo sábado, a atração maior será Nando Cordel.

Encontro de amigas na Casa Roccia: Zita Oliveira, Joana D´Arc 
Franco Aguiar e Vanderlita Neves

   Termina hoje o prazo para os interessados em participar do Coro Sinfônico 
Infantil realizar suas inscrições.  Elas são gratuitas e podem ser feitas na sede da Funad, 
onde o Coro está realizando os ensaios.

“Sou fiel nas traições 
e sincero demais nas 
mentiras”

“Ausência de traição 
não significa presença 
de amor”

MARCUS DEMINCO LORENA SCHUVARTZ

Lançamento
EM NOSSAS 

MÃOS convite para o 
lançamento do livro 
“A Catolé em que vivi: 
relatos e experiências 
políticas”, do ex-depu-
tado Francisco Evange-
lista de Freitas.

Será no próximo 
dia 20, às 18h30 no 
Centro de Eventos do 
Hotel Atlântico Cabo 
Branco.

Arco e flecha

Turismo

O ESTANDE de arco e flecha é sucesso na multifeira 
Brasil Mostra Brasil.

A iniciativa é resultado de uma parceria da Federação 
Pernambucana de Tiro com Arco e o Bananeiras Arco Clube, 
criado há cinco anos na cidade de Bananeiras pelos atletas 
e campeões Myrta e Christian Barbé. Atualmente, o clube 
funciona em João Pessoa sob a direção de Luciana Miranda.

A COLUNISTA 
social Hélia Botelho 
comemora hoje seu 
aniversário reunindo 
amigas da sociedade 
paraibana a partir das 
18h30 no Sonho Doce 
Recepções.

Como faz todos 
os anos, ela escolhe 
um tema que será 
“Toda Mulher é Uma 
Estrela”, onde as con-
vidadas deverão com-
parecer com brilhos. 
Entre os destaques, o 
delicioso bolo temá-
tico assinado pela 
expert Maria Helena 
Moura.

Prêmio nacional
A PARAÍBA ESTÁ concorrendo ao 6o Prêmio Sebrae 

de Jornalismo através da participação dos jornalistas 
Andréia Barros e Rafaela Gambarra (webjornalismo), 
Mislene Santos (radiojornalismo), Wendell Rodrigues 
(telejornalismo), Nelsina Vitorino (fotojornalismo) e Naná 
Garcez e Eliane Cristina (jornalismo impresso).

A premiação acontece hoje em Brasília, DF onde 
serão distribuídos R$120 mil aos vencedores desta etapa 
nacional que teve 1.395 trabalhos inscritos abordando o 
desenvolvimento das micro e pequenas empresas.         

FOTO: Goretti Zenaide

Estilosos no desfile de Tereza Ribeiro: top model Ellen Farias e jornalista Alex Cavalcanti

Idosos
POR CONTA da 

recente visita dos 
presidenciáveis Eduardo 
Campos e Marina Silva 
a João Pessoa, o Con-
domínio Cidade Madura 
foi destaque na mídia 
nacional.

Eles foram conhecer 
o condomínio no bairro 
Cidade Verde, um pro-
grama pioneiro no país 
lançado pelo Governo 
do Estado onde residem 
idosos capazes, com 
idade acima de 60 anos 
que tenham renda mensal 
até cinco salários míni-
mos. Além da moradia, o 
espaço dispõe de unidade 
de saúde, horta comu-
nitária e espaço de con-
vivência. Tudo bacana!

O FESTIVAL de 
Turismo de João Pes-
soa foi apresentado à 
imprensa pelo diretor 
Cláudio J.S. Júnior, na 
última sexta-feira 
no restaurante Sal & 
Brasa. O evento este 
ano terá a participação 
de empresas norte-a-
mericanas a exemplo 
do interessante Hard 
Rock Hotel, na cidade 
de Orlando.

O aniversariante de hoje, procurador Manoel Sales Sobrinho e o 
médico Gilvan Navarro

FOTO; Goretti Zenaide

Nova unidade
O PRESIDENTE do Tribunal Regional Federal da 5a 

Região, desembargador Francisco Wildo Lacerda Dantas 
estará em João Pessoa nesta quinta-feira para, ao lado 
da diretora do Foro da Seção Judiciária da Paraíba, juíza 
Helena Fialho Moreira, inaugurar a 16a Vara Federal.

A nova unidade da Justiça Federal na Paraíba terá 
como juiz titular o magistrado Manoel Maia de Vas-
concelos, que foi removido da Seção Judiciária do Rio 
Grande do Norte.
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10,2 mil candidatos
faltam às provas
do concurso da PM
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Estado também registrou o 
maior índice de crescimento 
do ICMS em todo o país

Paraíba reduz endividamento
dados do tesouro

Reportagem veiculada 
no Portal Uol, no último sá-
bado, aponta a Paraíba entre 
os Estados brasileiros que 
mais reduziram o endivi-
damento, nos últimos anos. 
De acordo com dados do Te-
souro da Fazenda, a Paraíba, 
que em 2010 comprometia 
36% de sua receita com pa-
gamentos de empréstimos, 
em 2014, reduziu o compro-
metimento para 27%.  

“O nível de endivida-
mento de um Estado é cal-
culado na comparação com 
a receita corrente líquida. É 
uma conta similar à de qual-
quer cidadão: se você tem 
uma renda de R$ 1.000, e 
paga R$ 300 por mês de dí-
vidas (compromete 30%), 
está mais endividado do que 
outro que ganhe R$ 2.000 
e paga R$ 500 mensais 
(25%)”, explicou o econo-
mista Alexandre Manoel, do 
Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea).

Ainda de acordo com 
a matéria do Portal Uol, os 
dados também apontam 
que nove, dos 27 Estados, 
deverão chegar ao final de 
2014 com dívidas.

Maior ICMS do país
A Paraíba também 

registrou o maior índice 
de crescimento do ICMS 
(16,12%) entre todos os 

Estados brasileiros com ar-
recadação de R$ 3,8 bilhões 
e diminuiu a dependência 
dos recursos transferidos 
pelo Fundo de Participação 
dos Estados (FPE).

Investimentos
Com aumento da ren-

da e crédito ampliado, os 
investimentos em relação 
à receita líquida estadual 
também subiram de 11,59% 
em 2012, para 15,18% em 
2013. Um montante de in-
vestimentos superior a R$ 
933 milhões aplicados em 
diversos programas de Sa-
neamento e Moradia, Saú-
de, Educação, Segurança 
Pública, Recursos Hídricos, 
recuperação de estradas e 
contrapartidas para ações 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) em 
todas as regiões da Paraíba.

A cidade de João Pessoa sedia 
até o próximo dia 17 deste mês a 
12ª Edição do Festival das Flores de 
Holambra, que está sendo realiza-
da no coração da cidade, no Ponto 
de Cem Réis, e faz parte do calen-
dário cultural do município.

Durante os dias de exposição 
do Festival de Flores serão comer-
cializadas mais de 200 espécies de 
flores ornamentais, todas elas ac-
cessíveis às pessoas de baixa ren-
da que poderão adquirir  jasmim, 
lírios, samambaias, cravos, cactos, 
entre outras.

Mas a grande atração do fes-
tival são as plantas exóticas por 
atraírem o maior número de inte-
ressados em possuí-las como são as 
mais procuradas bonsais, carnívo-

ras, orquídeas, lisianthus, begônias 
e bromélias.

O evento é o resultado da 
parceria do Centro Espírita Bene-
ficente União Vegetal, Associação 
Beneficente Casa da União e a Pre-
feitura Municipal de João Pessoa, 
e tem como meta principal arreca-
dar dividendos para prosseguir as 
ações de assistência social à comu-
nidade  do Engenho Velho, locali-
zado na zona rural sul da capital.

O Festival das Flores de Ho-
lambra funciona todos os dias, das 
8h às 18h. A entrada é franca. Para 
acompanhar tudo o que aconte-
ce no Festival das Flores, acesse a 
página oficial no Facebook (htts://
www. facebook.com/festivaldas-
floresjp .

Produtora de flores
Holambra é a principal cida-

de produtora de flores do Brasil, 
responsável por 40% do comércio 
nacional e por 80% das exporta-
ções de flores e plantas. Localiza-
da a 140 Km de São Paulo, teve 
sua origem com o processo de 
imigração holandesa ocorrido 
logo após o término da II Guerra 
Mundial.

 Em 1957, foram introduzidos 
os primeiros bulbos de flores na 
região, dando início ao que seria 
o maior centro produtivo do país. 
Em 1981 aconteceu a I Expoflora 
de Holambra, que teve como obje-
tivo divulgar o trabalho desenvol-
vido pelos filhos dos imigrantes.

 Com o passar dos anos, a Ex-
poflora se transformou na maior 
manifestação cultural da imigra-
ção holandesa na América Latina 
e hoje é denominada Feira das Flo-
res de Holambra.

Festival de Flores de Holambra termina dia 17
No PoNto de CeM rÉIs
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André Luiz Maia
Especial para A União

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Durante os dias de exposição do festival serão comercializadas mais de 200 espécies de flores ornamentais a preços baixos

Depois do sucesso da 
RoboCup 2014, que acon-
teceu em João Pessoa, no 
mês passado, tem início 
hoje, a Olimpíada Brasilei-
ra de Robótica (OBR), eta-
pa regional (paraibana), a 
partir das 8h, na Estação 
das Artes, prédio ao lado 
da Estação Cabo Branco – 
Ciência, Cultura e Artes, 
no Altiplano. As atividades 
prosseguem até o dia 17 de 
agosto (domingo), com a fi-
nal. A entrada é aberta ao 
público de todas as idades.

O coordenador regio-
nal da OBR, Fagner Ribei-
ro, comentou que a etapa 
regional é um evento mui-
to importante, pois ele é a 
preparação para as etapas 
nacionais e mundiais de 
robótica. “Fiquei surpreso 
este ano com a quantidade 
de escolas inscritas no mu-
nicípio e no Estado”, acres-
centou Fagner Ribeiro.

No Brasil, cerca de 
2.000 equipes do Ensino 
Fundamental e Médio de 
escolas públicas e particu-
lares participam do evento. 

A Paraíba é o segun-
do Estado com maior nú-
mero de escolas inscritas, 
com 291 equipes, sendo 
130 competindo no nível 
1 (Ensino Fundamental) e 
161 equipes competindo no 
nível 2 (Ensino Médio). No 
município de João Pessoa 
participam 157 equipes, 

sendo 115 do nível 1 e 42 
do nível 2.

Serão três rodadas, 
sendo a primeira às 10h, a 
segunda às 14h e a tercei-
ra às 16h. As eliminatórias 
acontecem nos dias 12, 13 
e 15 de agosto (hoje, ama-
nhã e sexta-feira). Nesta 
fase são classificadas 30 
equipes do Ensino Funda-
mental (nível 1) e 37 do 
Ensino Médio (nível 2). A 
etapa final acontecerá no 
domingo (17).

Premiação
Os três primeiros par-

ticipantes da OBR que se 
destacarem na modalida-
de prática em sua regional 
receberão medalhas. As 
medalhas da modalidade 
prática são entregues em 
cerimônia de premiação no 
local do evento, logo após a 
apuração dos vencedores. 

Haverá ainda prêmios 
extras para melhor estre-
ante, melhor escola públi-
ca, escola privada, prêmio 
extra robustez (robô mais 
robusto da competição), 
inovação (robô com algum 
processo inovador), ele-
gância (robô mais bonito 
e melhor acabado) e prê-
mio dedicação (que mais 
se dedicou, ajudando a si 
própria, bem como outras 
equipes, a superarem de-
safios ao longo da competi-
ção regional).

Etapa regional começa 
hoje em João Pessoa

oLIMPÍada de roBÓtICa

McDia Feliz beneficiará crianças com câncer

No próximo dia 30, a ca-
deia de fast-food McDonalds 
realiza sua ação promocional 
anual em benefício a institui-
ções de apoio a crianças com 
câncer, o McDia Feliz. Na Pa-
raíba, a Associação Donos do 
Amanhã receberá a renda ar-
recadada com a venda de big 
macs, com o objetivo de cons-
truir uma nova sede para a or-
ganização sem fins lucrativos, 
que atende 220 crianças e ado-
lescentes carentes portadores 
de câncer de todo o Estado.

Os tíquetes podem ser 
comprados antecipadamente, 
ao preço de R$ 13. Para adqui-
ri-los, basta entrar em contato 
diretamente com a associação, 
através do (83) 3242-2710, ou 
nos pontos de venda: Sonho 
Doce, Cannelle Restaurante, 
Berçário e Escola Vila Flor e 
Fina Fatia. “Nossa expectativa é 
atingir neste ano a meta de 15 
mil big macs vendidos”, explica 
Katiane América, diretora fi-
nanceira da Associação Donos 
do Amanhã. A instituição ofe-
rece auxílio a crianças caren-

tes que fazem tratamento em 
hospitais de João Pessoa e suas 
famílias. “Muitas delas vêm do 
interior para cá de manhã e 
só retornam no final da tarde, 
com a chegada da ambulância. 
Até lá, muitos deles não tinham 
como se alimentar, por isso, 
nós oferecemos café da manhã, 
almoço e lanches”, diz Katiane. 
Além disso, a Donos do Ama-
nhã custeia alguns exames e 
remédios, promove a doação 
de cestas básicas com leite e 
suplemento alimentar, além de 
fraldas descartáveis.

Em parceria com o McDo-
nalds desde 2003, a associação 
utilizou o dinheiro arrecadado 
até 2008 para construir e equi-
par a Ala Infantil do Hospital 
Napoleão Laureano. A área de 
600 m² conta com consultórios 
médicos e odontológicos, psi-
cóloga, assistente social, salas 
de nutrição, brinquedoteca e 
quimioterapia. Apesar da ação, 
os pacientes do Laureano não 
são os únicos a serem benefi-
ciados pela instituição. “Qual-
quer criança carente que esteja 
na capital à procura de aten-
dimento é acolhida por nós”, 
pontua Katiane América.

A sede da associação 
está localizada em Jaguaribe. 
“O prédio atual foi comprado 
através das doações de anos 
anteriores, mas o prédio é anti-
go e não comporta a demanda 
que temos”, salienta a diretora 
financeira. O projeto do novo 
prédio prevê um espaço de 
387 m², com térreo e primeiro 
andar, estacionamento e estru-
tura para atender às crianças e 
famílias. “Queremos acomodar 
nosso call center, que atual-
mente fica em uma sala aluga-
da fora daqui, além de oferecer 
oficinas de costura, informática 
e outras atividades para ocu-
par o tempo das crianças e das 
mães que passam o dia inteiro 
aguardando o transporte para 
retornar para casa”, explica.

O sucesso da campanha 
na Paraíba é resultado do 
apoio de toda a comunidade, 
dos voluntários, imprensa e 
de empresas que contribuem 
com o projeto. “Agradecemos 
a grande contribuição dos 
paraibanos e contamos mais 
uma vez com o apoio de toda 
a sociedade, no dia 30 de 
agosto, durante o McDia Feliz, 
para nos ajudar a viabilizar 

este projeto”, ressalta Andréa 
Gadelha, presidente da Asso-
ciação Donos do Amanhã e 
médica oncopediatra.

Sobre o McDia Feliz
A campanha McDia Feliz 

é um sucesso graças à parti-
cipação fundamental de ins-
tituições, funcionários, fran-
queados e fornecedores, além 
da mobilização de cerca de 30 
mil voluntários que incenti-
vam a sociedade a abraçar a 
causa da cura do câncer infan-
tojuvenil. Este ano, 73 proje-
tos de 57 instituições de todo 
o país receberão recursos do 
McDia Feliz.

O McDia Feliz é o dia de 
maior movimento no ano nos 
restaurantes McDonald’s, além 
de despertar a atenção de toda 
a sociedade e sensibilizá-la 
para a maior causa de morte 
por doença entre crianças e 
jovens de 5 a 19 anos, a campa-
nha coordenada pelo Instituto 
Ronald McDonald, visa captar 
recursos e concentrar esforços 
em projetos locais, regionais e 
nacionais a fim de contribuir 
para o aumento dos índices de 
cura do câncer infantojuvenil. 

No PrÓXIMo dIa 30

Em 2010,
36% da 
receita estava 
comprometida 
com pagamento 
de empréstimos. 
Agora, esse 
percentual
é de 27%
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17% dos inscritos faltam às 
provas do concurso da PM
Lista de aprovados na 
primeira etapa será
divulgada no fim do mês

A lista dos aprovados na 
primeira etapa do concurso 
público para soldado da Po-
lícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros da Paraíba deve-
rá ser divulgada até o final 
deste mês, segundo estima-

tiva do Instituto Brasileiro 
de Formação e Capacitação 
(IBFC), empresa organiza-
dora do certame. As provas 
objetivas foram aplicadas 
domingo passado e as pró-
ximas etapas ainda não têm 
data marcada.

De acordo com o edital 
do concurso, a lista convo-
cando os candidatos para 
a segunda fase constará de 
um volume de aprovados 
até três vezes o número de 
vagas por cada opção, sen-

do 1.560 para soldados da 
Polícia Militar e 240 para o 
Corpo de Bombeiros.

Segundo informações da 
Polícia Militar, 10.290 candi-
datos – o que corresponde a 
17% do número de inscritos 
– não compareceram aos lo-
cais de prova e outros 20 fo-
ram eliminados por estarem 
com celulares. Em Campina 
Grande, um pernambucano 
de 28 anos foi detido próxi-
mo a um dos locais de prova, 
no bairro José Pinheiro, por 

estar dentro de um veículo 
portando um rádio de comu-
nicações sem autorização, 
crime previsto na lei Geral 
das Comunicações. Por isso, 
foi levado para a Central da 
Polícia Civil da cidade e au-
tuado. Agora será investiga-
do sobre o possível envolvi-
mento em uma tentativa de 
fraude no concurso.

Ontem pela manhã, o 
IBFC divulgou em seu site 
(www.ibfc.org.br) o cader-
no de questões e o gabarito 

oficial das provas, que foram 
realizadas em aproximada-
mente 2 mil salas de aula, em 
78 locais distribuídos nas ci-
dades de João Pessoa, Campi-
na Grande, Patos e Cajazeiras. 
Mais de cinco mil profissio-
nais trabalharam na logística 
e segurança das provas. 

O concurso público para 
soldado da Polícia Militar e do 
Corpo de Bombeiros da Paraí-
ba está oferecendo 600 vagas 
e estão previstas mais quatro 
etapas: psicológica, avaliação 

de saúde, física e social. 
A próxima etapa será 

o exame psicológico, de ca-
ráter eliminatório, que vai 
verificar, mediante um con-
junto de procedimentos ob-
jetivos e científicos, a compa-
tibilidade das características 
psicológicas do candidato à 
função de policial militar e 
de bombeiro militar. Mais in-
formações sobre essas fases 
podem ser obtidas no edital 
do certame, no site www.
ibfc.org.br.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Mais de 600 cavaleiros partici-
param domingo da tradicional Ca-
valgada da Fé, encerrando a Rota 
Cultural 2014 Caminhos do Frio na 
cidade de Serraria, no Brejo parai-
bano. No sábado à noite, os serra-
rienses mesmo com chuva, saíram 
de suas casas para assistirem no 
centro da cidade, os shows da qua-
drilha Sanfona de Ouro, e da dupla 
baiana Antônio Carlos e Jocafi, dois 
setentões que continuam atraindo 
multidões para ver e ouvir clássicos 
do samba como “Você Abusou”. O 
show da dupla atraiu não apenas os 
moradores da cidade, que tem uma 
população de aproximadamente 
6.200 habitantes, mas também de 
todo o Brejo. Serraria fica a 90 qui-
lômetros de João Pessoa.  

O Fampress organizado pelo 
Fórum do Turismo do Brejo levou 
no último sábado jornalistas e con-
vidados a visitarem diversos pontos 
turísticos do município, entre eles 
a Pousada Engenho Laranjeiras 
construído no século passado, a 
Pousada Tia Ciça e o Restaurante 
de Rosinha, estabelecimento onde 
os visitantes provaram a melhor 
galinha de capoeira de Serraria, 
além da Escola de Música do jor-
nalista Wellington Farias que já 
ensinou a arte da música através 
de partitura a mais de 200 jovens 
estudantes. 

Segundo o prefeito de Serraria, 

Chuva não atrapalhou a 
Cavalgada da Fé em Serraria

rota Caminhos do Frio

Uma briga entre dois 
detentos dos pavilhões 5 e 6 
do Presídio Desembargador 
Flósculo da Nóbrega, localiza-
do no bairro do Róger, causou 
um princípio de tumulto na 
unidade na manhã de ontem. 
Um detento saiu ferido.

Após identificar o local 
do tumulto, o Grupo Peni-
tenciário de Operações Es-
peciais (Gpoe) foi acionado 
e realizou uma varredura em 
todas as celas do complexo 
penitenciário acalmando os 
ânimos dos detentos. Um 
apenado saiu ferido e foi so-
corrido para o Hospital de 
Emergência e Trauma Sena-
dor Humberto lucena. A as-
sessoria de imprensa adian-

tou apenas que o ferimento 
foi por arma de fogo, próxi-
mo ao ombro. 

A vítima foi submetida 
a um raio x, recebeu atendi-
mento médico e não corre ris-
co de morte, segundo a asses-
soria de imprensa do hospital. 
Segundo a direção do presí-
dio, na hora do tumulto um 
dos presos agarrou o agente e 
queria levá-lo para dentro da 
cela. O agente apenas reagiu. 
Segundo o diretor-adjunto do 
Presídio do Róger, lincon Go-
mes, o autor dos disparos foi 
para a delegacia para fazer os 
procedimentos necessários 
para a apuração dos fatos.

No momento da confu-
são, algumas mulheres esta-
vam dentro do presídio por 
ser dia de visita íntima, mas 
não houve nenhum problema.

Foram inauguradas on-
tem à noite as obras de duplica-
ção e urbanização da Avenida 
João Cyrillo Costa, no Altiplano, 
mais conhecida como Avenida 
Panorâmica. A obra, com inves-
timento total de R$ 3,6 milhões, 
pretende ampliar e qualificar a 
mobilidade entre os bairros da 
Orla e da zona Sul da capital. O 
evento faz parte das comemo-
rações pelos 429 anos de João 
Pessoa.

“Esta é uma intervenção 
muito importante para melho-
rar a mobilidade urbana em 
uma das regiões que mais cres-
cem na nossa capital”, destacou 
o prefeito luciano Cartaxo. “A 
Avenida Panorâmica passou 
por um completo processo de 
reestruturação, e com isso po-
demos assegurar mais tranqui-
lidade e segurança no acesso a 
diversos bairros de João Pes-
soa”, complementou. No total, a 
PMJP duplicou 2,7 quilômetros 
de extensão da Avenida Pano-
râmica, que ainda ganhou três 
novas rotatórias, nova sinaliza-
ção de trânsito, canteiro cen-
tral, nova iluminação, calçada, 
ciclovias e paisagismo, com o 
plantio de 90 palmeiras orna-
mentais.

A intervenção compreen-
de o trecho que vai do girador 
da Avenida Beira-Rio até a 
Avenida Governador Antônio 
Mariz (via que liga o bairro de 
Quadramares à Avenida Hil-
ton Souto Maior).

Mobilidade 
A entrega da obra pela 

prefeitura mudou não só o 
visual da avenida, como tam-
bém a vida da população que 
mora no Altiplano e nos bair-
ros da zona Sul. A duplicação 
e urbanização da via possi-
bilita melhorias imediatas 
no fluxo de veículos entre os 
bairros do Cabo Branco, Qua-
dramares, Seixas, Penha, Ban-
cários e Mangabeira.

A construção de três no-
vas rotatórias é uma das ações 
que contribuem para essa 
melhoria. A primeira delas dá 
acesso à Rua Franciscano do 
Amaral, no Altiplano; a segun-
da está localizada na entrada 
da Avenida João Crisóstomo, 
em direção aos Bancários; e 
a última no acesso à Avenida 
Antônio Mariz em direção a 
Avenida Hilton Souto Maior.

Iluminação
Um dos destaques da 

nova Avenida Panorâmica 
é a iluminação, que segue o 
padrão utilizado pela PMJP 
para as grandes avenidas da 
cidade. As antigas lâmpadas 
de vapor de sódio, de luz 
amarela, foram substituídas 
por lâmpadas de vapor me-
tálico, de luz branca, garan-
tindo maior claridade e mais 
economia. Foram instalados 
158 pontos de luz, cobrindo 
uma extensão total de quatro 
quilômetros.

Briga de detentos causa 
um princípio de tumulto

Prefeitura inaugura 
Avenida Panorâmica

no rÓGEr

invEstimEnto dE r$ 3,6 mi

Começou ontem em João 
Pessoa o recadastramento 
biométrico dos instrutores 
que trabalham nos Centros 
de Formação de Condutores 
Paraibanos. O recadastra-
mento foi determinado por 
uma portaria do superinten-
dente do Departamento Es-
tadual de Trânsito (Detran), 
Rodrigo Carvalho. Quem não 
se recadastrar será bloquea-
do no Sistema do Detran e 
não poderá atestar as aulas 
ministradas.

Até o próximo dia 18 es-
tão sendo recadastrados os 
instrutores dos Centros de 
Formação de Condutores de 
João Pessoa e região do Bre-
jo. Eles são atendidos no au-
ditório da Escola Pública de 
Trânsito, na sede do Detran, 
no bairro de Mangabeira. Os 
instrutores que trabalham em 

Instrutor de auto realiza processo
rECadastramEnto biométriCo

Severino Ferreira da Silva (mais co-
nhecido como Brizola), a Cavalgada 
da Fé reuniu agricultores, filhos de 
agricultores e visitantes da cidade e 
a cada ano ganha mais adeptos. Ele 
lembrou que o município entrou no 
projeto Caminhos do Frio no ano de 
2005 e desde então vem atraindo 
mais visitantes para a cidade duran-
te a temporada do frio.

Serraria se destaca pela beleza 
da natureza, clima frio e os enge-
nhos existentes que ainda preser-
vam a arquitetura do século pas-
sado. Os interessados em conhecer 
o município terão como opção de 
hospedagem na Pousada Tia Ciça, 
um ambiente aconchegante que 
fica no centro da cidade e dispõe 
de 30 leitos. A Rota Cultural Cami-

nhos do Frio vem contribuindo com 
a economia da cidade, através do 
artesanato e principalmente dos 
produtores rurais, onde a popula-
ção é bem maior do que a urbana, 
segundo o prefeito Brizola.

O Caminhos do Frio é uma rota 
cultural que acontece anualmente 
na região serrana do Brejo parai-
bano, numa realização do Fórum 
Regional de Turismo Sustentável do 
Brejo Paraibano e das sete prefei-
turas envolvidas, contando com o 
apoio do Governo do Estado, atra-
vés da Secretaria de Cultura e PBTur, 
Corpo de Bombeiros e Sebrae Paraí-
ba. Este ano ele foi iniciado no dia 
14 de julho, no Município de Areia e 
será encerrado no 31, na cidade de 
Alagoa Grande.

Patos e cidades adjacentes se-
rão recadastrados de 20 a 22 
de agosto, na sede da 4ª Cire-
tran. Os que atuam em Campi-
na Grande e cidades adjacen-
tes serão recadastrados de 26 
a 29, na sede da 1ª Ciretran.

Para fazer o recadastra-
mento é preciso apresentar 
a Carteira Nacional de Ha-
bilitação com validade; CPF; 
diploma ou certificado de es-
colaridade expedido por insti-
tuição de ensino devidamente 

credenciada pelo órgão com-
petente; certificado de con-
clusão do curso específico de 
capacitação para a atividade; 
contrato de trabalho com o 
Centro de Formação de Con-
dutores devidamente anota-
do na Carteira de Trabalho 
(exceto se for sócio proprie-
tário); certidão negativa do 
registro de distribuição e de 
execuções criminais.

Segundo Rodrigo Carva-
lho, a frequência dos alunos 
nas aulas teóricas e práti-
cas, ministradas durante o 
processo para aquisição da 
Carteira Nacional de Habili-
tação, também é controlada 
pelo sistema de biometria, o 
que permite ao Detran a ve-
rificação do cumprimento da 
carga mínima de aulas exigi-
da pelo Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).

José Alves 
zavieira2@gmail.com

A Cavalgada da Fé, em Serraria, no Brejo paraibano, reuniu mais de 600 cavaleiros

FotoS: Edson Matos

O recadastramento dos instrutores acontece na capital e Brejo



Abatedouro de aves caipiras 
passa hoje por inspeção técnica
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Pela cidade

Ex-presidente da República e senador pelo 
Estado de Alagoas, Fernando Collor de Melo 
“deu bolo” em advogados de Campina Grande, 
deixando de comparecer (e avisando apenas 
de última hora) à cidade na sexta-feira para 
participar da Semana do Advogado.

l Programação

Fernando Collor vinha sendo apresentado 
há semanas como principal estrela da Semana do 
Advogado, que é promovida pela Associação dos 
Advogados de Campina Grande. A agenda do evento 
teria, inclusive, sido alterada para assegurar a 
participação de Collor.

l Última hora

Segundo coordenadores da Semana do Advogado, 
a presença do ex-presidente havia sido confirmada 
há três meses. Na sexta, assessores de Collor teriam 
vindo à cidade, mas, horas antes da palestra, por 
telefone, outro assessor avisou que ele não viria 
mais.

Paraíba – holanda 
 
A Capes aprovou projeto de cooperação científica 

entre a UEPB e a Universidade de Delft (Holanda). O 
projeto “Tecnologias de tratamento descentralizado 
de esgotos domésticos” terá recursos da ordem de R$ 
600 mil e contempla bolsas para doutorado sanduíche, 
pós-doutorado e pesquisador visitante especial, 
incluindo passagens, diárias, seguros saúde e auxílio 
deslocamento, e recursos destinados à montagem do 
sistema experimental na UEPB, aquisição de material de 
consumo e livros.

Cesta básica

O custo da cesta básica de Campina Grande 
em agosto apresentou índice de 20,5% de variação, 
quando comparados maior e menor preços. De 
acordo com o levantamento, a cesta, composta por 
22 produtos, está sendo vendida ao melhor preço de 
R$ 186,88.

Diferença

De acordo com os dados do Procon, entre os 
produtos que apresentaram diferença significativa 
de um estabelecimento para o outro está o frango 
congelado. O quilo do produto foi encontrado com 
valores entre R$ 4,49 e R$ 6,99, uma diferença de 
55,6%.

Painel 
A Comissão do Sesquicentenário de Campina 

Grande está inscrevendo, no período de 11 de 
agosto a 10 de setembro, na Secretaria do Teatro 
Municipal Severino Cabral, no horário das 14h 
às 18h, artistas plásticos interessados na criação 
do painel em comemoração ao sesquicentenário 
de emancipação política da cidade. De acordo 
com o edital de seleção divulgado, o painel será 
composto por 30 quadros, cada um medindo 50 
por 70 centímetros, pintados em óleo sobre tela 
ou acrílica.

Bolo

Festival de inverno
A coordenação do Festival de Inverno de Campina 

Grande abriu o processo de credenciamento dos 
jornalistas que farão a cobertura da 39ª edição. O 
credenciamento será feito no Teatro Paulo Pontes (anexo 
ao Severino Cabral), de 13 a 14 de agosto.

Festival de inverno ii

A 39ª Edição do Festival de Inverno de Campina 
Grande começa na próxima sexta-feira, 15, e prossegue 
até o dia 23 de agosto, com apresentações culturais no 
Teatro Severino Cabral, no Teatro do Sesc Centro e na 
Praça da Bandeira, centro da cidade.

O empreendimento vai 
receber certificado se for
aprovado na avaliação

O segundo maior aba-
tedouro de aves caipiras da 
Paraíba, no bairro do Muti-
rão, em Monteiro, um em-
preendimento apoiado pelo 
Governo da Paraíba, por 
meio do Projeto Cooperar e 
Banco Mundial, será subme-
tido hoje a um teste na pre-
sença de técnicos do Serviço 
de Inspeção Estadual (SIE). O 
abate técnico ocorrerá às 9h 
e, caso seja aprovado, o em-
preendimento ganhará certi-
ficação, podendo vender sua 
produção que é estimada em 
300 aves/hora, no mercado 
estadual.

A certificação de qualida-
de concedida aos produtos de 
origem animal possibilita a 
comercialização dos produtos 
em âmbito estadual, porque 
está dentro dos padrões que 
preservam a saúde dos con-
sumidores. O projeto apoiado 
pelo Governo do Estado por 
meio do Cooperar e do Ban-
co Mundial tem prognósticos 
de abater e processar, em 180 
dias, 600 aves por hora.

A unidade de abate de 
aves caipira da Associação 
Comunitária Vicente de Assis 
Ferreira de Avicultura Alter-
nativa do Cariri Ocidental Pa-
raibano (Aval), foi entregue 
em março deste ano pelo Go-
verno do Estado, que investiu 
R$ 532,5 mil pelo Cooperar e 
mais R$ 128 mil do Empreen-
der Coletivo para a estrutura-
ção de 30 granjas e aquisição 
de equipamentos e ração.

O abatedouro está situ-
ado numa área de 2.570 me-
tros quadrados e beneficiará 
diretamente 117 famílias de 
24 comunidades rurais.

O empreendimento tem 
uma área construída de 500 
metros quadrados, que tam-
bém abrigará um anexo com 
sala para a administração do 
empreendimento, vestiário, 

cantina e área para inspeção 
dos produtos.

Segundo o coordenador 
do Projeto Cooperar, Roberto 
Vital, o subprojeto de avicul-
tura alternativa em Monteiro 
causará impacto socioeconô-
mico positivo na agricultura 
familiar de Monteiro e dos 
demais municípios da região 
do Cariri Ocidental.

Produção
A diretoria da associa-

ção informou que a produção 
anual de aves é de 270 mil ca-
beças, mas com o abatedouro 
a perspectiva é dobrar a pro-
dução até o final deste ano.

A Aval foi fundada há 
quatro anos por um grupo 
de 16 agricultores com inte-
resse em praticar avicultura 
alternativa. Possui área de 
abrangência em todo o ter-
ritório do município e conta 
atualmente com 86 sócios lo-
calizados em diversas comu-
nidades rurais. A associação 
é formada em sua maioria 
por mulheres e jovens, que 
tem na avicultura sua prin-

cipal fonte de renda e ocupa-
ção de mão de obra familiar.

O processo de produção 
primária avícola será gerido 
pela Aval, enquanto que o aba-
te, beneficiamento, embala-
gem e distribuição serão feitos 
pela Cooperativa de Aviculto-
res de Galinha Caipira e Agri-
cultura Familiar do Estado da 
Paraíba Ltda (Coopeaves).

As famílias beneficiárias 
deste subprojeto de avicultu-
ra alternativa, financiado pelo 
Cooperar e Banco Mundial, 
residem nas comunidades 
Zé Gomes, Lagoa Grande de 
Cima, Menfis, Capoeiras, Ria-
cho Verde, Limitão, Sítio do 
Meio, Cacimbinha, Pindurão, 
Angiquinho, Picos, Serrote de 
Cima, Amaro, Santa Catarina, 
Bredos, Pau D’arco, Tingui, 
Mulungu, Aroeira, Mocó de 
Cima, Pocinhos, Rancho dos 
Negros, Boa Esperança e La-
goa do Mato.

A veterinária Mariana 
Pereira, do SIE, órgão vincu-
lado à Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento da Agro-
pecuária e da Pesca (Sedap), 

informa que para receber 
o selo, os estabelecimentos 
precisam cumprir uma série 
de etapas estabelecidas por 
legislação específica e, após 
a certificação, em caráter 
permanente, os técnicos rea-
lizam inspeções para checar 
os padrões de qualidade que 
devem ser praticados desde 
a recepção dos animais até 
a embalagem e acondiciona-
mento da carne. “A legislação 
determina que todos os aba-
tes devem ser realizados com 
a presença de um veterinário 
oficial do serviço”, lembrou.

Mariana destacou que 
isso confere a garantia da 
qualidade do alimento que vai 
à mesa do consumidor, isento 
de patologias. Além disso, ela 
lembrou que as aves passam 
por rigoroso processo de ins-
peção desde a origem, pois os 
animais que serão abatidos 
só podem circular livremente 
com a Guia de Trânsito Ani-
mal (GTA), emitida pelo servi-
ço veterinário oficial (Defesa 
Agropecuária) e também por 
veterinários credenciados. 

O abatedouro de aves caipiras, em Monteiro, é o segundo maior empreendimento do ramo na Paraíba

Governo faz cobrança à Prefeitura de CG
O secretário de Saúde 

do Estado da Paraíba, Wal-
dson Souza, voltou a cobrar 
ontem que a Prefeitura de 
Campina Grande respeite 
a regulação no atendimen-
to de pacientes levados ao 
Hospital de Trauma pelas 
ambulâncias do Samu. Se-
gundo ele, de forma equi-
vocada o Samu continua 
levando para o Trauma pa-
cientes que deveriam ser 
atendidos em outras unida-
des clínicas do município, 
dificultando o atendimento 
de vítimas de fraturas e gra-
ves lesões.

“É preciso que a Pre-
feitura de Campina Grande 

respeite a especialidade do 
Trauma de Campina, que é 
uma referência no atendi-
mento em traumatologia, 
deixando de encaminhar 
pacientes com quadros clí-
nicos que sugerem outro 
tipo de atendimento”, des-
tacou Waldson. O Trauma 
de Campina Grande é con-
siderado uma referência 
no Nordeste, atendendo 
pacientes de quase 300 ci-
dades espalhadas pela Pa-
raíba, Rio Grande do Norte, 
Pernambuco e Ceará.

O secretário Waldson 
Souza lamentou que o Samu 
queira transferir para o 
Trauma o problema com 

a ausência de macas para 
chamadas de urgência. E 
disse que formalizará co-
brança da regulação junto 
aos órgãos competentes.

Ele criticou o fato do 
Samu querer transferir 
responsabilidades. “Esse 
tipo de postura não contri-
bui para melhoria dos ser-
viços tendo em vista que 
todos os hospitais públicos 
municipais de Campina, 
incluindo a UPA, não rece-
bem volume de pacientes 
como o Trauma, provocada 
pela ausência de regulação 
que resulta no esvaziamen-
to das unidades públicas 
municipais e, em contra-

partida, na sobrecarga do 
Trauma”, declarou.

O secretário ressaltou 
ainda que a prefeitura não 
vem repassando recursos 
do SUS para o Hospital de 
Trauma de Campina Grande, 
o que representa recursos 
na ordem de R$ 1,5 milhão 
por mês.

Segundo ele, a Prefei-
tura de Campina Grande 
deveria adotar uma postura 
de preservação da imagem 
do serviço público de saú-
de e não querer atacar o 
Hospital de Trauma que dá 
o maior suporte em aten-
dimento hospitalar que a 
cidade e a região possuem.

atENDimENto No traUma

Secretaria adota ações para evitar o ebola

A Organização Mundial 
da Saúde fez um apelo in-
ternacional para controlar 
o vírus ebola. Mais de 900 
pessoas já morreram e o 
risco no Brasil é conside-
rado baixo, mas o governo 
tem alertado para preven-

ção. Na Paraíba, a Secretaria 
de Saúde formou um grupo 
técnico para implementar 
algumas ações. 

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, até o mo-
mento já foram confirmados 
nos países africanos da Libé-
ria, Serra Leoa e Nova Guiné 
1009 casos do vírus e, apro-
ximadamente, 900 pessoas 

morreram com a contami-
nação. Ainda não existe va-
cina disponível, por isso as 
pessoas que estão com via-
gem confirmada para África 
devem seguir as orientações 
do ministério. 

O ebola é um vírus ex-
tremamente agressivo que 
causa febre hemorrágica. O 
período de incubação do ví-

rus é de 4 dias no organismo 
da pessoa infectada e causa 
vários sintomas semelhan-
tes aos da dengue hemorrá-
gica. O grande risco são as 
hemorragias que podem ser 
externas e internas. O vírus 
está presente na saliva, fe-
zes, fluidos, vômito e, prin-
cipalmente sangue, sendo o 
contágio alto. 

Amanda Anacleto
Surcursal Campina Grande

FOTO: Francisco França
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TRE faz sorteio hoje para rádio e TV
guia eleitoral

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de  agosto de 2014

efeito de eventual 
legalização da maconha 
já divide opiniões
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A ordem dos programas
será definida às 9h
na Sala das Sessões 

O sorteio para definir 
a  sequência dos partidos e 
coligações no Guia Eleitoral 
gratuito exibido no rádio e 
na TV será realizado hoje 
às 9h, na Sala de Sessões 
do Tribunal, na presença de 
representantes dos  parti-
dos políticos e coligações 
que disputarão as eleições 
2014.

De acordo com Reso-
lução do Tribunal Superior 
Eleitoral um terço do tempo 
no Guia Eleitoral gratuito 
deve ser dividido igualita-
riamente e dois terços de 
forma proporcional consi-
derando a representação 
que cada legenda possui na 
Câmara dos Deputados. Nos 
dias de exibição da chapa 
majoritária, (governador, 
vice e senador), os candida-
tos dispõem do tempo das 
legendas que fazem parte 
da coligação que represen-
tam.

Horário gratuito
A propaganda eleitoral 

gratuita no rádio e na TV 
será veiculada no período 
de 19 de agosto a 2 de ou-
tubro de 2014. Se houver 

segundo turno, o horário 
terá início a partir de 48 
horas após a proclamação 
dos resultados do primeiro 
turno e vai até o dia 24 de 
outubro.

Para as propagandas 
televisivas, é obrigatória 
a utilização da linguagem 
dos sinais ou o recurso de 
legenda para que os defi-
cientes auditivos também 
tomem conhecimento das 
propostas dos candidatos. 
As emissoras de rádio e te-
levisão divulgarão a propa-
ganda eleitoral gratuita to-
dos os dias da semana, em 
dois períodos diários de 30 
minutos.

No rádio, os programas 
em blocos serão divulgados 
das 7h às 7h30 e das 12h às 
12h30. Na televisão, o horá-
rio é das 13h às 13h30 e das 
20h30 às 21h. 

Nas inserções, serão 
destinados 30 minutos di-
ários divididos em partes 
iguais de 6 minutos para 
cada cargo em disputa, po-
dendo ser utilizado nas 
campanhas majoritárias e 
proporcionais.

Caso haja segundo tur-
no, as emissoras de rádio e 
televisão divulgarão a pro-
paganda eleitoral gratuita 
todos os dias da semana, 
em dois períodos diários de 
20 minutos. No rádio, às 7h 
e às 12h e na televisão, às 
13h e às 20h30.

Sátva Nélia Costa
satva_nelia@yahoo.com.br

O secretário-geral da Presidên-
cia da República, Gilberto Carva-
lho, disse ontem que a exploração 
eleitoral da situação da Petrobras 
prejudica a empresa. Carvalho 
participou, durante a manhã, na 
capital paulista, de uma palestra 
organizada pelo Centro Acadê-
mico 11 de Agosto da Faculdade 
de Direito da Universidade de São 
Paulo (USP).

“A gente acha muito ruim, 
negativo, tentar usar, desmerecer, 
rebaixar a Petrobras, um patrimô-
nio que não é do governo. É um 
patrimônio nacional. E nós sabe-
mos que, como a Petrobras tem 
ações na bolsa (de valores), quan-
to mais se divulga que ela está 
com problemas, é profecia que se 
autorrealiza, você ajuda a piorar a 
situação da Petrobras”, destacou.

Na sexta-feira (8), a empresa 
divulgou que o lucro líquido, no 
segundo trimestre, ficou em R$ 
4,959 bilhões – 8% menor do que 
os R$ 5,393 bilhões registrados no 
trimestre anterior. De janeiro a ju-
nho de 2014, o lucro líquido ficou 
em R$ 10,352 bilhões – queda de 
25% em relação ao primeiro se-
mestre de 2013.

Exploração eleitoral prejudica situação da 
Petrobras, diz secretário Gilberto Carvalho

DeSgaSte

Já está disponível 
para download, gra-
tuitamente, na Apple 
Store e Google Play, 
um aplicativo desen-
volvido pelo Tribunal 
Regional Eleitoral da 
Paraíba que permite 
aos usuários de celular 
e outros dispositivos 
móveis, denunciarem, 
através da internet, 
a adotarem condutas 
contrárias à legislação 
que disciplina a pro-
paganda eleitoral nas 
Eleições 2014.

O Pro-TRE tem o 
símbolo de uma co-
ruja porque, segundo 
explicou o presidente 
do TRE, desembarga-
dor Saulo Henriques 
de Sá e Benevides, 

representa a sabedo-
ria e é o único animal 
que tem uma visão de 
360º. “Tudo vê. E esse 
é nosso objetivo, estar 
atento a tudo”, enfa-
tizou. 

Benevides disse 
ainda que a tecnologia 
é uma forte aliada no 
combate à prática de 
crimes eleitorais e que 
qualquer pessoa pode-
rá fazer sua denúncia 
apenas tirando uma 
foto com o celular e 
enviando ao tribunal. 
“É importante que a 
população contribua 
com a Justiça Eleitoral 
na fiscalização da pro-
paganda por isso esta-
mos disponibilizando 
essa ferramenta”. 

Denúncias via apple Store

Qualquer cidadão 
pode fazer denúncias, 
mas tem que se iden-
tificar. O desembar-
gador Saulo Benevi-
des esclareceu que o 
denunciante deve se 
identificar para que 
não haja uma avalan-
che de denúncias va-
zias, entretanto seus 
dados pessoais não 
serão revelados pelo 
TRE. “Mas se for ca-
racterizado que hou-
ve má-fé, o usuário 
responderá pelo ato e 
ficará sujeito a todas 
as penalidades cabí-
veis”, advertiu.

Para formalizar 
a denúncia, o usuá-
rio deve preencher 
um formulário com o 
nome do denuncia-
do, uma descrição da 
irregularidade come-
tida, o município e o 
endereço do local da 
propaganda. Antes de 
enviar, não esquecer 
de anexar a foto que 
comprove a denúncia.  
A denúncia será rece-
bida pela ouvidoria 
do tribunal, que ava-
liará a procedência e 
encaminhará para o 
juiz da Propaganda 
Eleitoral.

anonimato não é permitido

Carvalho rebateu críticas a 
esse resultado. “A Petrobras con-
tinua tendo muito lucro. Os jor-
nais estão dizendo que reduziu o 
lucro, mas é lucro, não prejuízo. 
Mas aí não se fala isso. E como 
agora, a inflação caiu, e não se 

fala isso, fala que a inflação caiu 
por causa da recessão. É um foco 
todo tangenciado pela questão 
eleitoral, nós temos que ter san-
gue frio, nervos de aço”, disse. 
“Problemas, toda grande empre-
sa tem”, ponderou.

Gilberto Carvalho secretário-geral da Presidência da República, ao defender a empresa

FOTO: Reprodução/Internet

Luiz Argôlo é sócio de Alberto Youssef
A contadora do dolei-

ro Alberto Youssef, Meire 
Poza, afirmou em depoi-
mento à Polícia Federal 
que o deputado federal 
Luiz Argôlo (SDD-BA) é só-
cio informal de Youssef na 
empreiteira Malga Enge-
nharia. As informações são 
do jornal Folha de S.Paulo.

De acordo com a publi-
cação, o deputado e o do-
leiro trocaram 1.411 men-
sagens entre setembro de 
2013 e março deste ano e 
a Malga e pagamentos são 
assuntos frequentes nes-

sa troca de mensagens. O 
jornal afirma que Youssef 
chegou a entregar dinheiro 
no apartamento que a Câ-
mara dos Deputados cede a 
Argôlo e que o parlamentar 
usou recursos da Casa para 
pagar passagem e hotel 
para encontros com o do-
leiro.

Segundo a reportagem, 
a empreiteira é uma das 
três empresas de Youssef 
que não eram de fachada. 
A Malga chegou a ser sub-
contratada pela Delta para 
fazer a obra de duplicação 

da BR-163, no Paraná, num 
contrato de R$ 115 milhões 
do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Trans-
portes Terrestres (Dnit).

Numa das mensagens 
entre o deputado e Yous-
sef, em outubro de 2013, o 
parlamentar afirma que “a 
fatura da Malga este mês 
será de 155”, e o doleiro 
responde: “Preciso receber 
na data, por favor”. Segun-
do interpretação da PF, 155 
é R$ 155 mil.

Ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), o juiz fede-

ral Sergio Moro, de Curiti-
ba também apontou indí-
cios de que o parlamentar 
possa ter cometido crime 
nas relações com o doleiro. 
Segundo o juiz, “há, apa-
rentemente, registro de ne-
gócios comuns, envolvendo 
construtoras e licitações” 
que devem ser investiga-
das.

Argôlo não foi localiza-
do pelo jornal para comen-
tar as suspeitas. Segundo a 
publicação, na defesa que 
exibiu à Comissão de Ética, 
ele desqualificou as provas.

CoMPliCou

Dilma defende número de ministérios
A presidene Dilma 

Rousseff, candidata à ree-
leição, defendeu nesse do-
mingo (10) o número de 
ministérios que tem o atual 
governo e disse que não vis-
lumbra novas pastas. Segun-
do ela, todas as pastas têm 
uma razão de existir, seja 
para o fortalecimento de 
minorias, seja para promo-
ver a articulação com outros 
setores do governo. Em en-
trevista coletiva no Palácio 
da Alvorada, Dilma também 
comentou a queda de 8% no 
lucro líquido da Petrobras 
no segundo trimestre deste 
ano.

“Quero saber se alguém 
vai fechar a Secretaria da 
Micro e Pequena Empre-
sa [SMPE] ou a de Direitos 
Humanos”, indagou a can-

didata, destacando que são 
pastas responsáveis pela 
relação com outros minis-
térios. Como exemplo, ela 
disse que a SMPE foi res-
ponsável pelo processo que 
resultou na sanção, nesta se-
mana, do Simples Nacional, 
que promove um sistema 
diferenciado de tributação 
para micro e pequenas em-
presas.

Para Dilma, determi-
nadas pastas acabam tendo 
mais significados políticos 
do que ações práticas. “A 
Secretaria de Políticas para 
Mulheres ser um ministério 
dá um status para o comba-
te à violência contra a mu-
lher. É uma imensa cegueira 
tecnocrática não perceber 
esse status”, disse, citando 
também a Secretaria de Pro-

moção de Políticas de Igual-
dade Racial. O Ministério da 
Pesca e Aquicultura, avaliou 
Dilma, se justifica pela “cos-
ta marítima extraordinária” 
do Brasil, que também é “o 
maior país de água doce do 
mundo”.

Sobre a queda no lucro 
da Petrobras, Dilma disse 
que a estatal vai reverter o 
quadro. “O que tem de ser 
avaliado é porque caiu ou 
não o rendimento. Acho que 
a Petrobras está ampliando 
a quantidade de petróleo 
que produz de forma sis-
temática. Esses resultados 
serão revertidos”, afirmou. 
A candidata não quis co-
mentar se vai haver ou não 
reajuste do combustível nos 
próximos meses e disse ape-
nas que é possível que haja, 

como houve em 2013 e em 
anos anteriores.

Dilma Rousseff disse 
que é preciso ter cautela ao 
tratar de qualquer assunto 
relacionado a petróleo, por 
questões de geopolíticas e 
condenou os ataques à es-
tatal. “Não se pode misturar 
eleição com a maior empre-
sa de petróleo do país. Utili-
zar qualquer factoide políti-
co para comprometer uma 
grande empresa e sua dire-
ção é muito perigoso”, dis-
se, respondendo a pergunta 
sobre se a empresa estaria 
sofrendo fogo cruzado po-
lítico. A presidente cum-
primentou os pais pelo seu 
dia e destacou a importân-
cia paterna para as famílias 
como referência e exemplos 
de vida e de valores.

JuStiFiCaNDo



Efeito de eventual legalização do 
uso da maconha já divide opiniões
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Senador revela que
recebeu muitas criticas
por abrir a discussão
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O portal mágico 
da Serra do Moura
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A regulamentação da 
produção, comércio e uso 
da maconha pode ajudar a 
reduzir a violência associa-
da ao tráfico de drogas? A 
questão levantada pelo se-
nador Cristovam Buarque 
(PDT-DF) foi um dos pontos 
centrais de debate promovi-
do ontem pela Comissão de 
Direitos Humanos e Legisla-
ção Participativa do Senado 
(CDH). Embora os dois deba-
tedores convidados tenham, 
em geral, questionado a efe-
tividade da repressão, houve 
muitas opiniões divergentes 
após a abertura da palavra 
aos demais presentes.

Relator da sugestão po-
pular para regulamentação 
do uso medicinal e recreativo 
da maconha (SUG 8/2014), 
Cristovam disse que recebeu 
muitas críticas por colocar o 
assunto em debate, mas ar-
gumentou que “é um crime” 
fechar os olhos para o pro-
blema das drogas. A comissão 
aguarda a opinião do senador 
para decidir se a proposta vai 
virar projeto de lei.

- O Brasil está perdendo 
a guerra contra as drogas. 
Temos que procurar outro 
caminho para enfrentar essa 
guerra. Ou regulamentando, 
não para permitir o uso, mas 
para resolver o problema, ou 
criando novos mecanismos 
que, sem regulamentar, fa-
çam com que a gente consiga 
ganhar – observou.

O coronel Jorge da Silva, 
ex-chefe do Estado Maior da 
Polícia Militar do Rio de Ja-
neiro, concordou com o sena-
dor. Ele disse que, embora já 
tenha sido favorável à prisão 
de usuários e à proibição to-
tal das drogas, os índices de 
violência demonstram que o 
atual modelo proibicionista 
não deu resultados positivos.

- Esse modelo, em vez de 
cumprir a sua finalidade, que 
é proteger a juventude, mas-

sacra a juventude – afirmou 
o coronel, ressaltando que as 
populações mais pobres são 
as principais vítimas da vio-
lência que envolve trafican-
tes e policiais.

Segundo Nivio Nasci-
mento, do programa Estado 
de Direito do Escritório das 
Nações Unidas sobre Drogas 
e Crime (UNODC), faltam 
evidências de efeitos da re-
gulamentação da maconha, 
seja no nível de consumo ou 
na redução da violência. Ele 
defendeu um equilíbrio en-
tre ações destinadas à redu-
ção da oferta e à redução da 
demanda.

- Durante muitos anos, 
as políticas de drogas se cen-
traram na redução da oferta 
por meio de ações de repres-
são ao uso, porte e tráfico de 
entorpecentes. Erros ocorre-
ram, mas também acertos. O 
fato é que ficou em segundo 
plano a redução da deman-
da, que se traduz em ações 
destinadas a educação, trata-
mento e reintegração social 
de usuários e dependentes 
– disse.

Opiniões contrárias
Na fase de abertura da 

palavra aos que acompanha-
vam a audiência na plateia, 
houve mais manifestações 
contrárias à regulamentação, 
com argumentos como a re-
lação entre o uso da maco-
nha e o consumo de drogas 
mais nocivas.

Segundo Rossana Bra-
sil, presidente da Comissão 
de Políticas Públicas sobre 
Drogas da OAB-CE, o uso 
de drogas é uma doença in-
curável e progressiva que 
leva a apenas dois cami-
nhos: cadeia ou cemitério. 
Segundo ela, a maconha 
funciona como uma porta 
de entrada para o mundo 
das drogas.

Nazareno Feitosa, da Fe-
deração Espírita do Distrito 
Federal, levantou uma série 
de pontos contrários à re-
gulamentação e questionou 
eventuais benefícios da ma-
conha para uso terapêutico. 
Em sua opinião, a legalização 
da maconha tampouco é ca-
minho para se reduzir a vio-
lência.

- As leis e as proibições 
não eliminam totalmente os 
crimes, mas diminuem sua 
incidência e o número de ví-
timas. É assim na China, em 
Cuba, nos EUA e na Suécia, 
para citar alguns exemplos. 
E a legalização da maconha 
não influenciaria o tráfico, 
pois somente 20% do dinhei-
ro do tráfico advêm da maco-
nha – afirmou.

Contrária à legalização, 
Solange Palhardo, coordena-
dora do projeto “Amor à vida, 
droga não!”, relatou a mor-
te de um familiar, que teria 
ocorrido em decorrência do 
uso de drogas.

O ex-deputado federal 
Luiz Bassuma disse que a 

questão passa também por 
interesses comerciais. Para 
ele, o Brasil não pode ser-
vir como laboratório para a 
questão.

- O que está por trás são 
especulações de grupos po-
derosos. O Brasil, diferente 
do Uruguai, hoje tem terras 
improdutivas em que a ma-
conha se aplica muito bem. 
Na hora que tornar legal, os 
traficantes do mundo vão 
comprar droga aqui – afir-
mou.

‘Maniqueísmos’
Em resposta às críticas 

à regulamentação, o coronel 
Jorge da Silva disse que é 
preciso evitar maniqueísmos 
e apostar em um modelo que 
paute a prevenção em vez da 
proibição.

- Eu fico impressionado 
com o fato de as pessoas que-
rerem demonstrar os males 
da maconha. Quem está di-
zendo que não faz mal? Claro 
que ela faz mal também, mas 
alguns aspectos da cannabis 
podem ser utilizados para 
o bem.  Costumo ouvir das 
pessoas comentários como: 
meu irmão foi drogado e sou 
contra por isso. A minha filha 
não sei o quê. Mas, vem cá, 
ele foi drogado em que mo-
delo? – rebateu.

Segundo ele, o álcool é 
tão ou mais maléfico que a 
maconha para a saúde, mas 
ninguém propõe a criminali-
zação do uso do primeiro.

- Na minha cabeça não 
entra criminalizar um e não 
criminalizar outro. Se vamos 
criminalizar tudo, então, va-
mos conversar – disse.

Felipe Marques, estu-
dante de Ciências Política da 
Unb, observou que, mesmo 
sendo proibido, o consumo 
de maconha não cessa.

- Não se trata de lega-
lizar. Já está legalizado. As 
pessoas consomem indepen-
dente de estar proibido ou 
não. Quando você legaliza, 
você dá a chance ao Estado 
de pelo menos acolher essas 
pessoas – ponderou.

O senador Cristo-
vam Buarque (PDT-DF) 
garantiu ontem que 
não vai recomendar o 
arquivamento da su-
gestão popular de re-
gulamentação do uso 
recreativo, medicinal e 
industrial da maconha 
(SUG 8/2014). A Comis-
são de Direitos Humanos 
e Legislação Participativa 
(CDH) aguarda parecer 
de Cristovam, relator da 
matéria, para decidir se a 
sugestão se tornará um 
projeto de lei.

Cristovam disse 
que ainda não sabe 
que tipo de conteú-
do teria um eventual 
projeto de lei, mas foi 
categórico em afastar 
qualquer hipótese de 
paralisar a discussão. A 
apresentação do pare-
cer deve ocorrer após a 
realização de mais au-
diências públicas.

- Há muitos cami-
nhos. Tem o caminho, 
por exemplo, de deixar 
a decisão para um ple-
biscito. Espero ter uma 
proposta até o fim do 
ano. Pelo arquivamen-

to não será – afirmou o 
senador, após presidir a 
segunda audiência so-
bre o tema.

A ideia de um pro-
jeto para regulamentar 
o uso recreativo, medici-
nal ou industrial da ma-
conha foi apresentada 
pela sociedade por meio 
do Portal e-Cidadania. A 
proposta recebeu mais 
de 20 mil apoios e as-
sim, segundo as normas 
do portal, foi enviada à 
CDH. Na audiência desta 
segunda, debatedores 
expuseram opiniões di-
vergentes sobre o tema. 
Para Cristovam, o ponto 
alto foi o momento em 
que o coronel Jorge da 
Silva disse que é preci-
so decidir se queremos 
“afastar a droga dos 
jovens ou os jovens das 
drogas”.

- Afastar a droga 
dos jovens é criar uma 
barreira proibindo que 
a droga chegue a eles. 
Afastar os jovens da 
droga é educá-los tan-
to que eles não procu-
rem a droga – refletiu 
Cristovam.

Matéria não será arquivada

Senador Cristovam Buarque (ao centro), presidindo um debate

A CPI Mista da 
Petrobras vai ouvir 
amanhã o ex-diretor 
da área internacional 
da estatal Nestor Cer-
veró, autor do docu-
mento que serviu de 
base para a aprovação 
da compra da refina-
ria de Pasadena (EUA), 
que teve custo final 
estimado de US$ 1,24 
bilhão.

Em depoimento à 
CPI exclusiva do Sena-
do, em maio, Cerveró 
negou ter ocultado in-
formações do Conse-
lho de Administração 
da Petrobras, respon-
sável pela aprovação 
final do negócio. 

Além disso, segun-
do ele, a compra se 
justificava devido à es-
tratégia da empresa à 
época de expansão no 
exterior. O depoimen-
to de Cerveró à CPI do 
Senado é um dos que 
teriam integrado um 

esquema de “combi-
nação” de perguntas 
de acordo com denún-
cia da revista Veja. As 
audiências com a atual 
presidente da Petro-
bras, Graça Foster, e o 
ex-presidente Sérgio 
Gabrielli também es-
tão sob suspeita.

Diante da denún-
cia, oposicionistas pe-
diram a anulação dos 
depoimentos e até a 
suspensão dos traba-
lhos da CPI do Senado. 
Eles também querem 
ouvir, na CPI Mista, os 
depoentes e servidores 
que teriam participado 
do esquema.

Os governistas, no 
entanto, minimizam 
a denúncia da revista. 
Segundo o relator da 
CPI do Senado, José 
Pimentel (PT-CE), as 
principais perguntas 
feitas aos depoentes 
constavam de plano de 
trabalho público.

CPI Mista da Petrobras 
vai ouvir Nestor Cerveró

AMANHÃ

Bananeiras é uma cidade privilegiada por 
um clima ameno, relevo europeu e uma rica 
história ligada intrinsecamente aos ciclos eco-
nômicos da região e à religiosidade do seu povo. 
Caminhando pelas suas ruas estreitas, cheias de 
casarões antigos ou por trilhas ecológicas, respi-
rando o ar puro da sua natureza verde, o visitan-
te se sente em comunhão com um passado que 
faz o presente tão atraente. 

Nosso amigo, um bananeirense convicto, 
imagina o corte rochoso no topo da Serra do 
Moura como uma espécie de portal virtual - um 
lugar mágico. Ponto de partida para seus voos 
de imaginação pelos meandros e mistérios da 
adolescência. Narrativas mágicas que deleitam 
e enriquecem nossas imaginações. Sentimo-nos 
na companhia das musas de Bananeiras, verdes 
sempre verdes, guiando-nos pelas lendas das-
ruas, praças e veredas escondidas pelo nevoeiro 
ou perdidas nas falhas da memória. 

O Cine Excelsior, um pequeno cinema na 
praça central, e um coreto construído sobre 
o canal que cruza a cidade criam o recanto 
fantasiástico por onde todas as suas histórias 
começam ou convergem. Foi lá que nasceu a 
sua paixão pela sétima arte. Doublé de censor e 
proprietário da casa, Padre José, assistia sozi-
nho todos os filmes antes de serem exibidos ao 
público. Munido de instruções precisas e religio-
samente corretas, Zé do Padre, um projecionista 
de mão ossuda e nodosa obstruía todas as cenas 
que não haviam passado pelo crivo austero do 
seu mentor. Beijos, abraços, cenas de boudoir, 
às vezes uma meratroca de olhares entre um 
homem e uma mulher, eram bloqueados sem ne-
nhum respeito à criação artística ou ao roteiro 
do filme.Hollywood sem sexo e sem sensualida-
de.

Leques perfumados, acessórios de rigueur 
do público feminino, socializavam flagrâncias 
francesas com movimentos sutis, muitas vezes 
comunicando paixões ou mensagens român-
ticas. A linguagem expressada em cada movi-
mento escapava à censura do padre. Romance 
era possível em Bananeiras mesmo sem beijos, 
olhares ou abraços hollywoodianos.

O filme “E o vento levou” mudou tudo. Aces-
sórios femininos, mesmo aqueles perfumados, 
foram usados para “reservar” lugares para as 
senhoras da sociedade, madeira e tijolos marca-
ram assentos para os demais. O sistema causou 
grande confusão. Considerado como favoritismo 
por muitos, o filme voltou a ser exibido “sem 
reserva de lugares”. O vento não passou em vão 
na Serra do Moura ...

Gone with the Wind

Gone with the Wind, E tudo o Vento Levou 
(titítulo em Portugal) ... E o Vento Levou (título 
no Brasil)), é um filme norte-americano lançado 
em 1939. trata-se de um romance dramático di-
rigido por Victor Fleming e com roteiro de Sidney 
Howard, adaptado do livro homónimo de autoria 
de Margaret Mitchell. Entre os colaboradores do 
roteiro estiveram também os escritores F. Scott 
Fitzgerald e William Faulkner. É o filme com maior 
faturamento da história, considerada a infla-
ção. É também o filme mais assistido de todos 
os tempos, tendo sido visto por mais de 400 
milhões de pessoas em todo o mundo.

Palmari H. de Lucena é membro da União 
Brasileira de Escritores
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O novo cessar-fogo teve  
início à meia-noite de ontem 
e vai durar 72 horas

Israelenses e palestinos vivem nova
trégua, mas ONU quer paz em Gaza

PolíticasBRASIL &  
MUNDO

O secretário-geral das 
Nações Unidas, Ban Ki-moon, 
elogiou o anúncio de um ces-
sar-fogo de 72 horas entre 
israelenses e palestinos. A 
trégua humanitária começou 
à meia-noite de ontem, hora 
local em Gaza.

Mas Ban Ki-moon apela 
as duas partes em conflito 
para evitar qualquer ação 
que resulte no retorno da 
violência. Segundo agências 
de notícias, negociações para 
uma solução a longo prazo 
teriam começado esta segun-
da-feira no Egito, com a par-
ticipação de negociadores de 
Israel e da Palestina.

Numa nota divulgada 
pelo seu porta-voz na noite 
de domingo, Ban expressou 
“esperança profunda” de que 
o cessar-fogo forneça outra 
chance para um acordo de 
trégua duradoura, que bene-
ficie todos os civis.

O secretário-geral des-
taca que as Nações Unidas 
continuam prontas para aju-
dar na implementação de um 
acordo para consolidar a paz 
e permitir “a tão necessária 
reconstrução e o desenvolvi-
mento de Gaza”.

O secretário-geral da ONU, Ban Ki-moon, apela às duas partes em conflito para evitar qualquer ação durante o cessar-fogo
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Mortes
O coordenador especial 

da ONU para o Processo de 
Paz no Oriente Médio, Robert 
Serry, esteve no Cairo traba-
lhando no apoio aos esforços 
do Egito para por um fim aos 
confrontos.

Dados citados pelo Es-
critório da ONU para Coor-

denação de Assistência Hu-
manitária, Ocha, destacam a 
morte de mais de 1,9 mil pa-
lestinos, a maioria civis, e de 
67 israelenses.

Casas
Já são mais de 425 mil 

pessoas buscando abrigo em 
prédios da ONU em Gaza ou 

do governo, e também hos-
pedados com famílias. Quase 
12 mil casas foram destruí-
das ou severamente danifi-
cadas pelos ataques e outras 
36 mil sofreram danos, se-
gundo o Ocha.

A ONU calcula que a re-
construção dessas casas pos-
sa custar US$ 410 milhões, 

ou R$ 930 milhões. Segundo 
a Agência da ONU de Assis-
tência a Refugiados Palesti-
nos, Unrwa, a verba é neces-
sária para remover entulho, 
reparar, reconstruir, fornecer 
subsídio de aluguel às famí-
lias afetadas e garantir apoio 
psicológico, de saúde, além 
de comida e educação.

Os Estados Unidos vão entre-
gar armas às forças de segurança 
curdas que combatem os jihadis-
tas do grupo extremista Estado 
Islâmico (EI), no Norte do Iraque, 
informou hoje (11) o Departamen-
to de Estado norte-americano.

“Vamos colaborar com o go-
verno iraquiano enviando aos cur-
dos armamentos”, disse a porta-
voz do Departamento de Estado, 
Marie Harf, à imprensa. Segundo 
ela, as armas sairão do arsenal das 
Forças Armadas americanas, e a 
entrega deve começar na próxi-
ma semana. Marie não informou 

o tipo de armas que o governo 
norte-americano enviará para as 
tropas curdas (peshmergas).

Após meses de confrontos 
no Iraque e de participar da 
guerra civil na Síria, o Estado Is-
lâmico passou a controlar uma 
grande parte de território do 
Norte do Iraque e do Leste da Sí-
ria. No dia 29 de junho, os jiha-
distas anunciaram o estabeleci-
mento de um califado, sistema 
de governo islâmico que desa-
pareceu há quase 100 anos, com 
a queda do Império Otomano.

De acordo com a porta-voz, 

a crise levou os governos do Ira-
que e do Curdistão, cujas rela-
ções são normalmente tensas, a 
cooperar. “A colaboração entre 
forças iraquianas e curdas atin-
giu níveis sem precedentes. É 
algo que nunca observamos no 
passado”, afirmou a porta-voz.

Na última sexta-feira, os 
Estados Unidos começaram a 
atingir alvos do Estado Islâmi-
co na tentativa de impedir que 
o grupo avance no Curdistão e 
de proteger o consulado norte
-americano de Erbil, cidade da 
região autônoma curda.

EUA vão enviar armas para forças curdas
CONFLITO NO IRAQUE

“Vamos colaborar 
com o governo do 
Iraque enviando aos 
curdos armamentos”, 
afirmou a porta-voz 
do Departamento 
de Estado dos EUA, 
Marie Har

A projeção de institui-
ções financeiras para a in-
flação, este ano, caiu pela 
quarta semana seguida. 
Segundo a pesquisa sema-
nal, feita pelo Banco Central 
(BC), a estimativa para o Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
passou de 6,39% para 
6,26%, este ano. Para 2015, 
houve ajuste de 6,24% para 
6,25%.

Na última sexta-feira, o 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) 
informou que IPCA fechou 
o mês de julho em 0,01% e 
chegou a 6,5% em 12 me-
ses. Em junho, a inflação 
estava mais alta: 6,52%, em 

12 meses e 0,4% no mês.
Apesar das reduções na 

estimativa, a projeção para 
a inflação ainda está longe 
do centro da meta (4,5%) e 
um pouco abaixo do limite 
superior (6,5%).

Selic
A taxa básica de juros, 

a Selic – usada pelo BC para 
influenciar a economia e 
consequentemente, a infla-
ção – deve fechar 2014 sem 
novas alterações, de acordo 
com as expectativas das ins-
tituições financeiras. Atual-
mente a Selic está em 11% 
ao ano. Mas em 2015, as 
instituições financeiras es-
peram por elevação da taxa, 

que deve encerrar o perío-
do em 12% ao ano.

Na pesquisa do BC 
também consta a estimati-
va para o Índice de Preços 
ao Consumidor (IPC) da 
Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas (Fipe), 
que passou de 5,49% para 
5,39%, este ano, e de 4,97% 
para 5,08%, em 2015. 

Em relação ao IGP-M, 
a estimativa foi ajustada de 
4,4% para 4,05% neste ano 
e de 5,61% para 5,60%, em 
2015. A projeção para o Ín-
dice Geral de Preços-Dis-
ponibilidade Interna (IGP-
DI) passou de 4,33% para 
3,98% neste ano, e de 5,53% 
para 5,50%, em 2015.

Instituições reduzem para 
6,26% previsão da inflação 

PESQUISA SEMANAL

O setor sucroalcoolei-
ro perdeu quase 300 mil 
empregos no país desde o 
início da crise na economia 
global, no segundo semestre 
de 2008. 

Nos últimos seis anos, o 
setor fechou quase 50 usinas 
e a massa salarial foi reduzi-
da em 56,8%, passando de 
US$ 9,5 bilhões, em 2008/09, 
para US$ 4,1 bilhões, em 
2013/2014. 

Os dados estão num ma-
peamento do setor sucroe-
nergético, apoiado por Unica 
(União da Indústria de Cana-
de-Açúcar), Orplana (entida-
de de plantadores de cana) e 
Ceise-BR (indústrias). 

O estudo, feito com o ob-
jetivo de traçar um diagnós-

tico desde que se iniciou a 
maior crise do setor, mostra 
que apesar dos problemas 
o mercado sucroalcooleiro 
respondeu por quase 2% do 
PIB nacional de 2013, esti-
mado em US$ 43,36 bilhões. 

Mas poderia ser maior, 
segundo o setor, se o governo 
tivesse dado suporte para que 
as indústrias superassem os 
momentos de dificuldade. 

A avaliação é de Marcos 
Fava Neves, docente da FEA
-RP (Faculdade de Economia, 
Administração e Contabili-
dade de Ribeirão Preto), da 
USP, que conduziu o estudo. 

Segundo ele, o PIB 
do setor poderia ser 40% 
maior e atingir cerca de US$ 
60 bilhões.

Setor sucroalcooleiro 
perde 300 mil empregos

EM SEIS ANOS

Mais de 2 mil
imigrantes são 
resgatados pela 
Marinha italiana

A Guarda Costeira italia-
na informou ontem que 2.053 
imigrantes foram resgatados 
no Mar Mediterrâneo, na ope-
ração chamada “Mare nos-
trum”. Os resgates ocorreram 
em regiões diversas do Medi-
terrâneo, nas proximidades 
do litoral sul italiano.

O barco “San Giusto” 
atracou ontem no porto de 
Reggio Calabria, com 1.700 
imigrantes de variadas na-
cionalidades. Entre eles, uma 
centena de crianças, todos 
em boas condições de saúde, 
segundo as autoridades. Dos 
1.700, cerca de 290 ficarão 
na cidade. O restante deve ser 
encaminhado em outros cen-
tros de acolhimento de imi-
grantes no país.

No porto de Pozzallo, o 
barco “Borsini” atracou com 
166 imigrantes, entre eles 
14 mulheres e 34 crianças. Já 
a fragata “Fasan” levou 198 
imigrantes, entre eles 24 mu-
lheres e 61 menores, ao porto 
de Augusta.

Petrobras já 
admite um novo 
aumento de 
combustíveis

O diretor de Finanças e 
Relações com Investidores 
da Petrobras, Almir Barbas-
sa, disse que o aumento dos 
combustíveis é “imprescindí-
vel” para que a empresa re-
duza seu endividamento. 

O executivo afirmou, po-
rém, que não tem como prever 
quando isso ocorrerá e negou 
que a decisão esteja relaciona-
do ao calendário eleitoral. O 
último reajuste foi autorizado 
em novembro de 2013. 

De acordo com o Centro 
Brasileiro de Infraestrutura, a 
defasagem atual no preço da 
gasolina é de 9,6% e do diesel, 
de 8,4%, em relação aos pre-
ços internacionais. Os preços 
externos trazem impacto à Pe-
trobras porque a empresa im-
porta combustíveis que vende 
para atender à demanda inter-
na e também porque importa 
petróleo, já que o óleo produ-
zido no Brasil não pode ser 
todo processado internamen-
te, devido a questões técnicas 
das refinarias e do produto. 

A palavra final sobre o 
reajuste dos combustíveis cabe 
ao conselho de administração 
da empresa, instância máxi-
ma de gestão da companhia. 
O conselho é formado por dez 
integrantes, dos quais sete são 
representantes do governo, 
uma vez que a União é o prin-
cipal acionista da companhia. 

Apesar disso, Barbassa 
afirma que “a busca pela pa-
ridade entre os preços dos 
combustíveis vendidos no 
Brasil e as cotações interna-
cionais continua sendo feita 
pela Diretoria Executiva da 
Petrobras junto ao Conselho 
de Administração”.
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CATEGORIA SUB-15

Basquete de 1a Divisão
Garotos são vice-campeões 
em Brasileiro e conquistam 
o acesso com muita classe

Os atletas Sub-15 de 
basquete, categorias mascu-
lina e feminina, desembarca-
ram ontem à noite, em João 
Pessoa, oriundo de Poços 
de Caldas, interior de Minas 
Gerais, onde, no último final 
de semana, os garotos conse-
guiram o acesso à Primeira 
Divisão. As meninas termina-
ram a competição em quarto 
lugar. Eles participaram do 
Campeonato Brasileiro de 
Basquete, evento promovido 
pela Confederação Brasileira 
da modalidade esportiva. 

“A conquista é fruto do 
trabalho desenvolvido pelas 
escolinhas e os profissionais 
que comandam e revelam 
atletas que se destacam no 
esporte”, disse, ontem, Edu-
ardo Scheifer, presidente 
da Federação Paraibana de 
Basquete, acrescentando 
que o acesso dos meninos à 
primeira divisão colocou o 
basquete do Estado entre os 
melhores do país. “Este era 
um projeto que vinha sen-
do planejado por todos que 
fazem a comissão técnica, 
comandada pelo professor 
Flávio Eduardo, o Flavinho”, 
disse Eduardo. 

De acordo com o diri-
gente, a meta agora é manter 
a base para que em 2015 a 
Paraíba possa surpreender 
ou brigar por título.  “Sabí-
amos da potencialidade dos 
garotos e apostamos que o 
grupo poderia se destacar 
na disputa nacional”, afirmou 
Eduardo Scheifer. Com rela-
ção ao feminino, o presidente 

da federação frisou que qua-
se chegou a obter o acesso, 
mas valeu pelo esforço, dedi-
cação de todas as atletas co-
mandadas por Ricardo Lima, 
que foi um guerreiro e vito-
rioso. “Por pouco não fica-
mos entre os três primeiros 
colocados, mas permanece-
mos e conseguimos ficar na 
frente de outros Estados que 
estavam cotados”, avaliou.

Os destaques paraiba-
nos em Poços de Caldas-MG 
foram Paulo Araújo, com 24 
pontos e Franco Ferreira 
Neto.  O basquete paraibano 
estará disputando o Cam-
peonato Brasileiro de Base 
Sub-17, categorias masculi-
na e feminina, que aconte-
cerá no período de 25 de no-
vembro a 2 de dezembro, em 
Goiania-GO. 

No masculino a Paraí-
ba teve apenas a derrota na 
final, diante do Ceará (82 a 
62), vencendo a Bahia (69 
a 38), Maranhão (68 a 57) e 
Mato Grosso (60 a 53). Para 
o técnico Flavinho, os garo-
tos mostraram determinação 
e aplicação, mantendo uma 
base para o ano que vem. 
“Fomos geniais e até surpre-
endemos na final, perdendo 
por detalhes para o Ceará. 
Estão de parabéns por tudo 
que fizeram, mostrando que 
a Paraíba está entre os me-
lhores”, observou.

Já o técnico do sele-
cionado feminino, Ricardo 
Lima, acredita que valeu pela 
superação e dedicação do 
grupo em ficar entre os qua-
tro primeiros. As paraibanas 
perderam para Mato Grosso 
(53 a 30), Distrito Federal 
(53 a 27) e Amazonas (24 a 
20) e ganharam do Rio Gran-
de do Norte (52 a 20) e Ala-
goas (41 a 36). 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

A Paraíba voltou a brilhar, no úl-
timo final de semana, no atletismo 
nacional, com a conquista da medalha 
de ouro pela atleta Jucilene Sales de 
Lima, no lançamento de dardo. Ela es-
teve presente no Grande Prêmio Brasil 
Caixa Pará de Atletismo, que aconte-
ceu no Estádio Mangueirão, em Be-
lém-PA, obteve o recorde brasileiro, 
com a marca de 61,99 metros, subindo 
no lugar mais alto do pódio. 

Jucilene Sales de Lima, natural de 
Taperoá-PB, deixou para trás a cario-
ca Rafaela Torres, uma das favoritas 
ao título. Rafaela chegou na segun-
da posição, com 56,50. A medalha de 
bronze foi para a cearense Laila Fer-
rer Domingos, que conquistou 55,91 
metros. Com o pódio alcançado, a 
paraibana confirmou a liderança do 

ranking brasileiro da modalidade. A 
atleta da vem de outra medalha de 
ouro no Campeonato Ibero-Ameri-
cano de Atletismo, no Ibirapuera-SP, 
com 61,71m. 

Desde 2013, Jucilene dividia a me-
lhor marca nacional na prova, 61,98m, 
com a paulista Sueli Pereira dos Santos. 
Ainda comemorando a façanha em solo 
paraense, Jucilene credita que o resul-
tado é fruto de trabalho, dedicação e 
empenho nos treinamentos diários, 
ressaltando a boa fase que atravessa e 
conseguindo colocar o esporte paraiba-
no entre os melhores. “Tremular a ban-
deira da minha terra é sempre uma ale-
gria especial. Quero agradecer a Deus 
e toda equipe que nos favorece a con-
quistar resultados significativos para o 
esporte paraibano”, comentou. 

Jucilene Sales conquista o ouro 
no GP de Atletismo em Belém-PA

QUEBRA DE RECORDE
Copa Paraíba 
Sub-15 será 
decidida entre
Botafogo e CSP

Botafogo e Centro Spor-
tivo Paraibano (CSP) fazem a 
final da Copa Paraíba de Fute-
bol Sub-15 (etapa do Litoral), 
no próximo domingo, às 14h, 
na preliminar de Botafogo e 
Crac-GO, pela 11ª rodada do 
Grupo A da Série C do Bra-
sileirão. Nas semifinais, que 
ocorreram no último sábado, 
o Belo derrotou nos pênaltis 
(2 a 0) – no jogo normal hou-
ve empate em 1 a 1- a Escoli-
nha do Messias, em Mari, en-
quanto o CSP venceu o Sapé 
(1 a 0) no Tadeuzão, no inte-
rior paraibano. 

Paraibanos são 
bronze no BB de 
Vôlei de Praia, 
em Salvador-BA

Os paraibanos Gabriel e 
Txesco conquistaram o ter-
ceira lugar no Circuito BB 
Sub-21 de Vôlei de Praia, 
que se encerrou no último 
domingo, na arena montada 
na Praia da Armação, em Sal-
vador-BA. A dupla derrotou 
por WO os capixabas Viní-
cius e André, que passaram 
mal e não puderam disputar 
o bronze. O pódio da etapa 
baiana ficou com os cariocas 
Igor Duarte e Matheus Baby, 
que venceram os paranaen-
ses Eduardo Davi e Jorge. 

Natural de 
Taperoá-PB, 

Jucilene Sales de 
Lima ficou em 
primeiro lugar 
e disse estar 

orgulhosa por ser 
paraibana

As meninas da Paraíba, 
em quadra, ficaram em 

quarto lugar, enquanto os 
garotos (detalhes) foram 
vice-campeões e subiram 

para a 1a Divisão.
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Botafogo-RJ entra na 
Zona do Rebaixamento 
do Brasileirão Série A

FotoS: Divulgação 



Brasil dá show no mundial 
de canoagem 2014 na Rússia

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de agosto de 2014

Baiano é bicampeão e 
competição tem vários 
brasileiros no pódio

O Campeonato Mundial 
de Canoagem Velocidade 
2014, disputado no último 
fim de semana na Rússia, 
mostrou a evolução da mo-
dalidade no país. O baiano 
Isaquias Queiroz conquis-
tou o bicampeonato mun-
dial na prova C1 500m e a 
medalha de bronze na pro-
va de dupla C2 200m, com 
o canoísta Erlon de Souza. O 
Brasil também conquistou a 
primeira medalha feminina 
em mundiais, com o bronze 
da Valdenice Conceição na 
prova C1 feminino 200m. 
Com o bicampeonato, Isa-
quias entrou para a história 
do esporte nacional. Além 
dos dois pódios conquista-
dos na Rússia, o brasileiro 
quase levou o ouro na pro-
va olímpica do C1 1000m. 
O atleta liderou a prova de 
ponta a ponta, chegando a 
ter um barco de vantagem 
do segundo colocado. A 
poucos metros da linha de 
chegada, Isaquias desequi-
librou e virou a canoa, sen-
do desclassificado da prova.

  “É um pouco de felici-
dade (pelas medalhas con-
quistadas) e tristeza pela 
fatalidade que aconteceu, 
mas levantei a cabeça, com 
meus amigos e todo mundo 
me fortalecendo. Vim foca-
do e estou aqui subindo no 
pódio”, disse o bicampeão 
mundial ao receber o ouro 
no 500m.

 Isaquias cada vez mais 
desperta a atenção no ce-
nário mundial, se fortalece 
como o maior campeão da 
história da canoagem bra-
sileira e segue como uma 
grande esperança para o 
Brasil nos Jogos Olímpicos 
Rio 2016.

Goalball do 
país é destaque 
e aparece em 
10 no ranking

O Goalball brasileiro 
segue se destacando em ce-
nário internacional. Se há 
pouco mais de um mês os 
craques da Seleção Brasilei-
ra Masculina conquistaram o 
inédito título do Campeona-
to Mundial IBSA, na Finlân-
dia, dessa vez mantiveram a 
equipe verde e amarela no 
topo do Ranking Mundial da 
modalidade, divulgado pela 
Federação Internacional de 
Esportes para Cegos.

A seleção voltou à lide-
rança do ranking em junho 
após oito meses na segunda 
colocação. Os bons resulta-
dos desde o ciclo passado 
(2009/2012) levaram o Bra-
sil a ser reconhecido com 
uma potência no esporte.

Com a prata nos Jogos 
Paralímpicos em Londres 
(2012) e os ouros no Mun-
dial (2014) e Jogos Parapan
-Americanos de Guadalajara 
(2011), o técnico Alessandro 
Tosim garantiu estar focado 
para o principal objetivo da 
seleção neste Ciclo Paralím-
pico.

“O planejamento já foi 
entregue para o Sandro.  Ago-
ra é aguardar a resposta para 
continuidade do trabalho e a 
busca do ouro no Rio 2016 – 
disse Tosim.

Equipe de PE 
conquista o 
Brasileiro de 
Handebol Adulto

O Clube Português/AESO 
(PE) conquistou mais um tí-
tulo importante, no final de 
semana: o do Campeonato 
Brasileiro Adulto Feminino de 
Handebol. A equipe pernam-
bucana derrotou o José dos 
Campos/Inst. Buzzo Sports 
(SP) na grande decisão, por 
23 a 21 (12 a 11 no primeiro 
tempo), após uma partida bas-
tante equilibrada. A medalha 
de bronze ficou com o AHI/Es-
pumar/FMEL Itajaí (SC), que 
passou pelo HCP/Unipê (PB), 
por 29 a 25 (10 a 12). A com-
petição foi disputada desde a 
última terça-feira, em Afoga-
dos da Ingazeira (PE).  

Ainda no mesmo dia fo-
ram realizadas as disputas de 
quinto e sétimo lugares. Na 
quinta posição ficou o Fortale-
za/IFCE (CE), com uma vitória 
contra o Treze (PB), por 28 a 
18 (10 a 11). Em sétimo ficou 
o Porto (AP), que passou pelo 
Santana de Ipanema (AL), com 
o placar de 19 a 16 (9 a 10).  

O campeonato teve vá-
rios destaques e ao final foram 
premiadas as melhores atletas 
por posição. A melhor goleira 
foi Daiane Faria da Silva, a ar-
madora esquerda, Ana Paula 
Barbosa, a central Jéssica Dias 
e a pivô Verônica dos Santos, 
todas de São José dos Campos. 
Na armação direita Viviane de 
Mendonça e na ponta direita 
Ana Cecília Monteiro, ambas 
do Clube Português. 

 O atleta carrega no 
currículo o título Mundial 
Júnior em 2011, além de 
ter sido campeão mundial 
adulto da prova dos 500m, 
não olímpica, e bronze nos 
1000m no mundial de 2013.

No C1 500m, o brasi-
leiro terminou a final com 
o tempo de 01min47s. A 
prata ficou com o alemão 
Sebastian Brendel com 
01min49s e o bronze com 
o tcheco Martin Fuksa com 
01min49s.

 No C2 200m, Isaquias 
e Erlon estrearam a nova 
formação da dupla com 
pódio no Mundial. Os bra-
sileiros conquistaram a 
medalha de bronze com o 
tempo de 36s064. O ouro 
ficou com os russos Ivan 

Shtyl e Alexey Korovashkov 
(35s350) e a prata com os 
alemães Robert Nuck e Ste-
fan Holtz (35s706).

“É uma sensação ma-
ravilhosa (ser medalhista). 
Treinamos poucas vezes 
juntos, mas o resultado 
mostra que temos futu-
ro. Com o Isaquias minhas 
características mudam 
um pouco em relação aos 
1000m. Com ele forço bas-
tante meu limite nos 200 
metros”, analisou Erlon.

 Para o técnico da Seleção 
Brasileira, o espanhol Jesús 
Morlán, os resultados atingi-
dos por toda a equipe é fruto 
do período de treinamento vi-
sando o Mundial. “Foram exce-
lentes resultados. Treinamos 
muito para isso”, analisou.

Para o presidente da 
Confederação Brasileira de 
Canoagem, João Tomasini 
Schwertner, os resultados 
cada vez melhores e a evo-
lução da canoagem brasilei-
ra é fruto de todo o apoio e 
planejamento que o esporte 
está recebendo rumo aos 
Jogos Olímpicos Rio 2016. 
“Com o apoio que temos 
recebido nós temos pos-
sibilidade de fornecer as 
melhores condições de de-
senvolvimento para nossos 
atletas. 

O caminho para Rio 
2016 está no rumo certo 
e podemos crescer ainda 
mais, mesmo depois dos 
Jogos Olímpicos por meio 
do aprimoramento das nos-
sas categorias de base para 

revelar ainda mais atletas 
para a Canoagem Brasilei-
ra”, ressaltou Tomasini.

Pódio inédito
O mundial na Rússia 

também foi histórico para 
a canoagem feminina. A ca-
noísta Valdenice Conceição 
se tornou a primeira mu-
lher do país a subir ao pó-
dio na prova da canoa em 
mundiais. Valdenice ficou 
com a medalha de bronze 
na Final A do C1 Femini-
no 200m, com o tempo de 
47s099, atrás apenas da 
campeã, a experiente ca-
nadense Laurence Vicen-
t-Lapointe, que marcou 
46s419, e da segunda co-
locada, a búlgara Staniliya 
Stamenova, com 46s977.

Isaquias Queiroz se sagrou bicampeão mundial, no último final de semana, na Rússia, ao subir no lugar mais alto do pódio na competição

Primeiro evento-teste do 
Rio 2016, a Regata Internacio-
nal de Vela, chegou ao fim no 
último final de semana, com o 
objetivo alcançado. As raias de 
competição foram testadas por 
326 atletas – sendo 32 medalhis-
tas olímpicos – de 35 países que 
disputaram a maior competição 
de vela já organizada no país.

 Para o Comitê Organizador 
dos Jogos, o evento-teste foi uma 
valiosa oportunidade de ganhar 
experiência na preparação para 
2016. “Encerramos este primeiro 
teste com a sensação de dever 
cumprido. Foi uma experiên-
cia muito boa, tivemos sucesso, 
mas, acima de tudo, consegui-
mos aprender muito”, disse o di-
retor de esportes do Comitê Rio 
2016, Rodrigo Garcia. O evento 
também serviu para integrar o 
Comitê Organizador com todos 
os seus parceiros. “Ninguém or-
ganiza uma edição dos Jogos 
Olímpicos e Paraolímpicos sozi-
nho. Trabalhamos lado a lado 
com governos, federação inter-
nacional, Confederação Brasilei-
ra de Vela”, destacou Garcia.

 Foram sete dias de dispu-
tas nas 10 classes olímpicas. Cin-
co raias (Pão de Açúcar, Escola 
Naval, Ponte, Copacabana e 

Rio 2016 tem teste internacional de vela aprovado
PREPARATIVOS

Niterói) foram testadas simulta-
neamente e a Baía de Guanaba-
ra provou que pode sediar uma 
competição de vela de alto nível.

“O Rio acabou de provar que 
pode sediar um grande evento. 
Foi muito divertido”, disse o ho-
landês Dorian Van Rijsselberge, 
medalha de ouro nos Jogos de 
Londres, em 2012, e campeão na 
classe RS:X no Rio.

O evento-teste também foi 
uma boa chance para atletas e 
equipes se familiarizarem com 
as condições do vento e o local 
das disputas, dois anos antes 

dos Jogos. “As condições que ti-
vemos durante a semana foram 
muito positivas. Tivemos, pelo 
menos, 10 nós (velocidade do 
vento) todos os dias, o que foi 
muito bom, pois esperávamos 
bem menos do que isso. Acredi-
to que o Rio realizou uma gran-
de regata este ano“, afirmou o 
britânico Giles Scott, campeão 
da classe Finn.

Chefe de competição da Fe-
deração Internacional de Vela, 
Alistair Fox ficou satisfeito com 
a organização da regata. “A Re-
gata Internacional de Vela foi 

muito bem-sucedida. Atingimos 
vários de nossos objetivos ao 
testar as áreas de competição, 
aprendemos sobre as condições 
locais, conhecemos autoridades 
nacionais e a equipe Rio 2016. 
Colhemos várias informações 
que agora iremos avaliar”, dis-
se o diretor de competições da 
Federação Internacional de Vela 
(ISAF), Alastair Fox.

Parte da série Aquece Rio, a 
Regata Internacional de Vela foi 
o primeiro dos 45 eventos-teste 
que o Comitê Organizador reali-
zará até os Jogos de 2016.

A Regata 
Internacional 
de Vela teve a 
participação de 
326 atletas e 
aconteceu no Rio 
de Janeiro
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Derrota põe o Bota no Z-4
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Time perde para o 
Atlético-PR e vai para a 
zona de rebaixamento

Em jogo disputado em 
alta intensidade, mas com 
pouca criatividade dos dois 
lados, o Atlético-PR venceu 
o Botafogo-RJ por 2 a 0, na 
Arena da Baixada no último 
domingo. Com o resultado, 
e também com a vitória do 
Figueirense sobre a Chape-
coense por 1 a 0, o Botafogo 
entrou na zona de rebaixa-
mento, em 17º no campeo-
nato, só à frente de Bahia e 
Flamengo no saldo de gols 
(-2, -5 e -11) e do Coritiba, 
que tem um ponto a menos 
que os outros três (12). 

No próximo domingo, o 
Botafogo enfrenta o Flumi-
nense sem Emerson e Dória, 
que receberam o terceiro 
cartão amarelo. Com 22 pon-
tos, o Atlético-PR é quinto 
colocado e pega o Sport, na 
Ilha do Retiro. 

Com arquibancadas va-
zias, devido à punição pelo 
brigas das torcidas do Atléti-
co-PR e do Vasco no ano pas-
sado, o jogo começou com 
alta intensidade. Em campo, 
o Botafogo não teve Carlos 
Alberto, vetado, e Mancini 
lançou o peruano Ramírez 

como titular em sua estreia. 
O Alvinegro foi bem nos pri-
meiros 20 minutos, mas não 
concluía em gol e só levava 
perigo em cobranças de falta 
de Edílson. 

O Botafogo foi derrota-
do, mas esteve perto de em-
patar o jogo quando o placar 
ainda era de 1 a 0. Para o go-
leiro Jeferson, o time jogou 
bem. “No segundo tempo jo-
gamos melhor, tivemos opor-
tunidades, mas é coisa do fu-
tebol. Não podemos perder a 
cabeça, nem confiança e per-
sonalidade senão complica 
ainda mais”, disse o camisa 
1, que comentou também so-
bre o segundo gol sofrido, no 
qual ele foi driblado. 

“Nós queríamos empa-
tar o jogo. O Dória foi lá para 
frente. No jogo em si, pode-
ríamos ter um pouco mais 
de capricho”, comentou. 
Com o resultado, o Botafogo 
permanece na 16ª posição 
com 13 pontos. 

O técnico Vagner Manci-
ni considera que o Botafogo 
segue evoluindo e teve no-
vamente uma boa atuação 
diante do Atlético-PR, apesar 
da derrota de 2 a 0. O proble-
ma, segundo ele, é que o time 
precisa ser um pouco mais 
malandro, no bom sentido da 
palavra. O Alvinegro carioca não foi muito bem na Arena da Baixada e, além da derrota para o Atlético, passou a integrar a zona do rebaixamento

Fla deixa lanterna e Luxa comemora evolução
Após a vitória diante do 

Sport, no último domingo, o 
técnico Vanderlei Luxemburgo 
destacou a evolução do time 
do Flamengo. De acordo com o 
treinador, porém, a equipe ain-
da não chegou a nenhum lugar, 
precisando continuar o intenso 
trabalho para almejar uma po-
sição confortável no Campeo-
nato Brasileiro.

“ Estamos evoluindo, mas 
ainda não chegamos a lugar 
algum. O importante é o equi-
líbrio do trabalho. Claro que a 
situação é incômoda, mas esta-
mos trabalhando para sair com 
tranquilidade em um ambiente 
bom de trabalho. Chegamos 
para frente, para trás, sem dei-
xar espaço. Estamos colocando 
uma característica de equipe 
que joga em conjunto”, afirmou 
o treinador.

Os jogadores do Flamen-
go folgaram ontem. A reapre-
sentação do elenco Rubro-Ne-
gro está prevista para a tarde 

de hoje, no Ninho do Urubu. 
Os números do Flamengo 
desde a chegada de Vander-
lei Luxemburgo não mentem, 
além de serem bem simples. 
Em dois jogos no Maracanã, 
duas vitórias por 1 a 0. Antes, 
contra o Botafogo. Na tarde 
do último domingo, diante do 
Sport. Jogar em casa, portanto, 
tem feito a diferença para que 
o Rubro-Negro carioca con-
siga fugir da zona de rebaixa-
mento do Brasileirão.

Cientes disso, os jogado-
res do time da Gávea foram 
justos e não esqueceram de 
agradecer à torcida, que, no-
vamente, foi fundamental para 
um bom resultado. De acordo 
com o capitão Léo Moura, o 
mais importante foi os tor-
cedores terem tido paciência 
enquanto o gol ainda não ha-
via saído. Foi sofrido, suado e 
inesperado. Mas o Flamengo 
voltou a vencer no Brasileirão. 
Com gol de Eduardo da Silva, 

VITÓRIA SOFRIDA

Felipão é ironizado após perder para o Inter
O Gre-Nal 402 não se de-

senhou como os gremistas 
desejavam. Na estreia de Fe-
lipão, no último domingo, no 
Beira-Rio, o time até chegou a 
ser superior ao Inter. Uma boa 
atuação que veio seguida de 
erros e falhas individuais, mui-
to lamentadas pelos jogadores 

no fim da partida. Na estreia 
de Felipão, o Grêmio foi bem 
em campo. Chegou a ser supe-
rior ao Inter durante a maior 
parte do clássico. Em especial, 
no primeiro gol do Inter. Falha 
que foi admitida pelo zagueiro 
Rhodolfo. 

“Não podemos levar um 

GRE-NAL

A maioria dos jogado-
res do Santos não aprovou a 
atuação do árbitro Raphael 
Claus no clássico do último 
domingo, na Vila Belmiro, 
contra o Corinthians, pela 
14ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Após a derrota 
por 1 a 0, o atacante Robinho 
reclamou do juiz, mas reco-
nheceu a superioridade do 
adversário - para quem nun-
ca havia perdido.

Segundo o camisa 7, 
Claus não marcou uma pos-
sível falta no atacante Rildo, 
já no fim da partida. Esse, 
porém, parece não ter sido o 
único lance que deixou Robi-
nho irritado em sua reestreia 
pelo Peixe.

“Nós queríamos ganhar, 
ainda mais em casa. No final, 
acabei cansando um pouco. 
O Corinthians mereceu ga-
nhar, mas é bom lembrar que 
o árbitro estava muito confu-
so. Teve um lance no Rildo, 
no fim do jogo, que foi falta 
e ele não deu. Não gostamos 

de reclamar, mas hoje o árbi-
tro deixou a desejar”, criticou 
o jogador.

E Robinho não foi o único 
santista que deixou o grama-
do irritado. Quem também 
desaprovou a atuação de Ra-
phael Claus foi o zagueiro Da-
vid Braz. Depois de criticá-lo, 
o defensor ainda empurrou 
os repórteres e deixou o gra-
mado. “Ele (árbitro) foi mal 
demais. Esse é o pior (do Bra-
sileirão). O nível está muito 
ruim”, reclamou.

Mais cauteloso, Bruno 
Uvini também criticou Ra-
phael Claus, mas ponderou 
os erros e lamentou o fato de 
o Santos ter jogado com um a 
menos durante toda a segun-
da etapa, após a expulsão de 
Alison. “Ele (árbitro) tomou 
decisões equivocadas, mas 
não podemos jogar a culpa 
para a arbitragem. Jogar com 
um a menos é difícil e toma-
mos um gol de bola parada, 
o que não pode acontecer”, 
completou. 

Santos culpa árbitro pela 
derrota para o Corinthians

ESTREIA DE ROBINHO

no fim do segundo tempo, o 
Rubro-Negro carioca derrotou 
o Sport por 1 a 0,

Com o triunfo, o time da 
Gávea chegou aos 13 pontos 
e deixou a lanterna da com-
petição. Mesmo assim, segue 
na zona de rebaixamento. En-

quanto isso, a equipe pernam-
bucana continua com 21 pon-
tos, próximo ao G4. Na próxima 
rodada, o Flamengo enfrenta 
o Coritiba, domingo, no Couto 
Pereira. O Leão, por sua vez, 
recebe o Atlético-PR, na Ilha do 
Retiro.

gol daqueles. Temos que trei-
nar agora para ver o que a gen-
te está errando para não errar 
mais”, disse. 

O outro zagueiro da equi-
pe, Werley, também lamentou 
as falhas da equipe nos gols do 
Inter. “O cara que vem de trás 
tem que ser marcado. O time 
jogou bem, infelizmente quan-
do não ganha é muito criticado. 
Não conseguimos o resultado, 
mas temos que trabalhar agora 
pra melhorar contra o Criciú-
ma “, afirmou.

O goleiro Marcelo Grohe 
também pediu para o time rea-
gir no Brasileirão: “Temos que 
ter uma sequência boa e focar 
no Criciúma. Difícil de falar 
agora depois de uma derro-
ta. Estamos de cabeça quente. 
Tem que ter tranquilidade. Os 
líderes estão ficando muito na 
frente e a gente tem que rea-
gir o mais rápido possível pra 

encostar no pessoal do cima”, 
alegou.

Ironia
Feliz da vida por vencer 

o primeiro Gre-Nal no novo 
Beira-Rio, a torcida do Interna-
cional não cansou de vibrar e 
provocar o eterno rival duran-
te o jogo. Nos minutos finais da 
vitória de 2 a 0, os colorados 
passaram a cantar de forma 
irônica “Fica, Felipão!”, em alu-
são ao retorno com derrota de 
Luiz Felipe Scolari ao comando 
tricolor, depois da eliminação 
do Brasil na Copa do Mundo.

O técnico gremista, inclu-
sive, foi um dos que mais so-
freu com a pressão da massa 
colorada ao longo da partida. 
Bem atrás do banco de reser-
vas do Tricolor, foi possível ver 
um cartaz com referência ao 7 
a 1 aplicado pelos alemães na 
semifinal do Mundial.

Eduardo Carlos, o croata-brasileiro, marcou o único gol flamenguista

Torcedores perseguem Felipão devido goleada na Copa do Mundo Apesar de ter jogado bem, o estreante Robinho não evitou derrota
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Além da vitória diante do 
arquirrival Treze, equipe 
ocupa 3a posição no grupo

Belo perto da próxima fase
SÉRIE C

Nada como uma vitória 
em um clássico para subir o 
astral de qualquer equipe. 
Na reapresentação dos jo-
gadores do Botafogo, hoje 
pela manhã, o clima deve 
ser dos melhores, após a 
grande vitória sobre o Tre-
ze, em Campina Grande. 
Um resultado que deixou 
o clube na terceira posição 
do Grupo A do Campeonato 
Brasileiro da Série C, e com 
grandes chances de passar 
para o segundo lugar na 
próxima rodada. O Belo vai 
enfrentar em casa o CRAC-
GO, no próximo domingo, às 
16 horas, no Almeidão.

Para o técnico Marcelo 
Vilar, o resultado veio em 
boa hora, para recuperar os 
pontos perdidos dentro de 
casa. “Nós perdemos pon-
tos importantes dentro de 
casa, como no empate con-
tra o Salgueiro, e na derro-
ta para o Cuiabá. Tínhamos 
que recuperá-los fora, e 
esta vitória nos deixou bem 
mais tranquilos na competi-
ção”, disse o treinador.

Para o jogo contra o 
CRAC, Marcelo Vilar não 
poderá contar com o meia 
Doda, que foi expulso no 
clássico contra o Treze, e 
vai cumprir suspensão. Por 

Lamentações do 
Treze durante a 
reapresentação 
após derrota

Muita lamentação on-
tem na reapresentação dos 
jogadores do Treze, que fi-
zeram um treino regenera-
tivo, após o clássico contra 
o Botafogo, disputado no úl-
timo sábado, quando o Galo 
perdeu por 1 a 0, em pleno 
Estádio Presidente Vargas. 
Agora o Treze terá um jogo 
importantíssimo no próxi-
mo domingo, contra o ASA, 
no Estádio Coaracy da Mata, 
em Arapiraca. Se vencer, o 
Alvinegro voltará a colar no 
G4, mas em caso de derro-
ta, deverá continuar lutan-
do contra o rebaixamento. 
Hoje, o treinamento será 
nos dois turnos, sendo físi-
co pela manhã e técnico na 
parte da tarde.

O técnico Givanildo 
Oliveira lamentou bastan-
te as chances perdidas no 
primeiro tempo da partida 
contra o Botafogo, que se-
gundo ele, foram determi-
nantes para a derrota. “Nós 
tivemos a posse de bola du-
rante todo o jogo, mas no 
primeiro tempo, foi quando 
nós estivemos bem e cria-
mos muitas chances de gol, 
mas infelizmente não sou-
bemos converter em gol. No 
segundo tempo, a partida 
ficou mais equilibrada, e 
tomamos um gol bobo, num 
chute de longa distância”, 
disse o treinador.

Sobre as chances do 
Galo ainda na competição, 
Givanildo disse que ainda 
acredita na equipe. “A si-
tuação só fica complicada 
quando não dependemos 
mais de nós mesmos. No 
nosso caso, precisamos ape-
nas vencer os jogos que nos 
faltam em casa e mais um 
fora para chegarmos ao G4. 
Ainda temos oito jogos pela 
frente, e acredito na classifi-
cação da equipe.”, concluiu. 

Até o próximo compro-
misso, o técnico Givanildo 
Oliveira promete treina-
mento intenso para o grupo 
galista. Fazer as pazes com 
sua torcida e voltar a vencer 
é a meta do treinador, que, 
apesar das lamentações 
devido a derrota para o Bo-
tafogo, disse que nada está 
perdido e a volta será dada 
por cima na partida contra 
o ASA de Arapiraca. 

Com exceção do Treze, o final de semana 
não poderia ser melhor para os clubes 
da Paraíba, no Campeonato Brasileiro. O 
Botafogo foi quem se deu melhor. Venceu o 
clássico contra o Treze e se isolou na terceira 
colocação do Grupo A 3 da Série C, com 17 
pontos, a mesma quantidade do segundo 
colocado, o Cuiabá, que ganha no critério 
número de vitórias. Já o Galo, com mais 
uma derrota, se manteve na sexta posição, e 
precisa voltar a vencer ou vai se distanciar 
muito do G4.

As perspectivas de Botafogo e Treze 
para a próxima rodada são boas. O Belo 
pode até assumir a segunda colocação, 

ultrapassando o Cuiabá. É que o adversário 
será o modesto CRAC, que ocupa hoje a 
penúltima colocação,  e o jogo será no 
Estádio Almeidão. Já o Cuiabá enfrentará 
o melhor time da competição, o Fortaleza. 
Para o Treze, é vencer ou vencer o ASA 
de Alagoas, em um jogo de 6 pontos, na 
casa do adversário. Pelo que vem jogando 
o Galo nos últimos jogos, não será uma 
surpresa se sair de Arapiraca com um 
triunfo.

Na Série D, o Campinense fez bonito 
no primeiro jogo realmente em casa, com a 
presença de sua torcida. A Raposa venceu 
e convenceu o Baraúnas, e só não goleou, 

porque o goleiro Érico, do time potiguar, 
teve uma grande atuação. Com a vitória, o 
Rubro-Negro chegou a 5 pontos e ocupa a 
terceira posição do Grupo A3, perdendo para 
o segundo colocado, o Central, apenas no 
saldo de gols. 

As expectativas para a próxima rodada 
são muito boas para o Campinense. A 
equipe vai a Coruripe, enfrentar o lanterna 
do grupo, enquanto seu adversário direto 
pela vaga no G 2, o Central, vai enfrentar a 
líder Jacuipense, na Bahia, convenhamos 
uma tarefa das mais difíceis, principalmente 
considerando que o time baiano precisa 
apenas de mais uma vitória para garantir a 

sua classificação a próxima fase da Série D, 
por antecipação.

Tudo indica que na próxima terça-feira 
esta coluna estará aqui dizendo que a situação 
dos clubes paraibanos está ainda melhor nas 
competições nacionais. Uma prova que o futebol 
paraibano continua em alta, e se continuar 
assim, teremos muito o que comemorar no 
final deste ano. Pelo andar da carruagem, 
quem sabe o Botafogo subindo para a Série B, 
o Campinense se juntando ao Treze na Série 
C e abrindo mais uma vaga para outro clube 
paraibano na Série D. Não custa nada sonhar, e 
olha que a cada dia este sonho tem mais a cara 
da realidade.

Nossos clubes estão de vento em popa

Ivo Marques ivo_esportes@yahoo.com.br

outro lado, é muito prová-
vel a volta do atacante Lú-
cio Curió, que está se recu-
perando de uma contusão. 
Apesar da colocação do ad-
versário de domingo, o trei-
nador não espera um jogo 
fácil. 

“Não há jogo fácil nesta 
Série C. Os times são mui-

to nivelados, e o CRAC já 
mostrou que é um visitan-
te muito indigesto, que dá 
muito trabalho. É um time 
certinho, já jogamos contra 
ele, e sabemos do seu po-
derio. Temos que jogar com 
muita seriedade e garra 
para tentar vencê-lo no Al-
meidão, e assim se manter 

na zona de classificação”, 
disse o técnico.

Sobre o acesso para a 
Série B, Vilar mostra humil-
dade e cautela, com o eufo-
rismo da torcida. “Temos 
que ir com calma. Primeiro 
objetivo é fugir da zona de 
rebaixamento e estamos 
conseguindo. O segundo é 

se manter na zona de clas-
sificação, o que também es-
tamos conseguindo. Se nos 
mantivermos nesta situação 
até o final desta fase, aí sim 
poderemos pensar na possi-
bilidade de terminar entre 
os quatro primeiros da Série 
C e conseguir o acesso para 
a Série B”, concluiu Vilar. 

A partida aconteceu no Estádio Presidente Vargas, em Campina Um jogo que teve muita movimentação por parte dos jogadores

A torcida compareceu em grande número para prestigiar o jogo Com este elenco, o Botafogo venceu o Treze em seus domínios

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Campinense vence a primeira partida na Série D
Os jogadores do Campi-

nense se reapresentam hoje, 
após a grande vitória por 2 a 
0 sobre o Baraúnas, no último 

domingo, a primeira do clube 
no Campeonato Brasileiro da 
Série D. Na terceira coloca-
ção do Grupo A3, a Raposa se 

prepara agora para enfrentar 
o lanterna do grupo, o Coru-
ripe, no próximo domingo, 
às 16 horas, em Alagoas. Se 

CONTRA O BARAÚNAS

vencer, o Rubro-Negro tem 
grandes chances de assumir a 
segunda posição na tabela de 
classificação.

O técnico Freitas Nasci-
mento ficou muito satisfeito 
com o rendimento da equi-
pe no jogo passado. “Nossa 
equipe está de parabéns. 
Tivemos um grande volume 
de jogo, e só não vencemos 
de goleada, porque o golei-
ro Érico esteve numa tarde 
maravilhosa. Nós pecamos 
muito no quesito finalização, 
mas é normal. Nós só temos 
um mês de treinamento, e 
nossos adversários estão 
com dois meses de prepara-
ção. Isso pesa”, justificou o 
treinador.

Para o jogo contra o Co-
ruripe, Freitas não deverá ter 
problema. Não há nenhum 

jogador suspenso, e a única 
preocupação é o zagueiro 
Edson Veneno, que saiu de 
campo machucado, mas deve 
se recuperar a tempo para a 
partida em Alagoas. 

Para o atacante Tiago 
Chulapa, autor de um dos 
gols da vitória da Raposa so-
bre o Baraúnas, o Campinen-
se venceu na hora certa para 
embalar. “Esta vitória chegou 
em boa hora. O clima era de 
muita tensão e ansiedade, 
por isso perdemos muitas 
chances de gol. Agora, vamos 
trabalhar com a cabeça mais 
tranquila. Encostamos na 
zona de classificação, agora é 
só manter o ritmo para ven-
cer o próximo compromisso, 
e dar um passo decisivo à 
classificação”, disse o arti-
lheiro.Rubro-negros comemoram um dos gols na vitória de 2 a 0 diante da equipe norte-riograndense
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Apresentante: BANCO BRADESCO S.A.
Protocolo.: 2014   -   001393
Responsável: EMERSON VEIGA DE OLIVEIRA 
LIMA ME
CPF/CNPJ(MF): 14.239.855/0001-84
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.027,46
Protestante: ATACADAO DISTRIBUICAO COM 
E IND LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO SA.
Protocolo.: 2014   -   001401
Responsável: HABITACIONAL EMP LTDA
CPF/CNPJ(MF): 04.959.142/0001-31
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 3.830,00
Protestante: N P CAMPOS EQUIP DE SE-
GURANÇA
Apresentante: ITAU UNIBANCO S.A.
Protocolo.: 2014   -   001408
Responsável: OZIEL DANTAS
CPF/CNPJ(MF): 18.688.640/0001-00
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 976,50
Protestante: ICAP IND COM PROD LIMP LTDA 
ME EXTRA BRI
Apresentante: BANCO BRADESCO
Protocolo.: 2014   -   001410
Responsável: SEVERINO RAMOS
CPF/CNPJ(MF): 01.779.556/0001-90
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 528,00
Protestante: ICAP IND COM PROD LIMP LTDA 
ME EXTRA BRI
Apresentante: BANCO BRADESCO S.A.
Protocolo.: 2014   -   001418
Responsável: EMERSON VEIGA DE OLIVEIRA 
LIMA ME
CPF/CNPJ(MF): 14.239.855/0001-84
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.328,46
Protestante: ATACADAO DISTRIBUICAO COM 
E IND LTDA

Apresentante: BANCO BRADESCO SA.
Protocolo.: 2014   -   001345
Responsável: IREDILSON FRANCISCO DOS 
SANTOS
CPF/CNPJ(MF): 03.229.625/0001-18
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.193,40
Protestante: RM ATAC E DIST DE ALIMENTOS
Apresentante: BANCO BRADESCO SA
Protocolo.: 2014   -   001347
Responsável: IREDILSON FRANCISCO DOS 
SANTOS
CPF/CNPJ(MF): 03.229.625/0001-18
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 1.021,79
Protestante: RM ATAC E DIST DE ALIMENTOS
Apresentante: BANCO BRADESCO SA
Protocolo.: 2014   -   001348
Responsável: EMERSON VEIGA DE OLIVEIRA 
LIMA ME
CPF/CNPJ(MF): 14.239.855/0001-84
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 4.368,00
Protestante: ATACADAO DISTRIBUICAO COM 
E IND LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO SA.
Protocolo.: 2014   -   001357
Responsável: IREDILSON FRANCISCO DOS 
SANTOS
CPF/CNPJ(MF): 03.229.625/0001-18
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.193,40
Protestante: RM ATAC E DIST DE ALIMENTOS
Apresentante: BANCO BRADESCO SA
Protocolo.: 2014   -   001358
Responsável: IREDILSON FRANCISCO DOS 
SANTOS
CPF/CNPJ(MF): 03.229.625/0001-18
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.000,00
Protestante: COM E REBENEF DE CEREAIS 
MERCOSUL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO SA
Protocolo.: 2014   -   001428
Responsável: IREDILSON FRANCISCO DOS 
SANTOS
CPF/CNPJ(MF): 03.229.625/0001-18
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 2.000,00
Protestante: COM E REBENEF DE CEREAIS 
MERCOSUL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO SA
Protocolo.: 2014   -   001429
Responsável: MAPAL MADEIRAS E MAT DE 
CONSTR
CPF/CNPJ(MF): 24.284.119/0002-82
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 130,00
Protestante: DARUMA TELECOMUNICA-
ÇÕES SA
Apresentante: ITAU UNIBANCO SA
Protocolo.: 2014   -   001433
Responsável: COMPANHIA BRASILEIRA DE 
VIDROS
CPF/CNPJ(MF): 10.858.291/0006-11
Título: Espécie: DMI – DUPLICATA DE VENDA 
MERCANTIL POR INDICAÇÃO; 
Valor R$ 1.500,00
Protestante: PALACIO DA CONST LTDA
Apresentante: ITAU UNIBANCO SA
Protocolo.: 2014   -   001435
Em Obediência ao Art. 15 da Lei n° 9.492 de 
10.09.1997, intimo a pessoa física acima citada 
a vir pagar, ou dar por escrito as razões que tem, 
neste 2° Ofício de Protesto, a rua Travessa do 
Fórum s/n, na cidade de Caaporã-PB, no prazo 
de 03(três) dias, sob  pena de ser o referido 
Título Protestado na forma da LEI. 

Caaporã-PB, 11 de Agosto de 2014. 
Bela.  IVANISE DE SOUSA

-  Titular -

EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO COM A DENOMINAÇÃO 
 “ LUAR DO CAMPESTRE “ – EM PATOS - PARAIBA.

DOUTOR FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Titular do Serviço Registral de Imóveis da Comarca 
de Patos, Estado da Paraiba, na forma de lei, etc. 

T O R N O  P Ú B L I C O,  para o conhecimento de todos os interessados, a quem notícia 
deste tiver, que na forma dos artigos 18 e 19, da Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979, 
foram depositados neste Ofício, pela COLPAT 3 EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., 
pessoa jurídica de, direito privado, inscrita no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica do Ministério 
da Fazenda sob o n° 15.842.510/0001-83, com sede na Rua do Chacon, n° 82, bairro do Poço 
da Panela, cidade do Recife, Estado de Pernambuco, neste ato representada por seus Diretores 
Administradores FREDERICO CAVALCANTI DE MOURA GONÇALVES, declarando ser brasileiro, 
separado judicialmente, engenheiro civil, inscrito no CPF/MF sob o n° 669.488.004-91 e portador 
da Cédula de Identidade n° 3.697.726-SSP/PE, residente e domiciliado na Avenida Boa Viagem, n° 
2128, apartamento 1001, bairro de Boa Viagem, cidade do Recife, Estado de Pernambuco, e, KURT 
MICHAEL HINELINE, declarando ser norte-americano, casado, engenheiro civil, inscrito no CPF/
MF sob o n° 016.197.314-01 e portador da Passaporte n° 921029863-USA/COLORADO, residente 
e domiciliado na Rua Afonso Albuquerque de Melo, n° 60, apartamento 401, bairro de Santana, 
cidade do Recife, Estado de Pernambuco, com seus atos societários arquivados perante a JUCEPE 
sob NIRE 26202039937, e estes representados neste ato pelo seu bastante procurador, o Sr. JOSÉ 
RICARDO WANDERLEY BRAGA ROCHA, brasileiro, casado, engenheiro civil, inscrito no CPF/MF 
sob o n° 855.868.544-49 e portador da Cédula de Identidade n° 4.017.605-SSP/PE, com endereço 
profissional na Rua do Chacon, n° 82, bairro do Poço da Panela, cidade do Recife, Estado de Per-
nambuco, conforme procuração publica lavrada nas Notas do Cartório – Andrade de Lima – Primeiro 
de Notas da cidade de Recife, Estado do Pewrnambuco, no Livro 1435-P, ás fls. 073, Protocolo nº 
028030, em 18 de julho de 2014 -, cuja cópia fica arquivada em meu Serviço Registral de Imóveis, 
o MEMORIAL DESCRITIVO, planta e demais documentos relativos ao IMÓVEL, referente a UMA 
( 01 ) GLEBA DE TERRA denominada “ VÁRZEA DE JUREMA “, Data “SANTANA”, localizada 
na cidade de Patos, Estado da Paraíba, cadastrada no IPTU – Imposto Territorial Urbano, com 
inscrição sob nº 41.006.231.0001.0.000, medindo 541.603,74m², limitando-se ao Norte, com 
a Rua Sérgio Lima do Loteamento Jardim Guanabara; ao Sul, com terras do Assentamento 
Campo Comprido; ao Leste, com a Rua Sem Denominação 020 do Loteamento Jardim Gua-
nabara, com Severino Ramos Guedes, com o Comercial Campestre Club, e o Condomínio 
Residencial Villas do Lago Residence Privê; e ao Oeste, com terras de propriedade de Álvaro 
Hermano Regis de Andrade –, conforme matricula numero 45.127, desre Serviço Registral de 
Imóveis – Carlos Trigueiro - , desta Comarca de Patos, Estado da Paraíba, com uma área a ser 
LOTEADA é de 541.603,74m², correspondente a 100%, assim distribuída: Área dos Lotes – 
260.615,61m² - correspondente a 48,12% - Área das Ruas e Avenidas – 126.406,51m² - corres-
pondente a 23,34% - Área de Equipamento Publico – 11.030,21m² – correspondente a 2,04% 
- Área de 124.255,58m² - correspondente a 22,94% - Faixa de Dominio CHESF –19.295,83m² 
-  correspondente a 3,56% - AREAS VERDES – Área de preservaçao nº 01 – correspondente a 
13.443,82m². – Área de preservaçao nº 02 – correspondente a 42.853,71m². – Área de preser-
vaçao nº 03 – correspondente a 40.901,33m². – Área de preservaçao nº 04 – correspondente 
a 27.056,72m². – EQUIPAMENTOS PUBLICOS – Quadra 03 – correspondente a 511,74m² - 
Quadra 17– correspondente a 1.829,10m² - Quadra 20 – correspondente a 804,24m² - Quadra 
26 – correspondente a 3.746,00m² - Quadra 34 – correspondente a 4.139,13m² - Total a ser 
Lotocado – 541.603,74m², correspondente a 100%, . – , contendo 789 ( setecentos e oitenta e 
nove ) lotes residenciais, com 59 ( cinquenta e nove ) quadras, - , cujo LOTEAMENTO passsou 
a denominar-se: “ LUAR DO CAMPESTRE “, hoje no perímetro urbano da Cidade de Patos, 
Estado da Paraiba, devidamente cadastrada no Imposto Predial Territorial Urbano – IPTU – 
sob numero 41.006.231.0001.0.000, com seus limites já definidos conforme citados acima, 
a proprietária COLPAT 3 EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., requereu o registro do “ 
LOTEAMENTO LUAR DO CAMPESTRE “, com a devida autorização da SUDEMA, conforme 
Certidão de Licença de Instalação nº 3216/2013, datada de 22 de outubro de 2013, com ven-
cimento para 22 de outubro de 2015, Alvará de Implantação, processo sob n° CA 6.170/2014 
– Alvará nº 0001 – Implantação/2014, datado de 29 de maio de 2014, com vencimento para seis 
( 06 ) meses, e estando hoje, totalmente no perimentro urbano, desta cidade de Patos-PB., 
certidão fornecida pela Prefeitura de Patos-PB., o sistema viário, é constituido de vias perimetrais 
e vias locais. - A sua concepção teve como base fundamental, a integração do LOTEAMENTO 
“LUAR DO CAMPESTRE “, localizado na Rua Sergio Lima, no Bairro da Maternidade, Zona Ur-
bana desta Cidade de Patos-PB., por rodovia local e regional, através do acesso a saida de Patos 
a Piancó-PB., e demais cidades da região. As impugnações de quem se julgar prejudicado quanto 
ao dominio do referido terreno, deverão ser apresentados dentro de quinze (15) dias, a contar da 
data da terceira e última publicação do presente EDITAL, no órgão Oficial do Estado, uma vez e, 
ás duas ultimas em JORNAL de grande circulação do Estado. Findo o prazo deste e não havendo 
impugnação será feito o registro, os documentos ä disposição dos interessados neste Serviço 
Registral de Imóveis, durante as horas regularmentares, sito á Rua Peregrino Filho, sob nº 130, 
Centro, nesta cidade de Patos-PB. – O LOTEAMENTO em referência, foi aprovado pelo Prefeito 
Constitucional da Cidade de Patos-PB., em datada de 29 de maio de 2014, devidamente assinado 
pelo Dr. Adraildo Leandro Vieira – Engenheiro da Prefeitura, Manoel Dantas Monteiro – Diretor de 
Divisão de Fiscalização e, Maria Assunção de Lucena Trindade Martins - Secretaria da SEINFRA.. 
- Decorrido o prazo de quinze (15) dias, da última publicação, não havendo nenhuma contestação, 
por parte de quem quer que seja interessados, será o LOTEAMENTO legalmente registrado, não 
cabendo qualquer recurso. - Dado e passado nesta cidade de PATOS(PB), 07 DE AGOSTO DE 
2014. Eu,_________________________; O Oficial do Serviço Registral desta Comarca de Patos-
-PB., a subscrevi e digitei, dou fé. (FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO). 

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N N.º 010/2014
A Prefeitura Municipal de Ingá, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público 

que realizará licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS N.º 010/2014, DO TIPO MENOR 
PREÇO POR ITEM, objetivando a aquisição de materiais de limpeza, para atender as necessidades 
da Prefeitura de Ingá, no dia 27/08/2014 às 9:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada 
na Praça do Imperador, 160 – Centro – Ingá - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelos telefones: (0xx83) 3394-1136 e 
3394-1236, até o dia 22/08/2014.

Ingá(PB), 11 de agosto de 2014.
OSMAR DE SOUSA MONTEIRO

PRESIDENTE DA CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.11.025/2014
A Comissão Permanente de Licitação, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público para 

o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial Nº 2.11.025/2014, 
realizado no dia 05 de agosto de 2014 às 16:00 horas, que tem como objeto AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL PARA EQUIPES DE CAMPO DA SECRETARIA DE 
AGRICULTURA NA ZONA RURAL DO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE, ESTADO DA PARAÍBA, 
conforme especificações do Edital, foi declarado DESERTO, por não comparecimento de nenhuma 
empresa como licitante. A Comissão Permanente comunica aos interessados que será realizada 
nova licitação na modalidade Pregão Presencial Nº 2.11.029/2014, no dia 27 de agosto de 2014 às 
14:00 horas com o mesmo OBJETO.

Campina Grande, 11 de agosto de 2014.
FELIPE SILVA DINIZ JÚNIOR

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.14.056/2014
A Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Campina Grande, 

através do Pregoeiro Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará às 
08:00 horas do dia 27 de agosto de 2014, licitação na Modalidade  PREGÃO PRESENCIAL sob N° 
2.14.056/2014, tipo “MENOR PREÇO”, tendo como OBJETO A AQUISIÇÃO DE REVESTIMENTO 
EM CERÂMICA 10 X 10 (TRELADO), EM COR, COM ARGAMASSA AC2 PARA SEREM UTILIZADOS 
NA PRAÇA ANTÔNIO EVONILSON MENEZES, NO BAIRRO DA LIBERDADE, NO MUNICÍPIO 
DE CAMPINA GRANDE, ESTADO DA PARAÍBA, conforme especificações em planilha do Edital. 
O Edital e demais informações estarão à disposição dos interessados à Rua Dr. João Moura, Nº 
528, Bairro São José, no Município de Campina Grande, Estado da Paraíba, no horário comercial.

Campina Grande, 08 de agosto de 2014.
RIVALDO AIRES DE QUEIROZ NETO

Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.14.057/2014
A Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Campina Grande, 

através do Pregoeiro Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará 
às 10:00 horas do dia 27 de agosto de 2014, licitação na Modalidade  PREGÃO PRESENCIAL 
sob N° 2.14.057/2014, tipo “MENOR PREÇO”, tendo como OBJETO LOCAÇÃO DE CAMINHÃO 
CABINE DUPLA, EQUIPADO COM SKY COM CAPACIDADE PARA 12 METROS DE ALTURA E 
UMA MÁQUINA TRITURADORA DE GALHOS E FOLHAS ACOPLADA A UM TRATOR AGRÍCOLA, 
PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, PARA USO DA SECRETARIA DE SERVIÇOS URBANOS 
E MEIO AMBIENTE, NO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE, ESTADO DA PARAÍBA, conforme 
especificações em planilha do Edital. O Edital e demais informações estarão à disposição dos 
interessados à Rua Dr. João Moura, Nº 528, Bairro São José, no Município de Campina Grande, 
Estado da Paraíba, no horário comercial.

Campina Grande, 08 de agosto de 2014.
RIVALDO AIRES DE QUEIROZ NETO

Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE ADIAMENTO
PREGAO PRESENCIAL Nº 2.6.007/2014
A Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Fundo Municipal de Educação, TORNA PUBLICO 

o ADIAMENTO do Pregão Presencial nº. 2.6.007/2014/2014, que tem por objeto a Contratação 
de Empresa especializada na Formação de Gestores e Educadores para o desenvolvimento de 
sistemas educacionais inclusivos, conforme Termo de Compromisso PAR nº 9383/2012. Tendo em 
vista a necessidade de realizar algumas modificações no edital de licitação. Fica adiada “sine die” 
a sessão que estava marcada para o dia 14 de Agosto de 2014, às 09h00min.

Monteiro – PB, 11 de Agosto de 2014.
Erinaldo Araújo Sousa

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2014
OBJETO: Construção de uma quadra escolar coberta com vestuário neste município.
LICITANTE HABILITADO:
- PARALELO CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA.
LICITANTES INABILITADOS:
- ADCRUZ CONSTRUÇÕES , INDUSTRIA E COMERCIO LTDA.
- COFEM CONSTRUÇÕES SERVIÇOS E TECNOLOGIA LTDA.
- CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA - ME.
- CONSTRUTORA PRINCESA DO VALE LTDA - ME.
- DANTAS CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES LTDA - ME.
- ESTRUCTURAL ENGENHARIA LTDA.
- MCG CONSTRUÇÕES LTDA - EPP.
- RETA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - ME.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da 

Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de 
recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 
20/08/2014, às 08:00 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser 
obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio 
Tinto - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br.

Rio Tinto - PB, 26 de Maio de 2014
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA

Presidente da Comissão
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO D´AGUA
AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00014/2014
A Prefeitura Municipal de Olho D´agua, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna 

público para conhecimento dos interessados, a interposição de recurso administrativo por parte da 
empresa VIGA ENGENHARIA EIRELI EPP, cadastrada no CNPJ nº 14.575.353/0001-24, contra 
o resultado de habilitação da Tomada de Preços n° 00014/2014, para que os demais licitantes, 
querendo, apresentem impugnação no prazo de 05 (cinco) dias úteis, nos termos do art. 109 § 3º, 
da Lei 8666/93. Demais informações encontram-se a disposição dos interessados no endereço Rua 
Fausto de Almeida Costa, s/nº, Centro – Olho D´agua - PB, no horário das 08:00 às 13:00 horas, 
contatos pelo telefone (0**83) 3483-1003. 

Olho D´agua - PB, 11 de Agosto de 2014.
MARILENE TIBURTINO LEITE 

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 028/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00028/2014, que objetiva: Contratação de pessoa 
jurídica, a fim de realizar prestação de serviços de seguro dos diversos veículos que compõem 
a frota Municipal; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: PORTO 
SEGURO COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS - R$ 14.950,00.

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00029/2014, que objetiva: Aquisição parcelada 
de peças de reposição e prestação de serviços especializados em mecânica, elétrica, pintura e 
reboque, para atender as necessidades da Frota de Veículos Pertencentes e/ou Locados a esta 
Edilidade; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: DOBÚ AUTO PEÇAS 
LTDA - R$ 107.959,50; G P DISTRIBUIDORA E IMPORTADORA DE PEÇAS PARA VEICULOS 
LTDA - R$ 350.580,50.

Arara - PB, 01 de Agosto de 2014.
ERALDO FERNANDES DE AZEVEDO 

Prefeito

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de pessoa jurídica, a fim de realizar prestação de serviços de seguro dos 

diversos veículos que compõem a frota Municipal. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00028/2014. DOTAÇÃO: Recursos FPM,ICMS,TRIBUTOS, MDE,FUNDEB 40%, PAB FIXO e FUS: 
3.3.90.39.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: 1 (um) ano. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Arara e: CT Nº 00064/2014 - 04.08.14 - PORTO SEGURO 
COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS - R$ 14.950,00.

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição parcelada de peças de reposição e prestação de serviços especializados 

em mecânica, elétrica, pintura e reboque, para atender as necessidades da Frota de Veículos 
Pertencentes e/ou Locados a esta Edilidade. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00029/2014. DOTAÇÃO: Recursos FPM,ICMS,TRIBUTOS,PDDE,QUOTA SALÁRIO EDUCAÇÃO, 
MDE,FUNDEB 40%,QUOTA, PETI,PRO-JOVEM,CRAS,PAB FIXO e FUS: 3.3.90.30.01 - Material 
de Consumo. 3.3.90.39.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final 
do exercício financeiro de 2014. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Arara e: CT Nº 
00065/2014 - 04.08.14 - DOBÚ AUTO PEÇAS LTDA - R$ 107.959,50. CT Nº 00066/2014 - 04.08.14 
- G P DISTRIBUIDORA E IMPORTADORA DE PEÇAS PARA VEICULOS LTDA - R$ 350.580,50.

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 030/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00030/2014, que objetiva: Aquisição Parcelada de 
Material Odontológico de Consumo e Permanente, para suprir as necessidades do Hospital Municipal 
e aos PSF’s, deste Município; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: DENTALMED COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA - R$ 28.863,00; JUED COMÉRCIO 
E ASSISTÊNCIA DE EQUIP. ODONTOLÓGICOS LTDA -ME - R$ 3.917,60; L M LADEIRA & CIA 
LTDA - ME - R$ 18.361,05; SANTOS & LUCENA LTDA - ME - R$ 41.118,03. Ficam desde já con-
vocados os representantes legais das empresas vencedoras para assinaturas dos contratos objeto 
da presente licitação, no prazo máximo de 05 dias a contar da publicação desta, em conformidade 
com o subitem 15.1 do edital da presente licitação.  Publique-se e cumpra-se. 

Arara - PB, 12 de Agosto de 2014.
ERALDO FERNANDES DE AZEVEDO 

 Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 032/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09h30min do dia 25 de agosto de 2014, licitação moda-
lidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de materiais hidráulicos, 
para atender as demandas das Secretariais deste Município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 060/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-
1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br.

Arara - PB, 11 de Agosto de 2014.
ALEXANDRE DE AZEVEDO CAMILO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

A Prefeita Constitucional do Município de Desterro/PB, no uso de suas atribuições legais. Resolve 
homologar os resultados do julgamento da proposta apresentada na Licitação sob a modalidade 
Tomada de Preços n.º TP002/2014, objeto: Prestar serviço de engenharia na Construção de uma 
Unidade Escolar com 04 Aulas, conforme projeto executivo, e com base no relatório apresentado 
pela CPL, o qual aponta como proponente vencedor a pessoa jurídica: Multiservice Construções 
Ltda-ME, CNPJ Nº 05.881.170/0001-46, com o valor total de R$ 558.784,99 (quinhentos e cinquenta 
e oito mil, setecentos e oitenta e quatro reais, noventa e nove centavos). Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 08 de agosto de 2014.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAPIM

RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2014
OBJETO: Contratação de Empresa do ramo para execução de obra de pavimentação em 

paralelepípedos.
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
G. M. F. CONSTRUÇOES, SERVIÇOS E LOCAÇÕES LTDA - Valor: R$ 331.855,32.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Avenida São Sebastião, S/N - Centro - Capim - PB, no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis. A respectiva proposta será analisada por engenheiro responsável. As 
demais propostas dos licitantes não habilitados se encontra a disposição dos mesmos para serem 
retiradas no prazo de 72 (setenta e duas) horas. Posterior a este prazo as mesmas serão incineradas. 

Telefone: (00) 0000-0000.
Email: cplcapim@gmail.com.

Capim - PB, 08 de Agosto de 2014
ANTONIO JOSÉ DA SILVA
Presidente da Comissão

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00031/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 11:00 horas do dia 26 de Agosto de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de palco, som 
e gerador, destinado as festividades culturais deste município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 11 de Agosto de 2014
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PO0ÇO DANTAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00001/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Odilon Francisco de Oliveira, 50 - Centro - Poço Dantas - PB, às 09:30 horas do dia 22 de Agosto 
de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada 
de Gêneros Alimentícios Perecíveis e não Perecíveis e Material de Limpeza para atender as neces-
sidades da Cozinha Comunitária em Poço Dantas-PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3562-1023.
Poço Dantas - PB, 11 de Agosto de 2014

ABIMAEL ALVES DINIZ
Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00017/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Ezequiel Duarte, 52 - Centro - Joca Claudino - PB, às 10:00 horas do dia 21 de Agosto de 2014, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa espe-
cializada na prestação de serviços de criação de projeto gráfico, arte final, impressão e instalação. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35631057.
Joca Claudino - PB, 11 de Agosto de 2014

JOLISBERTON VITAL DO NASCIMENTO
Pregoeiro Oficial  

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Ezequiel Duarte, 52 - Centro - Joca Claudino - PB, às 09:00 horas do dia 21 de Agosto de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: LOCAÇÃO DE VEICULO 
UTILITÁRIO A DIESEL COM CARROCERIA ABERTA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS 
SECRETARIAS DE INFRA ESTRUTURA URBANA E RURAL E SECRETARIA DE AGRICULTURA 
E ABASTECIMENTO, DESTE MUNICIPIO. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35631057.
Joca Claudino - PB, 11 de Agosto de 2014

JOLISBERTON VITAL DO NASCIMENTO
Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00040/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, às 08:00 horas do dia 21 de 
Agosto de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
de empresa para inserções de mensagens institucionais dos atos administrativos de utilidade 
pública, através de módulos de 30” (trinta segundos) cada, 15 (quinze) vezes ao dia de domingo 
a segunda feita, totalizando até 450 inserções por mês (esse tempo poderá ser utilizado de forma 
cumulativa), conforme solicitação da Secretaria de Educação. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35352334.
São João Rio do Peixe - PB, 11 de Agosto de 2014

ALINE DE OLIVEIRA PIRES
Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 46/2014
OBJETO: Execução de serviços de profissionais do setor artístico e locação de estrutura, 

destinados as festividades de Emancipação Política do município. Data e Local, às 09:00 horas 
do dia 22/08/2014, na sala de Reuniões da CPL, Rua Ednete Abrantes de Abreu, 30 - Centro - 
Bernardino Batista - PB.

Bernardino Batista - PB, 11 de Agosto de 2014.
Mateus Ribeiro Dantas.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 47/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para a confecção de materiais gráficos e formulários pa-

dronizados, destinados a diversas Secretarias do município. Data e Local, às 10:00 horas do dia 
22/08/2014, na sala de Reuniões da CPL, Rua Ednete Abrantes de Abreu, 30 - Centro - Bernardino 
Batista - PB.

Bernardino Batista - PB, 11 de Agosto de 2014.
Mateus Ribeiro Dantas.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 48/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para prestação de serviços de confecção de próteses 

dentárias, para atender as atividades do Programa de Saúde Bucal do município. Data e Local, 
às 11:00 horas do dia 22/08/2014, na sala de Reuniões da CPL, Rua Ednete Abrantes de Abreu, 
30 - Centro - Bernardino Batista - PB.

Bernardino Batista - PB, 11 de Agosto de 2014.
Mateus Ribeiro Dantas.

Pregoeiro.

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE PILAR

RESULTADO DA LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº: 001/2014
A CAMARA MUNICIPAL DE PILAR, torna público para conhecimento dos interessados nos ter-

mos da Lei 8.666/93 e suas alterações, lei complementar n.º 123/2006 alterações e demais normas 
inerentes a espécie que após abertura e análise das propostas de preços em reunião realizada em 
28 de Julho de 2014 as 11:00hs, cujo objeto foi LOCAÇÃO E MANUTENÇÃO DE SISTEMA DE 
GESTÃO PUBLICA, FOLHA DE PAGAMENTO E PORTAL DA TRANSPARENCIA, foi vencedor a 
empresa:  E-TICONS EMPRESA DE TECNOLOGIA E INFORMAÇÃO & CONSULTORIA LTDA-ME, 
CNPJ: 09.196.974/0001-67,  no valor de R$ 7.500,00 (Sete mil e quinhentos reais).

Pilar, 01 de Agosto de 2014.
HUMBERTO DOS SANTOS OLIVEIRA

Presidente da CPL 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00042/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 

Manoel de Barros, 193 - Centro - Remigio - PB, às 08:30 horas do dia 22 de Agosto de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de palco, som e gerador para o 
Festival Remigense de Culturas. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 001461. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 33641631.
Email: licitacoesremigio@gmail.com

Remigio - PB, 11 de Agosto de 2014
ANTONIO FELIPE DA SILVA JUNIOR

Pregoeiro Oficial

Instituto Histórico e Geográfico Paraibano - IHGP
Fundado em 7 de setembro de 1905 

Declarado de Utilidade Pública pela Lei no 317, de 1909
R. Barão do Abiaí, 64 - CEP 58.013-080, Centro, João Pessoa - Paraíba/Brasil

Fone/Fax: 83 3222-0513 – site na internet: www.ihgp.net – E-mail: faleconosco@ihgp.net
EDITAL

O Presidente do Instituto Histórico e Geográfico Paraibano, no uso de suas atribuições e de acordo 
com o Estatuto e Regimento Interno do IHGP, abre o prazo de 30 (trinta) dias, para o registro das 
inscrições dos candidatos que quiserem ocupar a cadeira N° 17, que tem como Patrono Francisco 
Seraphico da Nóbrega, vaga com o falecimento do Historiador Francisco Tancredo Torres. Os can-
didatos ao preenchimento da referida vaga deverão ser propostos por no mínimo três associados 
efetivos do Instituto, no gozo de seus direitos, juntando, além do curriculum vitae, 2 (duas) fotos 5x7, 
bem como exemplares de seus trabalhos publicados. O prazo para recebimento das propostas é 
até as 12:00 horas do dia 11 de setembro de 2014, impreterivelmente, devendo ser feita mediante 
protocolo na Secretaria do IHGP, sito à rua Barão do Abiaí, 64, Centro, João Pessoa – PB. 

João Pessoa, 11 de agosto de 2014 
Joaquim Osterne Carneiro

Presidente do IHGP
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ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00043/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Avenida Manoel de Barros, 193 - Centro - Remigio - PB, às 10:30 horas do dia 22 de Agosto de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação e Locação de 
Veículo equipado com som para publicidade. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 001461. Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 33641631.
Email: licitacoesremigio@gmail.com

Remigio - PB, 11 de Agosto de 2014
ANTONIO FELIPE DA SILVA JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRARIA
HOMOLOGAÇÃO

CHAMADA PÚBLICA DE Nº. 001/2014
Observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente à Chamada Pública nº 001/2014, que 

objetiva: Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar 
Rural, destinado ao atendimento do Programa de Alimentação Escolar; HOMOLOGO o correspon-
dente procedimento licitatório em favor de: JOSÉ GOMES DE OLIVEIRA - R$ 818,80; SEVERINO 
DO RAMO DO NASCIMENTO SANTOS - R$ 4.346,52; COOPERATIVA DOS AGRICULTORES 
FAMILIARES DO MUNICÍPIO DE BANANEIRAS/PB – COOPAFAB - R$ 5.037,00.

Serraria – PB, 24 de julho de 2014.
SEVERINO FERREIRA DA SILVA

Prefeito

EXTRATO DE CONTRATO DA CHAMADA PÚBLICA DE Nº. 001/2014
OBJETO: Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar 

Rural, destinado ao atendimento do Programa de Alimentação Escolar, conforme Lei 11.947/2009 
e Resolução/CD/FNDE nº 26/2013. DOTAÇÃO: Recursos FNDE/PNAE: 3.3.90.30.01 – MATERIAL 
DE CONSUMO. VIGÊNCIA: até 15 de dezembro de 2014. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Serraria e: CT Nº 038/2014 - 25.07.14 - JOSÉ GOMES DE OLIVEIRA - R$ 818,80; 
CT Nº 039/2014 - 25.07.14 - SEVERINO DO RAMO DO NASCIMENTO SANTOS - R$ 4.346,52; 
CT Nº 040/2014 - 25.07.14 - COOPERATIVA DOS AGRICULTORES FAMILIARES DO MUNICÍPIO 
DE BANANEIRAS/PB – COOPAFAB - R$ 5.037,00.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 

Antônio Bento, 93 - Centro - Serraria - PB, às 09:30 horas do dia 22 de Agosto de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, para: Aquisição Parcelada de Material 
Odontológico de Consumo e Permanente, para suprir as necessidades das Unidades Básicas de 
Saúde deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 002/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3275-1040.

Serraria - PB, 11 de Agosto de 2014.
PETRONIO DE FREITAS SILVA 

Pregoeiro Oficial

Prefeitura Municipal de Tacima, Torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Instalação licença de instalação N° 459/2013, 
referente a Implantação do CENTRO DE TURISMO E EVENTOS, N° do Processo 2014-005167/
TEC/LI 3367 , Situado à Praça Joao Ferreira da Silva, s/n. Bairro: Centro, Município de Tacima - PB. 
Erivan Bezerra Daniel. Prefeito Constitucional.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que requereu a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de Instalação nº 1982/2013 - processo 
nº 2014-005137/TEC/-LI-3366, para a atividade de Edificação de uma Escola Técnica Estadual, na 
Qd C, Lot. Nossa Srª da Penha, Zona Urbana, na cidade de Mamanguape/PB.

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N248/2014
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 25/08/2014 às 09h para:

Registro de preços para aquisição de materiais elétricos, destinado a Secretaria de Estado da 
Administração Penitenciária - SEAP, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 14-01216-6
João Pessoa, 11 de agosto de 2014.

Giovanna Kluppel Silva Guedes Pereira
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

Extrato da Ata da 2ª Assembleia Geral Extraordinária 
da Companhia de Água e Esgotos da Paraíba - CA-
GEPA, realizada no dia 29 de julho de 2014.

Extrato da ata da 2ª Assembleia Geral Extraordinária da Companhia de Água e Esgotos da Pa-
raíba – CAGEPA. 1. Data, hora e local: vinte e nove de julho de dois mil e catorze, ás catorze horas 
na sede social da Companhia situada na Av. Feliciano Cirne, n° 220, Bairro de Jaguaribe, na cidade 
de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba. 2. Publicações: edital de convocação publicados no 
Diário Oficial do Estado da Paraíba e jornal A União nos dias 17,18, e 19 de Julho do corrente ano. 
3. Presenças: compareceram acionistas representando mais de dois terços do capital social com 
direito a voto e o acionista preferencial, Tesouro nacional, representado pelo Procurador da Fazenda 
Nacional, senhor Cézar Verzulei Lima Soares de Oliveira. 4. Mesa de trabalhos: procurador do estado 
da Paraíba senhor Gilberto Carneiro da Gama representando o acionista controlador que assumiu a 
presidência da assembleia e Márcia Lauriano da Silva para secretariar a assembleia. 5. Ordem do dia: 
Eleger membro efetivo do conselho fiscal da Companhia; 6. Deliberações: 6.1 Aprovação do membro 
indicado pelo Ministério da Fazenda Nacional para compor o Conselho Fiscal como membro efetivo 
da Companhia em substituição da senhora GLAUBEN TEIXEIRA DE CARVALHO, para cumprimento 
de mandato até a Assembleia Geral Ordinária do ano de 2015 o senhor HELANO BORGES DIAS. 
6.2 Autorização para publicação da ata da 2ª Assembleia Geral Extraordinária - AGE com omissão 
das assinaturas dos acionistas. 7. Encerramento da pauta da 2ª  assembleia geral extraordinária, 
matérias aprovadas e em seguida lavrada a ata. 8. Assinaturas: senhor Gilberto Carneiro da Gama 
(representante acionista controlador e presidente da mesa) e Márcia Lauriano da Silva (secretária 
da assembleia). Ata original encontra-se arquivada na Junta Comercial deste Estado, registrada 
sob o nº 20140502831, datado em sete de agosto de dois mil e catorze.

Márcia Lauriano da Silva
Secretária Assembleia Geral de Acionistas

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 07
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor: 
José Rodrigues Neto, matrícula n. 96.661-4, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 04 de agosto de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 08
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor: 
Antônio Lopes Mamedes, matrícula n. 92.876-3, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 07 de agosto de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA
SECRETARIA DE ESTADO DOS RECURSOS HÍDRICOS, DO MEIO 

AMBIENTE E DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA - SERHMACT
AVISO DE 2ºCHAMAMENTO PARA REUNIÃO

CONVITE Nº- 001/2014
A SECRETARIA DE ESTADO DOS RECURSOS HÍDRICOS, DO MEIO AMBIENTE E DA CIÊNCIA 

E TECNOLOGIA - SERHMACT através da Comissão Permanente de Licitação, instituída pela Portaria 
GS nº. 008/2014, publicada no DOE na edição de 04/04/2014, e em consonância com o disposto na 
Lei n°. 8.666/93, que trata das Licitações e Contratos Administrativos, torna público que em virtude 
do não comparecimento do número adequado de Licitantes, a REUNIÃO DE RECEBIMENTO DOS 
ENVELOPES 1, 2  e 3 do  CONVITE nº 01/2014/SERHMACT,  que estava programada para o dia  
11/08/2014, às 14:00h, terá a 2ª chamada com nova data aprazada para o dia 20 de Agosto de 
2014, pelas 14:00h. . Maiores informações poderão ser obtidas diretamente na SERHMACT, através 
do telefone (83) 3218-4320/32184326 ou no endereço eletrônico: licitacao@serhmact.pb.gov.br. 

Washington Luís Soares Ramalho
Presidente CPL/ SERHMACT

AVISO DE CONVOCAÇÃO
EDITAL DA TOMADA DE PREÇOS N.º 18/2014

REGISTRO Nº 14-01266-2
OBJETO: PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPIPEDO NO MUNICÍPIO DE UIRAÚNA/PB E PAVI-

MENTAÇÃO EM PARALELEPIPEDO NA COMUNIDADE MANGUAPE EM MONTADAS/PB. Regime 
de Execução: Empreitada por Preço Unitário. Tipo: Menor Preço. Valor do Edital: R$ 10,00. Local: 
Rua Feliciano Cisne, 326, no bairro de Jaguaribe, João Pessoa – Paraíba. Fone: (83) 3218–5275: 
E-mail: cpl.suplan@gmail.com. Entrega das Propostas: 28 de agosto de 2014 às 16h30.

João Pessoa, 11 de agosto de 2014.
JOSÉ LUSMÁ F. SANTOS
Presidente do Certame

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTE HOREBE
EXTRATO DE CONTRATO

04 de Agosto de 2014
PROCESSO Nº 042/2014
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 027/2014
INSTRUMENTO: contratação de uma empresa para prestar ao Município de Monte Horebe Ser-

viços de Correção e confecção da Guia de Recolhimento do FGTS e de Informações à Previdência 
Social, em cumprimento da LEI 12.810/2013 e suas alterações, bem como da regularização junto a 
RFB – Receita Federal do Brasil, emissão de CND, apoio administrativo junto ao RH/ Secretaria de 
finanças, confecção da DCTF -  Declaração de Créditos e Tributos Federais, Rais e DIRF, podendo 
refazer GFIP de 1999 ate 2014, Certidão Conjunta da RFB, Certidão CRF do FGTS, adesão e 
acompanhamento dos parcelamentos da Lei 10.522/2002,

PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTE HOREBE, Estado da Paraíba e,
                ADIANT. CONSULTORIA ORGANIZACIONAL LTDA. EPP.
OBJETO: contratação de uma empresa para prestar ao Município de Monte Horebe Serviços de 

Correção e confecção da Guia de Recolhimento do FGTS e de Informações à Previdência Social, 
em cumprimento da LEI 12.810/2013 e suas alterações, bem como da regularização junto a RFB – 
Receita Federal do Brasil, emissão de CND, apoio administrativo junto ao RH/ Secretaria de finanças, 
confecção da DCTF -  Declaração de Créditos e Tributos Federais, Rais e DIRF, podendo refazer 
GFIP de 1999 ate 2014, Certidão Conjunta da RFB, Certidão CRF do FGTS, adesão e acompa-
nhamento dos parcelamentos da Lei 10.522/2002, subordinados a SECRETARIA MUNICIPAL DE 
ADMINISTRACAO E FAZENDA

RECURSOS: Importa o presente instrumento no valor global da licitação de R$ 17.500,00 (De-
zessete Mil, Quinhentos Reais), correndo a despesa à seguinte Função Programática 3.3.90.39 
- OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOAS JURÍDICAS

VIGÊNCIA : A partir da data de assinatura, até 31/12/2014
SIGNATÁRIOS

CLAUDIA APARECIDA DIAS - Pela Prefeitura Municipal de Monte Horebe, PB
ADIANT. CONSULTORIA ORGANIZACIONAL LTDA. EPP. - Pela Contratada

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
Rua Cel. José Gomes de Sá,n° 27 – Centro

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa especializada para READEQUAÇÃO DOS CANTEIROS 

CENTRAIS DE DIVERSAS VIAS URBANAS DO MUNICÍPIO DE SOUSA.
FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00003/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sousa: Classificação Funcional: 15.451.1010.2051, 

tendo como elemento de despesa 3.3.90.39.01.
VIGÊNCIA: 140 (cento e quarenta) dias
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sousa e: CT Nº 00392/2014 - 11.08.14 - 

DANTAS CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES LTDA - ME - R$ 139.510,33

RESULTADO FASE PROPOSTA
CONCORRÊNCIA Nº 00006/2014
OBJETO: Concessão de uso a pessoa jurídica e pessoa física de imóveis público tipo quiosques.
LICITANTES DECLARADOS VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
ANTÔNIO DAMIÃO GOMES – “A1” Valor Total – 7.200,00;DANIEL NOGUEIRA DE ALENCAR – 

“C1” Valor Total – 7.200,00;FRANCINILDO RODRIGUES SARMENTO – “A3”  Valor Total – 6.480,00; 
FRANCISCA RUFINO MACELINO DA COSTA –  “B1” Valor Total – 6.240,00;GERALDO CELESTE 
DOS SANTOS – “B3” Valor Total – 6.240,00;GRACILENE MARTINS DE SOUSA –  “A2” Valor Total 
– 6.360,00; INACIO DAMIÃO GONZAGA CALIXTO – “C2” Valor Total – 6.690,00; SALUSTIANO 
MOREIRA – “B2” Valor Total – 6.360,00; SAMARA DIAS DE ARAÚJO – “C3” Valor Total – 7.200,00

Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 
Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua Coronel José Gomes de Sá, 27 - Centro - Sousa - PB, no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 35222688.
Email: PMSOUSA15@YAHOO.COM.BR.

Sousa - PB, 11 de Agosto de 2014
MIGUELANGELO CARVALHO RIBEIRO

Presidente da Comissão

A Galvão Amorim Construção e Incorporação LTDA – CNPJ Nº 09.170.007/0001-26  torna público 
que requereu á SEMAM – SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, a Licença Prévia para ST JOHN 
RESIDENCE situado a rua Cantora Maria da Glória Gouveia de Vasconcelos – s/n   Jardim Oceania 
-  CEP: 58037-313 -  João Pessoa PB.

CEZAR ALMEIDA LACERDA = CNPJ/CPF Nº 009.396.214-28, Torna público que  a  SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = 
VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: VOYAGE/PLACA =MMP=3840/
PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao Processo: 2014-
005346/TEC/AA-2618

CEZAR ALMEIDA LACERDA = CNPJ/CPF Nº 009.396.214-28, Torna público que  a  SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL 
= VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: FIAT UNO MILLE/PLACA 
=HOK=8202/PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao 
Processo: 2014-005342/TEC/AA-2614

DENIS DE ALMEIDA LACERDA = CNPJ/CPF Nº 282.201.688-70 , Torna público que  a  SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL 
= VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: CLASSIC LIFE/PLACA 
=MNL=9887/PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao 
Processo: 2014-005284/TEC/AA-2593

EVERALDO GONÇALVES DE LIMA = CNPJ/CPF Nº 929.528.444-53, Torna público que  a  SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = 
VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: CORCEL II/PLACA =MMP=3620/
PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao Processo: 2014-
005285/TEC/AA-2594

ALDERI DIONIZIO ALECRIN = CNPJ/CPF Nº 076.196.844-09, Torna público que  a  SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = 
VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: CELTAI/PLACA =MNA=9857/
PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao Processo: 2014-
005351/TEC/AA-2621

ALDERI DIONIZIO ALECRIN = CNPJ/CPF Nº 076.196.844-09, Torna público que  a  SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a  AUTORIZAÇÃO AMBIEN-
TAL = VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE=VEICULO: WV SAVEIRO/PLACA 
=MMP=7420/PB =  PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAIBA = COREMAS/PB – Ref. ao 
Processo: 2014-005350/TEC/AA-2620

MAILTON JOSE DOS PRAZERES – CPF Nº 009.953.974-81, torna público que requereu à SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental= Propaganda 
Volante Eleitoral= TAWNER-Placa:MNG-7771/PB=P.400WHATTS=02 Eixos=L/ATV: JOÃO PESSOA 
E REGIÃO. Processo: 2014-005362/TEC/AA-2624.

ANDRE FERREIRA COSTA – CNPJ /CPF Nº 059.197.314-60, torna público que a SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2197/2014 
em João Pessoa, 24 de julho de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: PROPAGANDA VO-
LANTE – VEÍCULO VW/KOMBI DE PLACA MMX-7271. Na(o) -  EM TODO ESTADO DA PARAÍBA  
Município: - UF: PB. Processo: 2014-003506/TEC/LO-7778.

ADENOR FLORENCIO COSTA – CNPJ/CPF Nº 251.562.334-49, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2194/2014 
em João Pessoa, 24 de julho de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: PUBLICIDADE 
VOLANTE – VEÍCULO FORD F4000 – MNV-8808-PB Na(o) EM TODO O ESTADO DA PARAÍBA 
– Município: - UF: PB. Processo: 2014-001158/TEC/LO-7107.

MARIA GORETTI GAMA DOS SANTOS – CNPJ/CPF Nº 498.854.664-49, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 2186/2014 em João Pessoa, 23 de julho de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de PUBLI-
CIDADE VOANTE – CAMINHÃO/TRIO RECREATIVO PLACA- KGB-1358/PB Na(o) -  EM TODA 
CIDADE Município:  JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-008706/TEC/LO-4329.

FARMACIA SANTA SOFIA LTDA – CNPJ Nº 24.121.873/0001-10, torna público que requereu 
à SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, REN. DA L.O Nº 2310/12/
PROC. Nº12-002612 – COM VAREJ. DE PROD. FARMACEUTICOS S/ MANIP. DE FORMULAS – 
AC: 45m²-INV. 25.000-EMP 02 AV MON. O. COUTINHO. 1720 – C. BRANCO – JP-PB. Processo: 
2014-005288/TEC/LO-8207.

JOSÉ WEDSON FERREIRA DA SILVA – CNPJ/CPF Nº 016.098.704-09, torna público que a SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental nº 
2346/2014 em João Pessoa, 6 de agosto de 2014 – Prazo: 84 dias. Para a atividade de: PUBLICI-
DADE VOLANTE – VEÍCULO REANAULT/CLIO PLACA- MNF 9095/PB Na(o) -  PERCURSO EM 
GRANDE JOÃO PESSOA/GUARABIRA E REGIÃO NUM RAIO DE 150 KM. Município: - UF: PB. 
Processo: 2014-004879/TEC/AA-2401.

ESTADA DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 12/2014
OBJETIVO: Contratação de empresa especializada para construção de uma Praça no Barro 

Bivar Olinto, na cidade de Patos (PB).
VENCEDOR: ICONE CONSTRUÇÕES E EMPRENDIMENTOS EIRELI-ME, inscrita no CNPJ 

(MF) n.º 14.813348/0001-02.
VALOR GLOBAL: R$ 393.942,69 (trezentos e noventa e três mil, novecentos e quarenta e dois 

reais e sessenta e nove centavos).
PRAZO: 90 (noventa) dias.
FONTE DE RECURSOS: FPM/ICMS/ISS/IPTU/OUTROS

PATOS - PB, 11 de agosto de 2014.
Francisca Gomes Araújo Mota

Prefeita Constitucional de Patos – PB.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00048/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de material de informática para atender as 

necessidades de diversas secretarias do município de Nazarezinho-PB. Local e Data: Na sala de 
Reuniões da CPL, Rua Antonio Vieira, nº 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 08:30 horas do dia 
22 de Agosto de 2014.

Nazarezinho - PB, 11 de Julho de 2014
LARISSA MENDES DOS SANTOS

Pregoeira Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00049/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para aquisição de materiais permanentes para atender as 

necessidades do município de Nazarezinho-PB. Local e Data: Na sala de Reuniões da CPL, Rua 
Antonio Vieira, nº 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 10:30 horas do dia 22 de Agosto de 2014.

Nazarezinho - PB, 11 de Julho de 2014
LARISSA MENDES DOS SANTOS

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTE HOREBE
HOMOLOGAÇÃO

Com base nas informações constantes no Processo Licitatório de nº 042/2014, referente a Lici-
tação (tipo menor preço), na modalidade PREGÃO PRESENCIAL de nº 027/2014 de 14 de Julho 
de 2014, com abertura para 28 de Julho de 2014, às 12:00 horas, na sala de reunião da Prefeitura 
Municipal de Monte Horebe, mais precisamente à RUA PEDRO GONDIN, 220, CENTRO - MONTE 
HOREBE, Estado da Paraíba,  e considerando que foram observados todos os prazos recursais 
(ou vez que foi expressamente consignada em ata a desistência legais dos licitantes), nos termos 
do Art. 43, inciso VI, da Lei nº 8.666/93.

HOMOLOGO: O procedimento licitatório, em conseqüência, fica(m) convocado a(s) Empresa(s): 
ADIANT. CONSULTORIA ORGANIZACIONAL LTDA. EPP., inscrita no CNPJ/MF n.º 16.813.730/0001-
41, estabelecida à Rua Jonh Kennedy ,281 - Centro, Guarabira, Estado da Paraíba, cujo valor da 
proposta é de R$ 17.500,00 (Dezessete Mil, Quinhentos Reais); para tomar conhecimento da nota 
do empenho ou assinatura do contrato, nos termos do Art. 64, Caput do citado diploma legal, sob 
as penalidades da Lei.

MONTE HOREBE - PB, 04 de Agosto de 2014
CLAUDIA APARECIDA DIAS
Prefeito(a) Constitucional

MANOEL AMARANTE DE OLIVEIRA – CPF Nº 026.083.584-62, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental – Pro-
paganda Volante Eleitoral 2014, Veículo CHEVROLET CLASSIC – PLACAS: NQG- 0224/PB-
-POTENCIA:1200WATTS-L/ATV: EM TODO ESTADO DA PARAÍBA – PB. Processo: 2014-005343/
TEC/AA-2615.

OCA-CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ Nº 08.571.236/0001-90, torna público 
que requereu à SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, REN.LI Nº 
1565/2014-REF. AO PROC. Nº 2013-4180- EDF. MULTIFAMILIAR C/FOSSA E SUMIDOURO – 
AC: 11989,24m² - IT:10000000-NE.30-L/ATV: RUA LEONOR DE S. CARVALHO – QD: 11 – LT: 16 
A- POÇO – CABEDELO – PB. Processo: 2014-004418/TEC/LI-3276.

PAULO ROBERTO MEIRA, CPF de nº 059.798.974-53, torna público que requereu à SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação, através de processo 
de nº 2014-004207, para EDIFICAÇÃO MULTIFAMILIAR COM 02 CASAS, situada a Rua PROJE-
TADA, S/N, LOTE, QUADRA 25, LOTEAMENTO PLANO DE VIDA II – TIBIRI, SANTA RITA – PB. 
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